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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Creel podría dejar Cámara de Diputados el 8 de agosto; confía en avanzar en el Frente.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que de avanzar a la siguiente 
etapa del proceso para encabezar al Frente Amplio por México, podrá separarse de sus funciones a 
partir del próximo 8 de agosto, siempre y cuando llegué a un acuerdo con el líder de los diputados 
de Morena, Ignacio Mier, para definir quién presidirá la Mesa Directiva. Adelantó que se reunirá este 
miércoles con el líder de la mayoría morenista en la Cámara de Diputados para fijar los términos de 
su eventual separación del cargo al frente de la presidencia en San Lázaro, aunque condicionó a que 
debe ser un panista quien lo releve y que se respeten las acciones que ha instrumentado desde ese 
cargo. [CRÓNICA] [EL UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [IMAGEN] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [HERALDO] 
[JORNADA] [ECONOMISTA]  

Santiago Creel condiciona dejar su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados.- Santiago Creel bajó de sus redes sociales las publicaciones de las que hablaba sobre sus 
aspiraciones presidenciales, luego de que la Comisión de Quejas del INE consideró que sus mensajes 
no se enfocaban en el proceso interno del Frente Amplio sino en la carrera presidencial. Creel señaló 
que dejar su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está 
condicionado a que su relevo sea del PAN. Se va a reunir con el coordinador parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier. [LATINUS]  

Santiago Creel lamenta la muerte de Ricardo Flores.- Sujetos armados ejecutaron a Ricardo Flores 
Suárez, director jurídico del Congreso de Nuevo León la noche del lunes 31 de julio, lo anterior, 
durante un partido de futbol en el Club Deportivo Liga Master en el municipio de San Nicolás. Por su 
parte, Santiago Creel Miranda lamentó la muerte del director y externó su solidaridad con los 
familiares y compañeros del panista. [MUNICIPIOS PUEBLA] [FINANCIERO]  

Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de Ricardo Flores Suárez, 
exdiputado federal.- La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de 
silencio en memoria del exdiputado federal en la LXIV Legislatura, Ricardo Flores Suárez, quien tenía 
45 años de edad. El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), en funciones de la Presidencia de la 
Mesa Directiva, dijo: “Nos han solicitado un minuto de silencio, que esta presidencia otorga, por el 
lamentable fallecimiento, un asesinato de un exdiputado federal, Ricardo Flores Suárez”. [HOJA DE 
RUTA] [MILENIO] 

"Aberración y un crimen", contenido de los nuevos libros de texto: Creel.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó como una aberración y un crimen el contenido de los 
nuevos libros de texto pues será perjudicial para los alumnos en México, a quienes se les limitará el 
conocimiento en matemáticas, español y serán sometidos a una historia sesgada. Dijo que sesgar la 
historia, sería “volver a esas historias de bronce, que le han hecho mucho daño al país. Tenemos 
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héroes de un lado y villanos del otro. Ni ningún héroe es de bronce, ni ningún héroe es totalmente 
bueno ni totalmente malo”. “Si es cierto todo lo que dicen, es una aberración, es verdaderamente 
un crimen y ¿por qué es un crimen?, porque se estarían malformando, malenseñando a alumnas y 
alumnos y eso puede ser perjudicial para sus carreras sino aprenden bien matemáticas, español o, si 
van a leer una historia que tenga ya un sesgo, una carga ideológica, pues van a ver una parte de la 
historia, no toda la historia, porque la historia no debe tener ideología”, acusó. [CRÓNICA] [CRÓNICA]  

Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaría de Seguridad Pública a que rinda cuentas sobre la 
violencia.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia 
que vive el país que ya alcanzó a las filas del PAN con el fallecimiento del Director Jurídico del 
Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en 
México es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos 
del Presidente de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras 
intrascendencias. [HOJA DE RUTA] [EDOMEX AL DÍA] [VORÁGINE] [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
[MUNICIPIOS] [HOJA DE RUTA] 

Comisión Permanente reconoce trayectoria de atletas en la disciplina de fisicoconstructivismo.- En 
la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de 
atletas de diferentes estados de la República por su trayectoria en la disciplina de 
fisicoconstructivismo, quienes han logrado engrandecer el deporte mexicano. Los reconocimientos 
se entregaron de manos del presidente, senador Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, 
diputado Santiago Creel Miranda (PAN); la vicepresidenta, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), 
y de la secretaria, diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena). [HOJA DE RUTA] [REFORMA]  

Estoy entusiasmado porque estoy viendo una gran respuesta en todos los estados que he estado 
visitando: Santiago Creel.- En entrevista con Carlos Zúñiga, para Milenio Tv, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló: “Voy muy bien, muy contento por recabar los registros 
digitales. Por otra parte, estoy entusiasmado porque estoy viendo una gran respuesta en todos los 
estados que he estado visitando, entonces estoy emocionado de que venga el día ocho para que 
inicie otra etapa y esa otra etapa va a ser más definitoria porque empezarán los foros, después 
vendrá una encuesta y a partir de esa encuesta solamente quedaremos tres aspirantes y haremos un 
recorrido nacional en las cinco circunscripciones, en cada circunscripción habrá foros y una vez que 
concluyan los foros y las cinco circunscripciones recorridas que será durante el mes de agosto, el tres 
de septiembre se convocará a quienes hayan registrado su nombre con los requisitos que puedan 
ser parte de la elección que se va a dar el tres de septiembre y la elección será en urnas y se informará 
dónde se van a habilitar en los distritos los centros de votación. Cuando menos habrá un centro de 
votación en cada distrito del país”. [MILENIO TV]  

No diré cifras de las firmas que he recibido por indicaciones del comité técnico: Creel.- El aspirante 
a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá cuántas 
firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 
respeto a quienes van bajos”; sin embargo, afirmó que está muy “entusiasmado por la gran respuesta 
en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó 
que está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el 
Diputado, “va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_CRONICA_0_ABERRACIONYUNCRIMEN_LIBROSDETEXTOABERRACIONYCRIMEN_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_CRONICA_1.7_OPOSICIONYMORENACHICAN_LIBROSDETEXTO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_HOJA_0_COMISIONPERMANENTE_GUARDOMINUTODESILENCIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_ALDIA_0_LLAMASANTIAGO_CREELLLAMASSPRINDACTASPORVIOLENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_VORAGINE_0_LLAMASANTIAGO_CREELLLAMASSPRINDACTASPORVIOLENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_NUEVO_0_LLAMASANTIAGO_CREELLLAMASSPRINDACTASPORVIOLENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_MUNICIPIOS_0_ELLUNESPORLANOCHE_EJECUTADORICARDOFLORES_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_HOJA_0_LLAMASANTIAGO_CREELLLAMASSPRINDACTASPORVIOLENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_HOJA_0_COMISIONPERMANENTE_RECONOCETRAYECTORIADEATLETAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_L_REF_4_MUESTRANMUSCULO_RECONOCENATLETAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_M_MILTV_0_SANTIAGOCREEL_CANDIDATOOPOSITORENTCONCARLOSZUNIGA_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

encuesta, y a partir de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. [MILENIO] [MILENIO] 
[MILENIO TV]  

Precandidato opositor de México acusa a AMLO de dividir al país: “Ha sembrado la semilla d odio”.- 
En entrevista con Julio Vaqueiro para Noticias Telemundo, el presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, señaló: “Que el país va por muy mal camino. Es un país que el Gobierno ha divido, 
López Obrador lo ha divido, ha sembrado la semilla del odio y hay que reconciliarlo”. Agregó que el 
principal problema que enfrenta México es la violencia y de llegar a la Presidencia lo primero que 
haría sería convocar a una conferencia continental y, en el plano nacional desmilitarizar, para así, en 
un periodo de transición, crear una policía especializada que combata al crimen organizado poniendo 
énfasis en la inteligencia. [TELEMUNDO]  

“Vamos a ir a la siguiente etapa”, asegura Santiago Creel sobre contienda del Frente Amplio.- El 
aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, se dijo 
confiado en que avanzará a la siguiente etapa del proceso interno de la oposición para definir a su 
abanderado para el 2024. [NOTICIAS EN LA MIRA] 

Creel acata medidas del INE: elimina publicaciones en donde habla de aspiración presidencial.- El 
aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago Creel, acató las 
medidas que emitió el INE al ordenar que “bajara” de sus redes sociales, algunas publicaciones en 
las que, faltando a las leyes electorales, habla explícitamente de sus intenciones presidenciales. 
“Hemos acatado la medida solicitada por el INE, eliminando la publicación indicada por dicho 
instituto de mi cuenta. El respeto a las normativas democráticas es fundamental para el 
fortalecimiento de nuestra sociedad”, señaló en su cuenta de Twitter. [POLÍTICO MX] [CONTRA 
RÉPLICA] [HERALDO]  

Cabeza de Vaca lejos de obtener 150 mil firmas.- A ocho días de concluir el periodo para recabar al 
menos 150 mil firmas en un mínimo de 17 estados, el exgobernador de Tamaulipas, Francisco 
Cabezas de Vaca, se encuentra, junto con otros cinco aspirantes, muy lejos de lograr las 150 mil 
firmas que requieren para ser tomados en cuenta como posibles candidatos de Frente Amplio por 
México. En los casos de Santiago Creel Miranda, Enrique de la Madrid, Ignacio Loyola y Beatriz 
Paredes tienen un ritmo de apoyos que puede llevarlos a la segunda etapa, en tanto que Miguel 
Ángel Mancera tiene apoyos superiores a los 6 rezagados, pero no en la misma cantidad que los 5 
que avanzan cada día. [PERIÓDICO CONTACTO] 

Derecho de réplica.- Mediante una carta aclaratoria dirigida al director del Independiente, Lic. José 
Luis Rojas Ramírez, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, expresa lo siguiente: 
“Con fundamento en los artículos 1, 6, 14 y 16 de la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos; 1,2, 3, 4, 5, 6, 10, 11, 12 y demás relativos y aplicables a la Ley Reglamentaria del Artículo 
60, Párrafo Primero, de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de 
derecho de réplica; vengo a solicitar de ustedes que se aclare la información inexacta, falsa y 
tendenciosa publicada este 31 de julio de 2023 en la columna de opinión del autor Miguel Badillo 
bajo el título “Expediente del SAT vincula a Santiago Creel con empresas factureras”, disponible en 
el siguiente link: https://elindependiente.mx/opinion/2023/07/31/ expediente-del-satvincula-a-
santiago-creel-con-empresas-factureras/, así como en su edición impresa bajo el título “Vinculan UIF 
y SAT a Creel con factureras del CNG". [INDEPENDIENTE]  
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Frente Amplio acudirá ante la ONU.- La senadora Kenia López Rabadán (PAN) anunció que acudirán 
al Alto Comisionado de Derechos Humanos de la ONU para que proteja los derechos humanos de los 
aspirantes a encabezar el Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Francisco García 
Cabeza de Vaca. [24 HORAS]  

Creel tachó de “bufón” a diputado de Morena que lo denunció ante la FGJ.- El aspirante a la 
candidatura presidencial de la oposición, Santiago Creel Miranda, se lanzó de nuevo contra el 
diputado Alejandro Robles, de Morena, por haberse presentado ante la FGJ y denunciarlo por su 
reciente proceso interno con miras al 2024. En entrevista a medios, el presidente de la Cámara de 
Diputados señaló que el diputado morenista solo busca tener un espacio para ser notado, pues 
aseguró que sus quejas no procederán ante las autoridades correspondientes al carecer de 
fundamentos. Lamentó la postura del diputado y sus acusaciones, las cuales señaló como mentirosas 
y vergonzosas por causa de sus estrategias políticas. Santiago Creel aseguró que la falta de sus 
capacidades parlamentarias hace que el diputado incurra en actos de este tipo para ocupar un 
espacio. [INFOBAE] [MILENIO TV]  

Acusan a Creel de utilizar ‘aviadores’.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago 
Creel, cuenta con una estructura de aviadores que son pagados con recursos de San Lázaro, para 
recaudar firmas de apoyo, acusó el diputado morenista Alejandro Robles. [LUCES DEL SIGLO] [EL 
MAÑANA] [HERALDO] [MILENIO TV] [HERALDO] [UNOMÁSUNO]  

MESA DIRECTIVA  

Bancadas en San Lázaro agendan sus plenarias.- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados 
realizará su plenaria en Monterrey, Nuevo León, donde elegirán a su candidata a presidir la Mesa 
Directiva. Otro propósito del encuentro en esa ciudad es dar un mensaje de respaldo a los 
legisladores priistas del estado, ante la presión del gobernador Samuel García de imponer un fiscal. 
Si bien en días recientes se daba por hecho que la candidata del tricolor a dirigir la Cámara a partir 
del 1 de septiembre era Marcela Guerra (originaria de ese estado), entre los legisladores se maneja 
la especie de que desde la dirigencia se impulsa a la secretaria general del partido, Carolina Viggiano. 
[JORNADA]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Convoca Ignacio Mier a foro sobre combate a la trata de personas; asistirán autoridades de 
seguridad y organismos de derechos humanos.- En el marco del Día Mundial contra la Trata de 
Personas, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, encabezará este miércoles 2 de 
agosto un foro en la Cámara de Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos 
de derechos humanos. El líder parlamentario expresó en un comunicado que el “Foro para la 
Prevención y Combate a la Trata de Personas” busca visibilizar este delito en México, de la mano de 
expertos y colectivos, así como dar voz a las víctimas. [EDOMEX AL DÍA] [MILENIO] 

Pide Carlos Puente al Senado de la República avalar reforma constitucional que agrega tráfico ilegal 
de armas a delitos que ameritan prisión preventiva.- Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del 
PVEM en la Cámara de Diputados, exhortó al Senado de la República a aprobar, lo antes posible, la 
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minuta que reforma el artículo 19 de la Constitución Política para incluir el tráfico ilegal de armas de 
fuego en los delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa. [EFEKTO 10] 

Jorge Álvarez Máynez solicita acceso a la carpeta de investigación en su contra.- El coordinador de 
MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se presentó ante la Fiscalía Especializada para 
la atención de delitos electorales para solicitar acceso a la carpeta de investigación en su contra. El 
líder de la bancada naranja acusó una persecución en su contra por denunciar reiteradamente las 
campañas anticipadas y probable uso de recursos públicos de las llamadas ‘corcholatas 
presidenciales’. [MILENIO TV] [EXCÉLSIOR]  

MC denunció a corcholatas de Morena por saltarse las medidas cautelares del INE.- El coordinador 
de los diputados federales de MC, Jorge Álvarez Máynez, acusó que pese a las medidas cautelares 
dictadas por el INE, los seis aspirantes de Morena han continuado con sus eventos, cuando en el 
fondo se trata de precampañas. [INFOBAE] 

Inauguran nueva Estación de Bomberos 'Comandante Benito Pérez González' en Cuajimalpa.- La 
Estación de Bomberos “Comandante Benito Pérez González”, fue inaugurada y entregada el mes de 
julio del año 1990, por lo que durante 32 años no había recibido modificación alguna, por ello, la 
alcaldía Cuajimalpa de Morelos, bajo el mando de Adrián Rubalcava Suárez, acompañado del 
diputado federal y coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinoza Cházaro, hizo entrega 
formalmente de las nuevas instalaciones, Alejandro Augusto Martínez González, superintendente y 
director Operativo del Heroico Cuerpo de Bomberos de la CDMX en representación del primer 
superintendente Juan Manuel Pérez Cova. [RAZÓN]  

COMISIONES  

Iluminan frontispicio de la Cámara de Diputados por “Semana internacional de la lactancia 
materna”.- La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), 
organizó la iluminación en color amarillo dorado del frontispicio y muros de la Cámara de Diputados, 
para conmemorar la “Semana internacional de la lactancia materna”, que se llevará a cabo del 1 al 7 
de agosto. Previamente, realizó el foro “Semana internacional de la lactancia materna. Presentación 
de la iniciativa en favor de la lactancia”, con el fin de crear conciencia sobre sus beneficios para el 
sano desarrollo de la niñez mexicana. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 

Nuevos libros de texto gratuitos, alejados de la realidad: diputada priista Sayonara Vargas.- 
Durante la sesión de la comisión de Educación en la Cámara de Diputados, la legisladora Sayonara 
Vargas se pronunció respecto a las supuestas filtraciones de los materiales de nuevos libros de texto 
distribuidos por la SEP del Gobierno de México. Respecto a los contenidos que serían utilizados en 
las aulas de clases en Educación Primaria y Secundaria mencionó que “desaparecen libros 
fundamentales como español y matemáticas, lo que afectará las habilidades de comprensión y 
pensamiento para las nuevas generaciones”. [HOJA DE RUTA] [MILENIO TV]  

Comisión de Vigilancia trabajará en la convocatoria para elegir al nuevo titular de la Unidad de 
Evaluación y Control.- La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida 
por el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño (PRI), iniciará los trabajos preparatorios para diseñar 
y emitir la convocatoria para elegir al nuevo o nueva titular de la Unidad de Evaluación y Control 
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(UEC). El diputado Angulo Briceño explicó que el 30 de septiembre vencerá la fecha de la prórroga 
que fue otorgada al actual titular de la UEC, y en virtud de que la Ley de Fiscalización sólo permite la 
elección durante el periodo ordinario de sesiones y en próximas semanas se convocará a una reunión 
de Junta Directiva y ordinaria para analizar y aprobar la convocatoria. [EDOMEX AL DÍA] 

Continúan en Oaxaca los trabajos del Parlamento Abierto “Hacia una vivienda adecuada”.- La 
Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), continuó con los trabajos del 
Parlamento Abierto “Hacia una vivienda digna adecuada”, con el tema “Acaparamiento del suelo”, a 
fin de analizar este fenómeno como práctica que afecta predios rústicos y encarece áreas ya 
consolidadas, garantizar el acceso a la vivienda adecuada, y buscar medidas legislativas para su 
resolución. [HOJA DE RUTA] [MILENIO] 

Pide Miguel Ángel Torres a la Comisión de Presupuesto exigir a la SHCP el monto y reglas de 
operación del Fondo de Infraestructura para Estados y Municipios 2023.- El diputado Miguel Ángel 
Torres Rosales (PRD) condenó ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública las omisiones en las 
que ha incurrido la SHCP, a cargo de Rogelio Ramírez de la O. Asimismo, de las y los legisladores que 
han dejado pasar descuidos como el no exigir el monto y las reglas de operación del Fondo de 
Infraestructura para Estados y Municipios, aprobado en noviembre pasado en la Ley de Egresos 2023. 
[EDOMEX AL DÍA] 

COMISIÓN PERMANENTE 

AMLO envía reforma para castigar hasta con 60 años de prisión uso de drones para transportar 
armas.- El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Comisión Permanente del Congreso 
una iniciativa de ley para castigar hasta con 60 años de prisión el uso de drones para transportar, 
activar o detonar armas, municiones y materiales para uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza 
Aérea. La propuesta reforma y adiciona diversas disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley 
de Armas de Fuego y Explosivos, y plantea sanciones de hasta 13 años de prisión a quien utilice 
drones con fines de espionaje o vigilancia contra agentes del Estado cuando el objetivo sea agredirlos 
o evadir la justicia. [RAZÓN] [MVS] [EXCÉLSIOR] [CRÓNICA] [UNIVERSAL] [JORNADA] [MILENIO]  

Desahoga Primera Comisión 152 asuntos, fueron aprobados por unanimidad.- Se llevó a cabo la 
reunión de trabajo de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia de la 
Comisión Permanente, que preside la senadora Mónica Fernández Balboa. En ella se analizaron y 
votaron 11 dictámenes que fueron aprobados por unanimidad. [EFEKTO 10] 

Comisión Permanente baja propuestas de aspirantes al TFJA, PAN señala que hay personas afines 
a Morena.- Por diversas inconsistencias, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente bajó de la 
orden del día la propuesta del Gobierno federal de los aspirantes a las magistraturas del Tribunal 
Federal de Justicia Administrativa (TFJA). La Comisión Permanente había incluido en la orden del día 
la propuesta, pero sin dar a conocer a los aspirantes. Horas después, la propuesta fue retirada de la 
sesión de hoy. Al arrancar la sesión, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier 
(Morena), detalló que entre las propuestas se detectaron inconsistencias que justifican la necesidad 
de revocar el turno a la primera Comisión. [HERALDO] [EXCÉLSIOR]  
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DIPUTADOS 

Oposición pide comparecencia de la titular de la SEP por “errores y omisiones” en libros de texto.- 
El diputado del PAN, Jorge Triana recordó que hasta el momento son dos entidades federativas –
Guanajuato y Jalisco- que han rechazado la entrada de los libros de texto. El legislador indicó que se 
solicitará la presencia de la secretaria de Educación, pero, tiene que rendir cuentas, tiene que 
explicarnos”. [MILENIO LEÓN] [MVS] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO]  

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Santiago Creel sostendrá este miércoles su esperado encuentro con 
el líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, para pactar los términos de su separación de la Mesa 
Directiva y competir sin la ventaja del cargo por la candidatura presidencial del Frente Amplio por 
México. Entre las condiciones indeclinables del panista está dejar a un representante de su partido 
al frente del órgano legislativo, lo cual perfila a la vicepresidenta Noemí Berenice Luna para 
encabezar el Palacio de San Lázaro por un mes, antes de la elección de un diputado del PRI para el 
tercer y último año de la actual Legislatura. [MILENIO/p.2] El tema se comenta en: A LA SOMBRA 
[SOL DE MÉXICO/p.2]  DE NATURALEZA POLÍTICA/ENRIQUE ARANDA/ [EXCÉLSIOR/p.14] 
COLUMNA/ LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SIN PROTOCOLO/ JOEL SAUCEDO/ (…) Sería un pésimo mensaje dejar fuera de la 
contienda antes de que inicie oficialmente a Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid o 
Miguel Ángel Mancera (…) [SOL DE MÉXICO/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) En Palacio Nacional no descalifican a 
los prospectos de MC, como sí lo hacen con cualquier otro y a diferentes escalas, dependiendo de la 
coyuntura, como es evidente en los amagos contra la senadora Xóchitl Gálvez, antes contra el 
diputado Santiago Creel y en la Ciudad de México respecto a Santiago Taboada (…) 
[INDEPENDIENTE/p.7] 

COLUMNA/ C0NTRA LAS CUERDAS/ ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) Los encuentros entre autoridades 
de EU, Canadá y México para enfrentar al crimen organizado internacional están acompañados de 
un cabildeo intenso del embajador Ken Salazar con las mesas directivas, Jucopos y coordinadores 
parlamentarios en Cámara de Diputados y Senadores. [HERALDO/p.11] 

COLUMNA/ DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco del Día Mundial contra 
la Trata de Personas, encabezará un foro en la Cámara de Diputados al que acudirán autoridades de 
seguridad y organismos de derechos humanos. El líder parlamentario expresó que el Foro para la 
Prevención y Combate a la Trata de Personas, busca visibilizar este delito en México (…)  [24 HORAS] 
El tema se comenta en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/ A LA SOMBRA/ (…) Llama la atención la ciudad de México donde al parecer hay 
candidatas ya anotadas: Rosa Icela Rodríguez y Clara Brugada, que quedarían fuera por un caballero. 
Y Puebla, donde tres morenistas están desatados en pre-ante campaña: Alejandro Armenta, Ignacio 
Mier y Julio Huerta, cada uno con su respectiva corcholata de respaldo. De ser así como nos 
comentan, la candidata natural sería la exalcaldesa de Puebla, Claudia Rivera. [SOL DE MÉXICO/p.2] 
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ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Tu participación fortalece la democracia.- (…) Reiteramos la 
invitación a que te integres en esta convocatoria del Frente Amplio por México, que integra los 
esfuerzos de los Partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución 
Democrática (PRD), con la sociedad civil; para la construcción de una agenda que fortalezca la 
defensa democrática a través de la participación ciudadana (…)  [HERALDO/p.16] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Antes de la sesión de la Comisión Permanente se retiraron del orden 
del día las propuestas presidenciales para magistrados del Tribunal Federal de Justicia 
Administrativa. El PAN aseguró que el motivo fue porque los morenistas y sus aliados no se pusieron 
de acuerdo (…) mientras que los guindas señalaron que algunos nombramientos ya fueron ocupados 
o les faltan algunos requisitos. Se ve que están en la jugada. [MILENIO/p.2] El tema se comenta en: 
CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Fue en el debate que ayer tuvo lugar en la Comisión Permanente, donde 
los legisladores del PRI, encabezados por el senador Manuel Añorve hicieron un llamado al 
oficialismo a dejar de contar cuentos alegres y a usar “otros datos” para engañar sobre el desempeño 
real de la economía en el país (…) [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) La Comisión Bicameral para la Evaluación y Seguimiento en Tareas de 
Seguridad Pública de la Fuerza Armada Permanente se reunirá con el gabinete de Seguridad, que 
encabeza la secretaria Rosa Icela Rodríguez. El encuentro será privado, tal como ocurrió la semana 
pasada en la sede de la Marina. En esta ocasión la cita es en Sedena y es parte de los trabajos de la 
comisión que encabeza el senador morenista Cristóbal Arias. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Éctor Jaime Ramírez, secretario de la Comisión de Salud de la 
Cámara de Diputados, advirtió que el proceso de desaparición de las normas “se hizo violando la ley, 
sin transparencia y con criterios ideológicos; nunca se celebraron espacios de consulta pública que 
la ley mandata, y nunca se justificó la desaparición de las normas como la ley exige, para proceder 
con su cancelación” (…) [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/FUERA DE LA CAJA /MACARIO SCHETTINO/ (…) La coalición que está en el gobierno no 
tiene la legitimidad necesaria para una transformación de esta naturaleza. Ya ni siquiera cuentan con 
mayoría calificada en el Congreso, ni puede seguir López Obrador apelando a sus 30 millones de 
votos. Hay reglas que hay que cumplir, y que no se cumplieron en este proceso. Ya hay orden judicial 
de que se detenga la producción y distribución del material educativo (…) [FINANCIERO/p.30] El tema 
se comenta en: JAQUE MATE/SERGIO SARMIENTO/ [REFORMA/p.10] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/PABLO HIRIART/ (…) Durante el primer semestre de este año, según el 
Informe de Hacienda al Congreso, la Secretaría de Salud no ejerció 10 mil millones de pesos de los 
70 mil 981 millones presupuestados. ¿Por qué no compraron, con ese dinero, las vacunas idóneas o 
las medicinas que no han surtido? (…) [FINANCIERO/p.30] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL/ Andrés Manuel López Obrador, presentó en 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión, reformas al Código Penal Federal y Ley de Armas de 
Fuego y Explosivos, para prevenir, evitar y castigar, el uso de drones que ataquen bienes y servicios 
públicos o privados, integridad física o la vida de las personas; o que produzcan alarma, temor o 
terror en la población, para atentar contra la seguridad nacional… El decreto, se remitió a la comisión 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_HERALDO_16_JORGEROMEROHERRERA_DEMOCRACIA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_ENCUENTRO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL_CONTRALATRATA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_RAZON_2_ROZONES_DEBATECOMISIONPERMANENTE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_COMISIONBICAMARAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_FINANCIERO_29_CONFIDENCIAL_CONTRALATRATA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_FINANCIERO_30_FUERADELACAJA_MAYORIACALIFICADA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_REFORMA_10_JAQUEMATE_DESACATOANUNCIADO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_FINANCIERO_30_USODERAZON_INFORMEHACIENDAALCONGRESO_3DIP.pdf
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de Justicia de la Cámara de Diputados, que preside el panista de Querétaro, Fernando Macías 
Olvera… Ayer, Comisión Permanente del Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio en 
memoria del ex diputado federal en LXIV Legislatura, Ricardo Flores Suárez, quien tenía 45 años (…)  
[LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/SALUD Y NEGOCIOS/ MARIBEL RAMÍREZ CORONEL/ (…) Se ha evidenciado que Fonsabi 
ya no es un fideicomiso que tenga que ver con salud (…) Las preguntas son: ¿Cuál es la verdadera 
función del Fonsabi? ¿Para qué sigue existiendo este fideicomiso? ¿Acaso será, como supuso hace 
poco la politóloga Edna Jaime, que el #Fonsabi más bien funciona como una herramienta de 
simulación del gasto, maquillaje de subejercicios y 'caja chica ' del Gobierno? Es algo que seguro ya 
vio la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y ya habrá anotado como pendiente de investigar (…) 
[ECONOMISTA/p.28] 
INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Impugnan veto a los ‘Amlitos’.- Morena presentó una impugnación ante tribunales electorales para 
que puedan continuar con la promoción de las imágenes en peluches de las corcholatas y el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. La dirigencia nacional presentó una queja en la que pide 
al INE una explicación del contexto en que pueden ser utilizados los peluches de forma política. Eso 
debido a que el órgano electoral ordenó a Morena deslindarse de los Amlitos o se les contabilizarán 
en sus gastos. Ante eso, el partido guinda impugnó la decisión para poder usar los peluches como 
una promoción en la interna y los meses subsecuentes. [HERALDO / pp-p7] 

GOBIERNO 

AMLO señala que árbitros lo “infraccionan mucho”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
pidió a los reporteros que ya no le pregunten de temas electorales, partidos políticos o candidatos 
porque "esos del INE y del Tribunal Electoral me están infraccionando mucho". Luego de reiterar su 
acusación contra los órganos electorales que "no quieren que hable de nada", el primer mandatario 
declinó hacer un llamado a los diversos candidatos para que transparenten sus gastos en bardas y 
espectaculares. [RAZÓN / p9] 

“Nada frena entrega de libros de texto”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 
no hay impedimento legal para que los nuevos libros de texto gratuitos para educación básica se 
entreguen en las escuelas el próximo ciclo escolar. “No hay ningún juicio de amparo que impida que 
se distribuyan los libros, no hay nada que impida eso”, afirmó en su conferencia matutina luego de 
que una jueza dio 24 horas de plazo a la SEP para que someta a consultas previas y rediseñe los 
materiales educativos. Por su parte, la SEP señaló que se encuentra en tiempo, en forma y en 
condiciones de publicar los programas de estudio definitivos. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Dominaban 20 proveedores 80% del mercado de las medicinas: López Obrador.- Un “cártel de las 
medicinas” dominó prácticamente 80 por ciento del mercado de la compra de fármacos por parte 
del Estado en el país, aseguró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. Advirtió que en el 
sector de medicamentos “hay mucha charlatanería y mucho afán de lucro” y que su gobierno lo ha 
combatido. Sostuvo que el de las medicinas es uno de los “cárteles más lucrativos” que ha enfrentado 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_LICENCIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_C_ECO_28_SALUDYNEGOCIOS_CUALESLAFUNCIÓNREALDELFONSABI_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_N_HERALDO_1.7_MOREADEFIENDEVENTA_VENTADEAMLITOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_N_RAZON_9_AMLOSENALAQUEARBITROS_INFRACCIONES_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/2823_N_EXCLESIOR_PP.4_NADAFRENAENTREGA_LIBROSDETEXTO_12NACIONAL.pdf
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y que robaba unos 200 mil millones de pesos al año “entre medicamentos, equipos, y todo esto lo 
manejaba un grupo de traficantes de influencias y de políticos corruptos”. [JORNADA / pp-p10] 

Grupos del crimen organizado se disputan partes del territorio.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador reconoció la presencia de grupos de la delincuencia organizada que se disputan algunos 
puntos del territorio de Chiapas. Ante el cuestionamiento por la quema de camiones por presuntos 
integrantes del cártel de Sinaloa en Mazapa de Madero, en la sierra chiapaneca, el mandatario señaló 
que hubo la quema de tres camiones y “cartulinas de que llegaban ‘a poner orden’, como suele pasar 
¿no?, porque la otra banda ‘tenía sometida’ a la población, que ellos llegaban para ‘liberar al 
pueblo’”. [JORNADA / pp-p24]  

AMLO busca mostrar otros datos sobre desapariciones.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador defendió el nuevo censo sobre personas desaparecidas y no localizadas que, según él, busca 
demostrar que este fenómeno ha bajado durante su administración respecto a otros gobiernos... 
Pese a que las cifras dicen otra cosa. Esto luego de que 24 HORAS lo cuestionó en su Mañanera sobre 
el nuevo registro que levanta su administración, y que ha sido criticado por colectivos de búsqueda, 
que consideran que "maquillaría" los datos oficiales. [24 HORAS / p4] 

México acuerda con EU crear zona especial para migrantes en su frontera sur.- El presidente Andrés 
Manuel López Obrador anunció este martes un acuerdo con el gobierno de Estados Unidos, para que 
esa nación acepte solicitudes de asilo de migrantes que ya están en México, nación que a su vez 
instalará un "espacio internacional multipropósito" en el sur del país para atender a extranjeros. "Lo 
está viendo la Secretaría de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, va a ir a Chiapas en esta semana, 
porque lo que se busca es que pueda haber opciones trabajo, de capacitación, para migrantes. Y al 
mismo tiempo que puedan hacer sus trámites para llegar a Estados Unidos quienes lo deseen”, dijo 
el mandatario en Palacio Nacional.  [CRÓNICA / pp-p8] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

Niega López-Gatell alerta por variación en casos de covid-19.- No hay una situación de alerta por la 
variabilidad de casos de covid-19 que se presenta en el país, así que la población no debe 
sobredimensionar ni preocuparse por esta situación, aseveró el subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, en la mañanera del presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Aclaró que por ahora sólo hay 19 casos de hospitalización por esa enfermedad en el IMSS, 
y el porcentaje de ocupación nacional es menor a 2 por ciento en todo el sistema nacional de salud, 
y menor a 0.5 por ciento para las personas que pueden estar en las terapias intensivas. [JORNADA / 
p10] 

Farmacéuticas podrán vender dosis anticovid.- Las vacunas contra el Covid-19 podrán ser vendidas 
por empresas farmacéuticas y adquirirlas los gobiernos locales, aunque no será necesario porque el 
Gobierno federal, dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador, ofrecerá dosis de manera 
gratuita a la población. Adelantó que la campaña de vacunación que arrancará en octubre, estarán 
disponibles todas las marcas. Es muy probable, señaló, que ya esté lista la vacuna mexicana Patria. 
[RAZÓN / p11] 
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Aumentan en EU hospitalizaciones por SARS-CoV-2.- Las hospitalizaciones semanales por covid-19 
han aumentado más del 12% en Estados Unidos, revelaron los Centros para el Control y la Prevención 
de Enfermedades (CDC, por sus siglas en inglés). Esto representa la segunda semana consecutiva de 
este indicador clave del aumento del virus. De acuerdo con el portal de noticias NBC, la dependencia 
reportó ocho mil 35 ingresos hospitalarios durante la semana del 22 de julio en todo el país. Esto, 
por encima de las siete mil 165 de la semana anterior. [EXCÉLSIOR / pp-p20] 

ESTADOS 

Red de internet gratis negocia el gobernador.- El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
se reunió este martes con el director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel 
Bartlett Díaz, con quién habría abordado la instalación de la red de internet gratuito en Puebla. A 
través de sus redes sociales, el mandatario estatal dio a conocer el encuentro y agradeció al 
funcionario federal "sus atenciones y todo el apoyo" para la entidad de la que también fue 
gobernador durante el sexenio de 1993 a 1999. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / pp-p5]  

SEGURIDAD 

Va la SSP contra generadores de violencia en el triángulo rojo.- El secretario de Seguridad Pública 
de Puebla, Daniel Iván Cruz Luna, aseguró que hay un despliegue importante de la Policía Estatal en 
municipios que forman parte el denominado Triángulo Rojo para ubicar a generadores de violencia 
en ellos. Esto luego de que un hombre originario del municipio de Los Reyes de Juárez fuera 
secuestrado y posteriormente encontrado sin vida en Acajete, con huellas de violencia. Al respecto, 
el funcionario indicó que se trabaja en la identificación de grupos delictivos en la región, así como en 
la contención de la incidencia delictiva. [CONTRARÉPLICA PUEBLA / p3] 

GENERAL 

Se disparan 170% quejas ante CNDH por falta de medicinas.- Las denuncias por el desabasto de 
medicamentos dispararon 170 por ciento las quejas presentadas ante la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), que pasaron de 641 en 2018, a mil 732 en 2022. En 2019 crecieron a mil 
259, en 2020 llegaron a mil 726 y en 2021, mil 271 reclamaciones ante las instituciones médicas 
públicas. Estas cifras resultan de la suma de las quejas en dos sentidos en contra del sector salud; 
unas son “por omitir implementar la infraestructura necesaria para una adecuada prestación de los 
servicios de salud”, y otras por “por omitir suministrar medicamentos”. [FINANCIERO / pp-p31] 

ECONOMÍA 

Suben ingresos por remesas en dólares, pero bajan en pesos.- El ‘superpeso’ provocó efectos 
adversos en las remesas que recibió México durante junio pasado. Datos de Banxico revelan que si 
bien ingresaron 5 mil 571 millones de dólares por este concepto, es decir, 8.3 por ciento más en esa 
moneda, el tipo de cambio ocasionó una caída de 6.2 por ciento en moneda local, siendo su mayor 
descalabro en una década. En dólares, el sexto mes fue el mejor junio desde que se tiene registro; 
sin embargo, en pesos fue el cuarto mes con caídas. [FINANCIERO / pp-p4] 

Recortan previsión de dólar a 17.90 pesos.- Los pronósticos de los analistas para el peso mejoraron 
considerablemente en la encuesta de julio del Banco de México. El consenso estima que el tipo de 
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cambio finalizará el 2023 en 17.90 pesos por dólar, muy por debajo de los 18.33 pesos de la encuesta 
anterior. Este es la cifra más baja desde que iniciaron los pronósticos, en diciembre de 2020, y 
además las expectativas sumaron 12 meses consecutivos a la baja. De hecho, hay analistas que 
avizoran el precio del dólar en 16.70, pesos para finales de año. [FINANCIERO / pp-p7] 

Eleva de 2.9 a 3.2% pronóstico del PIB de México en 2023.- JP Morgan elevó su expectativa de 
crecimiento del PIB de México para este año a 3.2 por ciento, desde el 2.9 por ciento estimado 
previamente, debido a la resiliencia que mostró la actividad económica en la primera mitad del año. 
La institución financiera destacó que las fuentes de crecimiento se mantuvieron sólidas y constantes, 
lo que se reflejó en un aumento del PIB en la industria del 0.8 por ciento y en los servicios de 1.0 por 
ciento en el segundo trimestre respecto al primero. [FINANCIERO / pp-p7] 

INTERNACIONAL 

Suma Donald Trump 3er proceso legal ante conspiración electoral.- Un gran jurado acusó al 
expresidente estadounidense Donald Trump de cuatro cargos por conspirar para revertir con 
alegatos falsos las elecciones que perdió ante el demócrata Joe Biden y ahora acusa interferencia 
para 2024. Horas después de una nueva reunión para escuchar evidencia del plan del entonces jefe 
de Estado para anular el proceso, manipular a testigos, bloquear la certificación y hasta usar al 
Departamento de Justicia a su favor, el grupo entregó a la jueza Moxila Upadhyaya un documento 
de 45 páginas. [RAZÓN / pp-p24] 
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Santiago Creel (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

“Voy muy bien, muy contento por recabar los registros digitales. Por otra parte, estoy entusiasmado 

porque estoy viendo una gran respuesta en todos los estados que he estado visitando, entonces estoy 

emocionado de que venga el día ocho para que inicie otra etapa y esa otra etapa va a ser más 

definitoria porque empezarán los foros, después vendrá una encuesta y a partir de esa encuesta 

solamente quedaremos tres aspirantes y haremos un recorrido nacional en las cinco circunscripciones, 

en cada circunscripción habrá foros y una vez que concluyan los foros y las cinco circunscripciones 

recorridas que será durante el mes de agosto, el tres de septiembre se convocará a quienes hayan 

registrado su nombre con los requisitos que puedan ser parte de la elección que se va a dar el tres de 

septiembre y la elección será en urnas y se informará dónde se van a habilitar en los distritos los 

centros de votación. Cuando menos habrá un centro de votación en cada distrito del país”.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5819?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5819&authkey=!AFsV73RVsEemkv8&ithint=video&e=ZRBJQr  
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Precandidato opositor de México acusa a AMLO de dividir al país: "Ha sembrado la semilla del odio" | Telemundo 
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Creel prevé dejar presidencia de Cámara de Diputados a partir del 8 de 

agosto 

 

Santiago Creel Miranda informó que analiza dejar el 

cargo de presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados a partir del 8 de agosto, ello 

por el inicio de la segunda fase del proceso interno 

en busca de la candidatura del Frente Opositor Va 

por México, donde requerirá de más tiempo para 

dichas actividades. 

En entrevista en el Senado fue cuestionado si se 

podría separar a partir de esa fecha y respondió: “A 

partir del 8, sí yo voy a tratar de hacerlo, simplemente les digo las dos condiciones, y se las reitero. La 

primera condición tiene que ver con que quede una panista en mi ausencia, y creo que eso ya está más 

o menos superado, inclusive telefónicamente. 

“La segunda es que se respeten las acciones que yo he instrumentado, pues para impugnar la 

legislación inconstitucional que el Presidente ha hecho arrogándose funciones de la Cámara de 

Diputados”. 

El legislador del PAN comentó que por lo demás, me parece que los demás asuntos son los de menos, 

“yo ya trabajé en lo que es una auditoría adicional, una auditoría que se llama completa, ya la tengo 

lista, para hacer ese traspaso en el momento que sea necesario”. 

Por otra parte, se refirió al “grave rostro” de violencia de México que es responsabilidad del presidente 

López Obrador con 82 homicidios en el país cada día y más de 200 los fines de semana. 

“Quiero externar y condenar la violencia que está ocurriendo en el país. Son 82 homicidios violentos 

que estamos teniendo, casi 200 el fin de semana pasado, y el Presidente no aborda el tema, no da una 

información de lo que está sucediendo en el país”, apuntó. 

“Entonces, es un llamado al gobierno, particularmente a quien está encargada de la Secretaría de 

Seguridad Pública, que directamente rindan cuentas de la violencia que está teniendo este país, y que 

ya es un escándalo a nivel internacional; se dieron cifras recientemente de más de 45 mil integrantes 
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del crimen organizado que están distribuidos por todo el mundo, del crimen organizado mexicano”, 

agregó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-preve-dejar-presidencia-de-camara-de-diputados-a-

partir-del-8-de-agosto/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-preve-dejar-presidencia-de-camara-de-diputados-a-partir-del-8-de-agosto/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-preve-dejar-presidencia-de-camara-de-diputados-a-partir-del-8-de-agosto/
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Prevé Creel dejar presidencia de Cámara de Diputados 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, confirmó que 

buscará concretar esta semana el acuerdo político que le permita dejar ese cargo en manos de una 

legisladora del PAN por el resto del periodo para el cual fue electo. El aspirante a conducir el Frente 

Amplio por México afirmó que para él es un hecho que pasará a participar en la segunda fase de la 

selección, por lo que, a partir de la siguiente semana, necesitará dedicarse a ese proceso.  

 

https://drive.google.com/file/d/1SGboLdEOD01uzg899mjuFUGVgHur2D43/view 

https://drive.google.com/file/d/1SGboLdEOD01uzg899mjuFUGVgHur2D43/view
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Santiago Creel condiciona dejar su cargo como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados 

 

Santiago Creel bajó de sus redes sociales las publicaciones de las que hablaba sobre sus aspiraciones 

presidenciales, luego de que la Comisión de Quejas del INE consideró que sus mensajes no se 

enfocaban en el proceso interno del Frente Amplio sino en la carrera presidencial. Hoy, Creel señaló 

que dejar su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados está condicionado 

a que su relevo sea del PAN. Se va a reunir con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5822?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5822&authkey=!AGYmwZ7wWA6353g&ithint=video&e=DrGSbk 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5822?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5822&authkey=!AGYmwZ7wWA6353g&ithint=video&e=DrGSbk
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5822?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5822&authkey=!AGYmwZ7wWA6353g&ithint=video&e=DrGSbk
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Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de Seguridad 

Pública a que rinda cuentas sobre la violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país 

que ya alcanzó a las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del 

Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México 

es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente 

de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

 

https://edomexaldia.com/llama-santiago-creel-miranda-a-la-secretaria-de-seguridad-publica-a-que-rinda-cuentas-sobre-la-

violencia/ 
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Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de Seguridad 

Pública a que rinda cuentas sobre la violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país 

que ya alcanzó a las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del 

Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México 

es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente 

de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

 

https://hojaderutadigital.mx/llama-santiago-creel-miranda-a-la-secretaria-de-seguridad-publica-a-que-rinda-cuentas-sobre-la-

violencia/ 
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Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de Seguridad 

Pública a que rinda cuentas sobre la violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país 

que ya alcanzó a las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del 

Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México 

es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente 

de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/08/01/llama-creel-miranda-a-secretaria-de-seguridad-publica-a-que-rinda-cuentas-sobre-

violencia/ 
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Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de Seguridad 

Pública a que rinda cuentas sobre la violencia 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país 

que ya alcanzó a las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del 

Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez. Señaló que lo que está pasando en México 

es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y no balazos del Presidente 

de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/llama-santiago-creel-miranda-a-la-secretaria-de-seguridad-publica-a-que-rinda-cuentas-

sobre-la-violencia/ 
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Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de 
Seguridad Pública a que rinda cuentas sobre la 

violencia 
 

Boletín No. 4739 

Llama Santiago Creel Miranda a la Secretaria de Seguridad Pública a que rinda cuentas sobre la violencia 

• Condenó el fallecimiento del Director Jurídico del Congreso del estado de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez 

• Confirmó que este miércoles se reúne con el Coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier, para definir el tema de 

la Mesa Directiva  

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, condenó la violencia que vive el país que ya alcanzó a 

las filas del Partido Acción Nacional con el fallecimiento del Director Jurídico del Congreso del estado de Nuevo León, 

Ricardo Flores Suárez. 

Señaló que lo que está pasando en México es gravísimo y este homicidio es resultado de la estrategia criminal de abrazos y 

no balazos del Presidente de la República, quien no quiere abordar el tema y prefiere hablar de otras intrascendencias. 

“Un llamado al gobierno, particularmente a quien está encargada de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección 

Ciudadana, que directamente rinda cuentas de la violencia que está teniendo este país y que ya es un escándalo a nivel 

internacional”, indicó.  

Lo anterior, añadió Creel Miranda, por los más de 45 mil integrantes del crimen organizado mexicano distribuidos en todo 

el mundo, lo cual es el “rostro que se le está presentando a México en el exterior y ese rostro tiene un responsable, y el 

responsable es el presidente de la República”. 

Entrevistado en el Senado de la República, dijo “que, si no pueden, no han podido, ya debieron de haber renunciado quienes 

están a cargo de la seguridad pública”, porque el país está ensangrentado por los 82 homicidios violentos diarios y casi 200 

cada fin de semana, una verdadera masacre. 
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Por otra parte, Creel Miranda confirmó que este miércoles se reúne con el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio 

Mier, para definir el tema de la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Para ello, reiteró las dos 

consideraciones hechas con anterioridad: que quede una diputada de Acción Nacional en su ausencia y que se respeten las 

acciones de inconstitucionalidad presentadas ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

Creel Miranda aclaró que en la reunión de mañana con el diputado Ignacio Mier se analizarán los temas pendientes por 

resolver, como por ejemplo, quién lo sustituirá, de qué manera lo hará, el papel que tendrá la Junta de Coordinación Política 

y todo lo que implica la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 

 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel acata medidas del INE y elimina publicaciones sobre su 

aspiración presidencial 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, acató las medidas que emitió 

el Instituto Nacional Electoral (INE), que ordenó bajar de 

sus redes sociales publicaciones violatorias a la ley, sobre 

su aspiración de ser el candidato presidencial del Frente 

Amplio por México. 

A través de sus redes sociales, el aspirante anunció que 

eliminaría las respectivas publicaciones. “Hemos acatado 

la medida solicitada por el INE, eliminando la publicación 

indicada por dicho instituto de mi cuenta. El respeto a las normativas democráticas es fundamental 

para el fortalecimiento de nuestra sociedad”, dijo. 

“Hemos acatado la medida solicitada por el INE, eliminando la publicación indicada por dicho instituto 

de mi cuenta. El respeto a las normativas democráticas es fundamental para el fortalecimiento de 

nuestra sociedad”, dijo. 

Previamente, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, pidió a los aspirantes a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, retirar las publicaciones de sus redes sociales al señalar que 

no se habla del proceso interno del frente, sino que se habla de un cargo público como lo es la 

Presidencia. 

Por ello, tanto Creel como la senadora Xóchitl Gálvez, tuvieron que bajar al menos cinco publicaciones, 

en un plazo no mayor a seis horas. 

Esta medida de INE se produjo derivado de una denuncia interpuesta por el Partido Verde y Morena, 

por actos anticipados de precampaña y campaña, así como promoción personalizada. 

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-acata-medidas-del-INE-y-elimina-publicaciones-sobre-su-

aspiracion-presidencial--20231817    

https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-acata-medidas-del-INE-y-elimina-publicaciones-sobre-su-aspiracion-presidencial--20231817
https://www.contrareplica.mx/nota-Creel-acata-medidas-del-INE-y-elimina-publicaciones-sobre-su-aspiracion-presidencial--20231817
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"Aberración y un crimen", contenido de los nuevos libros de texto: 

Creel 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, calificó como una aberración y 

un crimen el contenido de los nuevos libros de 

texto pues será perjudicial para los alumnos en 

México a quienes se les limitará el conocimiento 

en matemáticas, español y serán sometidos a 

una historia sesgada. 

Dijo que sesgar la historia, sería “volver a esas 

historias de bronce, que le han hecho mucho 

daño al país. Tenemos héroes de un lado y villanos del otro. Ni ningún héroe es de bronce, ni ningún 

héroe es totalmente bueno ni totalmente malo”. 

“Si es cierto todo lo que dicen, es una aberración, es verdaderamente un crimen y ¿por qué es un 

crimen?, porque se estarían mal formando, mal enseñando a alumnas y alumnos y eso puede ser 

perjudicial para sus carreras sino aprenden bien matemáticas, español o, si van a leer una historia que 

tenga ya un sesgo, una carga ideológica, pues van a ver una parte de la historia, no toda la historia, 

porque la historia no debe tener ideología”, acusó 

El legislador panista, explicó que quiere comprobar si la historia que se está presentando en esos libros 

de texto es objetiva, porque “muchos historiadores están diciendo lo contrario”. 

“Todo lo que he oído es malo, es negativo. Todo lo que oigo por parte de científicos, por parte de gente 

que conoce la pedagogía, como lo soy yo en el nivel superior, yo sé de eso, lo que quiero es sentarme a 

leerlos y ver si tienen cargas ideológicas, ver si tienen inclusive errores gramaticales”, aseveró 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/aberracion-crimen-contenido-nuevos-libros-texto-creel.html  

   

https://www.cronica.com.mx/nacional/aberracion-crimen-contenido-nuevos-libros-texto-creel.html
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Santiago Creel confirma que dejará Presidencia de Diputados 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, confirmó que buscará concretar esta 

semana el acuerdo político que le permita dejar ese cargo en 

manos de una legisladora del PAN por el resto del periodo 

para el cual fue electo. 

El aspirante a conducir el Frente Amplio por México afirmó en 

entrevista que para él es un hecho que pasará a participar en 

la segunda fase de la selección de ese país encargo, por lo 

que, a partir de la siguiente semana, necesitará dedicarse a 

ese proceso. 

Cuestionado sobre los señalamientos que este lunes hizo el diputado de Morena, Alejandro Robles, de 

que gente de su equipo político está como “aviadora” en San Lázaro, Creel Miranda señaló que se trata 

de una mentira y de una ofensa a los trabajadores de la Cámara. 

Dijo el panista que el legislador Robles “es un bufón” que “hace el ridículo”, ya que se dedica a realizar 

denuncias que no irán hacia ningún lado. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-confirma-que-dejara-presidencia-de-

diputados/1600945  

   

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-confirma-que-dejara-presidencia-de-diputados/1600945
https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-confirma-que-dejara-presidencia-de-diputados/1600945
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Creel podría dejar Cámara de Diputados el 8 de agosto; confía en 

avanzar en el Frente 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda aseguró que de 

avanzar a la siguiente etapa del proceso para 

encabezar al Frente Amplio por México, podrá 

separarse de sus funciones a partir del próximo 

08 de agosto, siempre y cuando llegué a un 

acuerdo con el líder de los diputados de 

Morena, Ignacio Mier, para definir quién 

presidirá la mesa directiva. 

Adelantó que se reunirá este miércoles con el líder de la mayoría morenista en la Cámara de Diputados 

para fijar los términos de su eventual separación del cargo al frente de la presidencia en San Lázaro, 

aunque condicionó a que debe ser un panista quien lo releve y que se respeten las acciones que ha 

instrumentado desde ese cargo. 

“A partir del 8, sí yo voy a tratar, simplemente digo las dos condiciones y se las reitero, la primera 

condición es que quede una panista que quede en mi ausencia y eso creo que está prácticamente 

acordado incluso de manera telefónica y la segunda es que se respeten las acciones que yo he 

instrumentado”, recalcó 

En junio pasado, Creel interpuso ante la Suprema Corte una controversia constitucional contra el 

segundo “decretazo” que emitió el presidente Andrés Manuel López Obrador para declarar como “de 

seguridad nacional” las obras del Tren Maya y del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, 

así como los aeropuertos de Palenque, Chetumal y Tulum, a fin de reservar toda la información sobre 

dichos proyectos. “Me voy a reunir mañana con él, (con Ignacio Mier) todavía no fijamos lugar y hora, a 

mí lo que me preocupa es que ya viene la etapa fuerte para nosotros a partir del día 8 y como estoy 

seguro que voy a pasar a la siguiente etapa pues eso va a requerir de un tiempo”, aseveró 

Abordado en la Cámara Alta en el marco de la sesión de la Comisión Permanente, el legislador panista 

aseguró estar confiado en llegar a la segunda parte del proceso e incluso indicó estar listo para el 

primer foro programado por los partidos que integran el Frente Amplio por México. “Lo único que les 

puedo decir es que voy a estar en la segunda etapa, estoy no convencido yo, sino lo que me dicen los 
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números, números de las encuestas y números de los registros, estoy contento, muy entusiasmado 

porque esto ocurra y estoy ya preparado para el primer foro”, indicó 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-dejar-camara-diputados-8-agosto-confia-avanzar-

frente.html   

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-dejar-camara-diputados-8-agosto-confia-avanzar-frente.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-dejar-camara-diputados-8-agosto-confia-avanzar-frente.html
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Alejandro Robles denuncia a Santiago Creel por “operadores políticos” 

en San Lázaro 

 

Alejandro Robles, diputado morenista, denunció a Santiago Creel por supuestas irregularidades, esto 

tras asegurar que Creel formó un grupo de “operadores políticos” en San Lázaro con el fin de obtener 

las 150 mil firmas para competir por la candidatura presidencial del Frente Amplio por México. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5816?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5816&authkey=!AG0S6civGxDRk6o&ithint=video&e=EG3NyO 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5816?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5816&authkey=!AG0S6civGxDRk6o&ithint=video&e=EG3NyO
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5816?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5816&authkey=!AG0S6civGxDRk6o&ithint=video&e=EG3NyO
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Creel tachó de “bufón” a diputado de Morena que lo denunció ante la FGJ - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/creel-tacho-de-bufon-a-diputado-de-morena-que-lo-denuncio-ante-la-fgj/
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Comisión Permanente reconoce trayectoria de atletas en 

la disciplina de fisicoconstructivismo 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de atletas 
de diferentes estados de la República por su trayectoria en la disciplina de fisicoconstructivismo, quienes 
han logrado engrandecer el deporte mexicano.  
Los reconocimientos se entregaron de manos del presidente, senador Armenta Mier (Morena); del 
vicepresidente, diputado Santiago Creel Miranda (PAN); la vicepresidenta, senadora Ana Lilia Rivera 
Rivera (Morena), y de la secretaria, diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena). 
 
 
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-reconoce-trayectoria-de-atletas-en-la-disciplina-de-fisicoconstructivismo/ 

 

 

 
 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-reconoce-trayectoria-de-atletas-en-la-disciplina-de-fisicoconstructivismo/
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Comisión Permanente reconoce trayectoria de 
atletas en la disciplina de fisicoconstructivismo 

 

Boletín No. 4736 

En la sesión de la Comisión Permanente de este martes, la Mesa Directiva reconoció a un grupo de atletas de diferentes 

estados de la República por su trayectoria en la disciplina de fisicoconstructivismo, quienes han logrado engrandecer el 

deporte mexicano.  

Los reconocimientos se entregaron de manos del presidente, senador Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, diputado 

Santiago Creel Miranda (PAN); la vicepresidenta, senadora Ana Lilia Rivera Rivera (Morena), y de la secretaria, diputada 

Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena).  

Se reconoció a Mauricio García Castillo, presidente de la Asociación de la Asociación de Fisicoconstructivismo; a Jessica 

Marlene Hernández, primer lugar en el campeonato nacional 2023 en categoría de fitness figura, y a Laura Marcela Barragán 

Amador, campeona absoluta en la categoría Women's Physique, del míster México 2022. 

Además, a Ángel Aiton Liman Flores, primer lugar en míster América 2023, celebrado en Perú, en la categoría de 

Bodybuilding, y a Gladys Guadalupe Bueno Plascencia, ganadora de dos medallas de bronce y una de plata en el 

campeonato nacional de primera fuerza 2023 de levantamiento de pesas. 

De igual modo, a Fernando Flores y Flores, primer lugar en categoría master en el míster México Juvenil y master 2022, y 

a Elías Rueda Palma, primer lugar en el campeonato nacional 2022, en categoría Classic Physique. 

El presidente de la Comisión Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), reconoció la presencia a todos los 

maestros, entrenadores, campeones nacionales, internacionales, panamericanas y panamericanos, “son campeonas y 

campeones, hombres y mujeres destacados del fisicoconstructivismo”. 
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Comisión Permanente guarda minuto de silencio por asesinato de 

director jurídico del Congreso-NL 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión 

guardó un minuto de silencio en memoria de Ricardo 

Flores Suárez, ex diputado federal en la LXIV 

Legislatura y director jurídico del Congreso de Nuevo 

León, quien fue asesinado después de asistir a un 

partido de futbol. 

Durante la sesión de este martes, Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva en funciones, dijo: 

“nos han solicitado un minuto de silencio, que esta 

presidencia otorga, por el lamentable fallecimiento, un 

asesinato de un ex diputado federal, Ricardo Flores Suárez”. 

“En consecuencia, otorgamos el minuto de silencio; les pido a todas y todos ustedes nos podamos 

poner de pie”. 

Ricardo Flores Suárez fue asesinado alrededor de las 23:00 horas en la Liga Master de futbol, ubicada 

en el cruce de Rómulo Garza y Juan Pablo II, en San Nicolás de los Garza. 

Ricardo Flores Suárez fue militante del Partido Acción Nacional desde el 2002 y diputado federal en dos 

ocasiones por el PAN.  

En el municipio de San Nicolás fue síndico del 2009 al 2012 en la administración de Carlos de la Fuente 

y del 2012 al 2015 fue asesor técnico del Congreso de Nuevo León. 

El gobierno de San Nicolás de los Garza lamentó el fallecimiento de Ricardo Flores Suárez. 

https://www.milenio.com/politica/muerte-ricardo-flores-legisladores-guardan-minuto-silencio       

https://www.milenio.com/politica/muerte-ricardo-flores-legisladores-guardan-minuto-silencio
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Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en 

memoria de Ricardo Flores Suárez, exdiputado federal 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en memoria del 

exdiputado federal en la LXIV Legislatura, Ricardo Flores Suárez, quien tenía 45 años de edad. El diputado 

Santiago Creel Miranda (PAN), en funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, dijo: “Nos han 

solicitado un minuto de silencio, que esta presidencia otorga, por el lamentable fallecimiento, un 

asesinato de un exdiputado federal, Ricardo Flores Suárez”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-ricardo-flores-suarez-

exdiputado-federal/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-ricardo-flores-suarez-exdiputado-federal/
https://hojaderutadigital.mx/comision-permanente-guardo-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-ricardo-flores-suarez-exdiputado-federal/
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El lunes por la noche fue ejecutado Ricardo Flores 

 Sujetos armados ejecutaron a Ricardo Flores Suárez, director jurídico del Congreso de Nuevo León la 

noche del lunes 31 de julio, lo anterior, durante un partido de futbol en el Club Deportivo Liga Master en 

el municipio de San Nicolás. Por su parte, Santiago Creel Miranda lamentó la muerte del director y 

externó su solidaridad con los familiares y compañeros del panista. 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2023-08-01/naci%C3%B3n/el-lunes-por-la-noche-fue-ejecutado-ricardo-flores 
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Comisión Permanente guardó un minuto de 
silencio en memoria de Ricardo Flores Suárez, 

exdiputado federal 
 

Boletín No. 4737 

• Fue integrante en la LXIV Legislatura 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión guardó un minuto de silencio en memoria del exdiputado federal en la 

LXIV Legislatura, Ricardo Flores Suárez, quien tenía 45 años de edad. 

El diputado Santiago Creel Miranda (PAN), en funciones de la Presidencia de la Mesa Directiva, dijo: “Nos han solicitado 

un minuto de silencio, que esta presidencia otorga, por el lamentable fallecimiento, un asesinato de un exdiputado federal, 

Ricardo Flores Suárez”. 

Indicó que fue integrante de la LXIV Legislatura. “En consecuencia, otorgamos el minuto de silencio; les pido a todas y 

todos ustedes nos podamos poner de pie”. 
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Políticos de oposición borran de sus redes sociales mensajes que 

abordan temas electorales 

 

Políticos de oposición como Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Jorge Luis Preciado 

tuvieron que borrar de sus redes sociales diversos mensajes en los que abordan temas electorales, en 

línea con las medidas cautelares impuestas por la Comisión de Quejas del INE.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Qnt9NX1Fy5mi8atahBwFYsnwEOfK-MUk/view 

https://drive.google.com/file/d/1Qnt9NX1Fy5mi8atahBwFYsnwEOfK-MUk/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/08/2023 LEGISLATIVO 

Creel acata medidas del INE: elimina publicaciones en donde habla de 

aspiración presidencial 

 

El aspirante a la candidatura presidencial del Frente 

Amplio por México, Santiago Creel, acató las medidas 

que emitió el Instituto Nacional Electoral (INE) al 

ordenar que “bajara” de sus redes sociales, algunas 

publicaciones en las que, faltando a las leyes 

electorales, habla explícitamente de sus intenciones 

presidenciales. 

“Hemos acatado la medida solicitada por el INE, 

eliminando la publicación indicada por dicho instituto 

de mi cuenta. El respeto a las normativas democráticas es fundamental para el fortalecimiento de 

nuestra sociedad”, señaló en su cuenta de Twitter. 

Esto luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias del INE pidió a los aspirantes a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por México, entre ellos Creel y Xóchitl Gálvez, retirar las publicaciones 

de sus redes sociales al señalar que no se habla del proceso interno del frente, sino que se habla de un 

cargo público como lo es la Presidencia.  

Gálvez y Creel debían bajar al menos cinco publicaciones, para lo que la Comisión estableció un plazo 

no mayor a seis horas. 

La solicitud de las autoridades electorales derivó de una denuncia hecha por el Partido Verde 

Ecologista (PVEM) y Morena, por actos anticipados de precampaña y campaña, así como promoción 

personalizada. 

La también senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, afirmó que debido a las disposiciones del INE, el pasado 

lunes 31 de julio a la medianoche eliminó dos publicaciones de su cuenta de Twitter.  

La primera se refiere a un video publicado el pasado 27 de junio a las 6:57 a.m., grabado frente al 

Zócalo y con el Palacio Nacional en el fondo, donde explica que no pretende quitar los programas 

sociales del gobierno federal y señala: "Voy a ser la próxima presidenta de México". El segundo 

también es un video, publicado el 3 de julio, donde Xóchitl Gálvez envía un mensaje al presidente 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Andrés Manuel López Obrador diciéndole que así como ella hay millones de mexicanas que sin la ayuda 

de nadie luchan por lo que creen y salen adelante. 

https://politico.mx/creel-acata-medidas-del-ine-elimina-publicaciones-en-donde-habla-de-aspiracion-

presidencial  

https://politico.mx/creel-acata-medidas-del-ine-elimina-publicaciones-en-donde-habla-de-aspiracion-presidencial
https://politico.mx/creel-acata-medidas-del-ine-elimina-publicaciones-en-donde-habla-de-aspiracion-presidencial
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Enrique de la Madrid confió en alcanzar las 150 mil firmas: cuántos días le restan - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/enrique-de-la-madrid-confio-en-alcanzar-las-150-mil-firmas-cuantos-dias-le-restan/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-no-revela-cantidad-de-firmas-obtenidas 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 
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respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por 

indicaciones del comité técnico: Creel 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no dirá 

cuántas firmas ha recibido, pues informó que el comité técnico “nos ha pedido que no demos cifras por 

respeto a quienes van bajos”, sin embargo, afirmó que esta muy “entusiasmado por la gran respuesta 

en todos los estados”. En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga, el panista comentó que 

está por venir otra etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, 

“va a ser mucho más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir 

de esta encuesta solamente quedaremos tres aspirantes”. 
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No diré cifras de las firmas que he recibido por indicaciones del comité 

técnico: Creel 

 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por 

México, Santiago Creel Miranda, mencionó que no 

dirá cuántas firmas ha recibido, pues informó que 

el comité técnico “nos ha pedido que no demos 

cifras por respeto a quienes van bajos”, sin 

embargo, afirmó que está muy “entusiasmado por 

la gran respuesta en todos los estados”. 

En entrevista para MILENIO Televisión con Carlos 

Zúñiga, el panista comentó que está por venir otra 

etapa para definir el coordinador del Frente, en donde de acuerdo con el diputado, “va a ser mucho 

más definitoria porque empezarán los foros y después vendrá una encuesta, y a partir de esta encuesta 

solamente quedaremos tres aspirantes”. 

Cuando se le preguntó si ya habría juntado las 150 mil firmas a su favor, Creel Miranda informó que a 

petición del comité técnico no daría dicha información, ya que esto resultaría una falta de respeto a los 

aspirantes que vayan bajos en la recaudación de las mismas. 

“Me gustaría mucho hacerlo, pero el comité técnico nos ha pedido que no demos cifras por respeto a 

quienes van bajos en su recaudación de firmas, entonces yo me sigo bajo a eso, sé que otros y otras ya 

han dado cifras, pero pues, en mi caso, quiero seguirme a las reglas que establece el comité técnico 

que es la máxima autoridad de ese proceso”, afirmó el presidente de la cámara de diputados. 

Sin embargo, Creel demostró entusiasmo en que ya llegara el 8 de agosto, pues dijo que “estoy viendo 

una gran respuesta en todos los estados, de manera digital, entonces muy contento y entusiasmado 

que ya venga el día 8 para que inicie la otra etapa”. 

El aspirante, informó que en cuanto al funcionamiento de la página que recolecta firmas de los 

ciudadanos, dijo que, efectivamente, al principio sí hubo problemas pero que “poco a poco se ha 

venido regularizando”, asimismo agregó que la página se tiene que “estar permanentemente 

reforzando porque cualquier ataque cibernético puede vulnerar la plataforma”. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-no-revela-cantidad-de-firmas-obtenidas      

https://www.milenio.com/politica/elecciones/creel-no-revela-cantidad-de-firmas-obtenidas
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Se niega Creel a dar cifras sobre firmas recaudadas 

 

El aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel, mencionó que no dirá cuántas 

firmas ha recibido, pues comentó que el comité técnico les ha pedido no dar cifras por respeto a 

quienes van bajos; sin embargo, aclaró que está muy entusiasmado por la gran respuesta en los 

estados. “El comité técnico nos ha pedido que no demos cifras por respeto a quienes van bajos en su 

recaudación; yo me ciño a eso. Sé que otros y otras han dado cifras pero, en mi caso, quiero ceñirme a 

las reglas”, sostuvo el Diputado Presidente de la Cámara de Diputados.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5821?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5821&authkey=!AKl4TTJfxzvyysk&ithint=video&e=2Hzd5p 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5821?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5821&authkey=!AKl4TTJfxzvyysk&ithint=video&e=2Hzd5p
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5821?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5821&authkey=!AKl4TTJfxzvyysk&ithint=video&e=2Hzd5p
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"Cumplí con instrucción del INE... el Presidente no lo ha 

hecho": XG 

Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Va por México, informó que ya 

cumplió con la instrucción del INE de eliminar diversas publicaciones en sus redes sociales, pero el 

presidente Andrés Manuel López Obrador sigue sin acatar la orden de eliminar de sus cuentas 

información de mis empresas. Cabe recordar que la semana pasada la Comisión de Quejas y Denuncias 

del INE ordenó a Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado, aspirantes del 

Frente Amplio por México, bajar de sus redes cualquier alusión o referencia de que buscan la Presidencia 

de la República. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/cumpli-con-instruccion-del-ine/5743169 
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Asegura Xóchitl que ella ya cumplió con el INE y AMLO no 

Xóchitl Gálvez, aspirante a la candidatura presidencial por el Frente Va por México, informó que ya 

cumplió con la instrucción del INE de eliminar diversas publicaciones en sus redes sociales, pero el 

presidente Andrés Manuel López Obrador sigue sin acatar la orden de eliminar de sus cuentas 

información de mis empresas. Cabe recordar que la semana pasada la Comisión de Quejas y Denuncias 

del INE ordenó a Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Jorge Luis Preciado, aspirantes del 

Frente Amplio por México, bajar de sus redes cualquier alusión o referencia de que buscan la Presidencia 

de la República. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/asegura-xochitl-que-ella-ya-cumplio-con-el-ine-y-amlo-no/608113 
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“Vamos a ir a la siguiente etapa”, asegura Santiago Creel 

sobre contienda del Frente Amplio 

El aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, se dijo 

confiado en que avanzará a la siguiente etapa del proceso interno de la oposición para definir a su 

abanderado para el 2024. “Vamos bien, las firmas no serán un problema en este proceso, vamos a ir a la 

siguiente etapa, de eso no tengo la menor duda (…) El Comité Técnico, que es el que rige el proceso en 

esta etapa, nos ha pedido que no demos información sobre el número de firmas y que no lo hagamos 

sobre todo por quienes van muy bajos o no han llegado a la meta”, indicó 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/vamos-a-ir-a-la-siguiente-etapa-asegura-santiago-creel-contienda-frente-amplio/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/vamos-a-ir-a-la-siguiente-etapa-asegura-santiago-creel-contienda-frente-amplio/
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Cabeza de Vaca lejos de obtener 150 mil firmas 

A ocho días de concluir el periodo para recabar al menos 150 mil firmas en un mínimo de 17 estados El 

ex gobernador de Tamaulipas Francisco Cabezas de Vaca se encuentra, junto con otros cinco aspirantes, 

muy lejos de lograr las ciento cincuenta mil firmas que requieren para ser tomados en cuenta como 

posibles candidatos de Frente Amplio por México, a pesar de la intensa campaña: “Échame la firma” que 

promueve desde sus páginas digitales. De acuerdo con información obtenida del Comité Organizador del 

Frente Amplio En los casos de Santiago Creel Miranda, Enrique de la Madrid, Ignacio Loyola y Beatriz 

Paredes tienen un ritmo de apoyos que puede llevarlos a la segunda etapa, en tanto que Miguel Ángel 

Mancera tiene apoyos superiores a los 6 rezagados, pero no en la misma cantidad que los 5 que avanzan 

cada día. 

 

https://periodicocontacto.com/cabeza-de-vaca-lejos-de-obtener-150-mil-firmas/ 

 

 

https://periodicocontacto.com/cabeza-de-vaca-lejos-de-obtener-150-mil-firmas/
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Ebrard no alcanza a Sheinbaum, mientras que Gálvez arrasa con Creel, 

revela encuesta 

 

En entrevista con Manuel López San Martín 

para MVS Noticias, Roy Campos, presidente 

de Consulta Mitofsky, habló sobre cómo van 

las preferencias electorales en la Cuarta 

Transformación (4T) y en el Frente Amplio 

por México. 

“El caso Xóchitl Gálvez fue un boom inicial y 

se ha estancado. Ahorita la pelea está en 

quién la acompaña en los tres finalistas. 

(Santiago) Creel va en segundo, Beatriz 

(Paredes) en tercer y (Enrique) De la Madrid en cuarto. La senadora del PAN estará en la terna”, 

mencionó. 

De acuerdo con la última actualización de Mitofsky, la senadora panista Xóchitl Gálvez cuenta con el 

26.2% de las preferencias, mientras que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, alcanzó el 13.5% y la senadora priista Beatriz Paredez consiguió un 11.5%. 

“Parecía que Marcelo (Ebrard) ha tenido un avance importante, pero en dos semanas no ha avanzado, 

Claudia (Sheinbaum) sigue por encima. Con las reglas de Morena no se puede hacer mucho”, comentó. 

En cuento a Morena y aliados, dicho estudio señala que la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum, lidera las preferencias, tras conseguir un 31.3%. Mientras que el excanciller 

Marcelo Ebrard y el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, alcanzaron 24.3% y 18.2%, 

respectivamente. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/1/ebrard-no-alcanza-sheinbaum-mientras-que-galvez-

arrasa-con-creel-revela-encuesta-601279.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/1/ebrard-no-alcanza-sheinbaum-mientras-que-galvez-arrasa-con-creel-revela-encuesta-601279.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/8/1/ebrard-no-alcanza-sheinbaum-mientras-que-galvez-arrasa-con-creel-revela-encuesta-601279.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/08/2023 LEGISLATIVO 

Comentario 

Roy Campos (Director de Consulta Mitofsky) 

 

“Los del Frente Amplio por México sí tienen manera de medir su éxito más allá de la encuesta, porque 

en 10 días tienen que tener dos filtros. Para el día 8 terminan la recolección de 150 mil firmas, el 9 se 

informará quiénes cumplieron de los 12, ya para el día 10 simularán un foro, no sé en qué consista, 

será su visión de México, y el 11 comienza su encuesta. De los 12 ‘frentistas’ hay cuatro a los que 

valdría la pena seguir, los demás quizás consigan las firmas, pero no valen la pena, los que sí, son 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid. Si alguno de esos cuatro no 

consigue las firmas, diremos que fracasaron”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1obfD2YN56rsWDiwMcjLCdVGZrBwk5yBQ/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1obfD2YN56rsWDiwMcjLCdVGZrBwk5yBQ/view


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Creel llama ‘bufón’ a diputado morenista 

 

DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, llamó ‘bufón’ al 

legislador morenista, Manuel Alejandro Robles, quien lo acusó de tener un hangar de aviadores que 

recaban las firmas que necesita para el proceso interno del Frente Amplio por México. Creel le recordó 

al morenista que no son firmas, sino registros digitales y se hacen mediante una plataforma, por lo que 

está mal informando. Aseguró que el diputado Robles está tomando la oportunidad de darse a conocer 

y destacó que ninguna de las denuncias que ha presentado prosperarán. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5824?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5824&authkey=!AIn-uOrQF_Zwpy0&ithint=video&e=6kwk2f 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5824?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5824&authkey=!AIn-uOrQF_Zwpy0&ithint=video&e=6kwk2f
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5824?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5824&authkey=!AIn-uOrQF_Zwpy0&ithint=video&e=6kwk2f
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Diputado acusa a Santiago Creel de contar con red de aviadores para 

recaudar firmas 

 

El diputado de Morena Alejandro Robles acusó al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, de contar con una estructura de aviadores pagados por San Lázaro, para 

recaudar las 150 mil firmas que necesita para seguir adelante en el proceso interno del Frente Amplio 

por México. Robles aseguró que Santiago Creel “está distrayendo recursos para favorecer su causa al 

interior de Va por México”, con lo que saca ventaja desde su posición como titular del Poder 

Legislativo.  

 

https://drive.google.com/file/d/1y1bNjvAndwQN_yKo65jWIBxH3-ff8WFf/view 

https://drive.google.com/file/d/1y1bNjvAndwQN_yKo65jWIBxH3-ff8WFf/view
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Alejandro Robles acusa a Creel de crear una estructura de aviadores 

 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, acusó a Santiago Creel de crear una estructura de aviadores 

para recolectar las 150 mil firmas y competir por la candidatura del Frente Amplio por México. El 

legislador asegura que fueron trabajadores quienes le hicieron llegar de forma anónima esta 

información; agregó que ya presentó una denuncia ante la FGR y la Contraloría Interna de San Lázaro 

por estos hechos. Hasta ahora Creel no se ha pronunciado al respecto. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5817?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5817&authkey=!AD92lIpeCPaRlME&ithint=video&e=cddJl9 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5817?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5817&authkey=!AD92lIpeCPaRlME&ithint=video&e=cddJl9
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5817?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5817&authkey=!AD92lIpeCPaRlME&ithint=video&e=cddJl9
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Acusan a Creel de utilizar ‘aviadores’ 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel, cuenta con una estructura de 

aviadores que son pagados con recursos de San Lázaro, para recaudar firmas de apoyo, acusó ayer el 

diputado morenista Alejandro Robles. Según el legislador, tras la denuncia que presentó la semana 

pasada en contra de aspirante presidencial del Frente Amplio por México ante la FGR, el INE y la 

Contraloría Interna de la Cámara, trabajadores le hicieron llegar información sobre esa estructura, por 

lo que amplió su recurso ante las tres instancias. 

 

https://www.elmanana.com/noticias/nacional/acusan-a-creel/5743062 
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Acusan a Creel de utilizar ‘aviadores’ 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel, cuenta con una estructura de 

aviadores que son pagados con recursos de San Lázaro, para recaudar firmas de apoyo, acusó ayer el 

diputado morenista Alejandro Robles. Según el legislador, tras la denuncia que presentó la semana 

pasada en contra de aspirante presidencial del Frente Amplio por México ante la FGR, el INE y la 

Contraloría Interna de la Cámara, trabajadores le hicieron llegar información sobre esa estructura, por 

lo que amplió su recurso ante las tres instancias. 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/08/01/acusan-a-creel-de-utilizar-aviadores-nacional/ 

 

 

 
 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/08/01/acusan-a-creel-de-utilizar-aviadores-nacional/
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Diputadas y diputados analizan, en la 
Permanente, el tema “Crecimiento económico y 

la disminución de la pobreza” 
 

Boletín No. 4740 

• Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, en el apartado de Agenda Política 

• Citan a la sesión el próximo martes 8 de agosto, a las 11:00 horas 

Con el tema “Crecimiento económico y la disminución de la pobreza”, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, 

PT, MC y PRD emitieron comentarios en el apartado de Agenda Política de la sesión de la Comisión Permanente de este 

martes.  

Economía nacional ha crecido 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) expresó que en el país disminuye la brecha de desigualdad, y hoy se demuestra 

a nivel global “que es posible contener la inflación, crecer económicamente y que los buenos resultados en la 

macroeconomía impactan de forma positiva y directa en beneficio de la población en general”. 

Añadió que la economía nacional ha crecido por 10 bimestres consecutivos y seguirá a más del 3 por ciento en 2023; el 

empleo formal ha aumentado por 29 meses consecutivos; el ingreso promedio de todos los hogares en el país subió 11 por 

ciento, y los más pobres subieron su nivel de ingreso en 18.3 por ciento comparado a 2018, la inversión privada aumentó y 

la inflación está en control. 

Inflación global de 2018 a 2022 ha sido del 22.7 por ciento 

Del PAN, el diputado Gerardo Peña Flores señaló que mientras se presume el poder adquisitivo acumulado de 2018 a 2022, 

la inflación global en este mismo periodo ha sido del 22.7 por ciento, es decir, “no hay nada que celebrar, pues en lugar de 

crecer hay un decrecimiento del poder adquisitivo”. 

Reiteró que de nada sirven los programas sociales si hay una mayor inflación y un aumento en el costo de la canasta básica 

y de la energía eléctrica; por ello, pidió que el diálogo se enfoque en el tema de seguridad y llamó a reflexionar hasta cuándo 

el sistema mexicano seguirá tolerando la intervención del crimen organizado en las campañas político electorales. 
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La economía de México es una de las más desiguales 

Alma Carolina Viggiano Austria, diputada del PRI, manifestó que se busca que a México le vaya bien, que haya menos 

desigualdad, dado que eso traería más prosperidad, menos inseguridad, menos violencia y mucho mejor calidad de vida; sin 

embargo, México, a pesar de ser una de las 20 economías más importantes del mundo, también es una de las más desiguales. 

Relató que el 10 por ciento de la población acapara casi el 80 por ciento de la riqueza nacional, mientras que el 50 por ciento 

gana menos de 3 mil pesos mensuales. “Las y los mexicanos no tienen ingresos suficientes para garantizar la canasta básica, 

incluso hoy destinan recursos para comprar medicamentos porque no los surte el gobierno; la pobreza en nuestro país es 

multidimensional y las mujeres son las que más están perjudicadas y han visto lastimados sus ingresos”.   

Programas sociales, fundamentales para reducir desigualdad 

La diputada María del Carmen Pinete Vargas, del PVEM, argumentó que hoy lo que importa es mejorar las condiciones de 

vida del ciudadano de a pie, a partir del aumento de los ingresos de los hogares y de la reducción de la desigualdad, donde 

los programas sociales han jugado un papel fundamental e, incluso, hay incremento del salario y la fortaleza histórica del 

peso mexicano son innegables.  

Consideró prioritario que el desarrollo económico vaya de la mano del desarrollo social y una adecuada distribución de la 

riqueza en beneficio de la población. “Nuestro compromiso para seguir garantizando la igualdad de oportunidades para las 

y los mexicanos y por una mejor distribución del ingreso, porque esa es la vía para reducir la pobreza y consolidar una 

sociedad realmente democrática”. 

Hay crecimiento económico 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) expresó que hay un crecimiento anualizado de 3.6 y así terminará el año; hay 

un peso sólido, una inflación que disminuye, una Inversión Extranjera Directa fuerte, una recolocación empresarial fuerte, 

incremento en el número de trabajadores registrados ante el Seguro Social, y “hay un país y una economía en buena ruta”.   

 

De los 20 países de la OCDE, añadió, México es de los que crece, con una deuda totalmente controlada; ha disminuido la 

desigualdad por la política social aplicada y derivada de la redistribución de la riqueza. En programas sociales, del 2019 al 

2023, se han entregado un billón 564 mil 662 mil pesos a la población, por eso, “de 37 millones de hogares del país, por lo 

menos, a 30 les llega un programa social”. 
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La política social debe agregar al desarrollo económico 

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez, manifestó que su grupo parlamentario no acepta que se ninguneen a los 

programas sociales, pero tampoco que le digan a la ciudadanía que se debe conformar con lo que tiene; por ello, propuso 

implementar un modelo en que la política social agregue el desarrollo económico. 

Reconoció que hay política social y se ha visibilizado la pobreza y los programas sociales, pero esto no es suficiente. 

“México puede caminar más de prisa al futuro con energías verdes, limpias y con una visión donde a la política social se le 

agregue desarrollo económico”. 

La canasta básica no está acorde con los ingresos 

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, dijo que el precio de la canasta básica no está acorde con los ingresos 

de las familias mexicanas que viven con un salario mínimo; no se puede hablar de disminución de la pobreza cuando el 59 

por ciento de la población productiva carece de ingresos suficientes para superar este umbral, más bien, ha disminuido la 

forma de vida de los que menos tienen. 

Pidió transparentar el ejercicio de los recursos y evitar a toda costa que estos estén condicionados. El país, abundó, requiere 

de políticas públicas, cuyo objetivo sea la movilidad social y la posibilidad de progreso. “No pueden hablar de disminución 

de pobreza cuando este gobierno la ha reproducido, profundizado y convertido en una forma clientelar y política. Utilizan 

miserablemente a los pobres”. 

La desigualdad se ha combatido con programas sociales 

La diputada Cecilia Márquez Alkadef Cortes (Morena) comentó que, en la presente administración, los apoyos que se han 

otorgado a través de los programas sociales no se comparan con los que se recibían anteriormente, porque ahora llegan a 

manos de quienes los requieren. “La desigualdad se combatió con programas sociales y no con el reparto de dinero a los de 

más arriba a ver si escurría algo a los de más abajo”.  

Explicó que ahora muchos más hogares en situación de pobreza reciben estos programas, respecto a la población en 

situación vulnerables en 2018. Detalló que recibieron mil 589 pesos en promedio al trimestre por beneficios del gobierno y 

en el 2020 el ingreso se ubicó en mil 375 pesos, es decir, incrementó del 24.3 al 43.6, lo que ayudo a que se disminuyera la 

desigualdad. 
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Para rectificación de hechos participaron las diputadas Sue Ellen Bernal Bolnik (PRI) y Carolina Beauregard Martínez 

(PAN), así como el diputado Hamlet García Almaguer (Morena).  

Cita para la próxima sesión 

Posteriormente, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente informó que las solicitudes de excitativas y los textos de 

agenda política y efemérides se registrarán en el Diario de los Debates. Se levantó la sesión y se citó para la que tendrá 

lugar el próximo martes 8 de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República. 
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Permanente remite a la Cámara de Diputados 
iniciativa del Ejecutivo sobre uso indebido de 

drones 
 

Boletín No. 4734 

• También envió diversas comunicaciones de dependencias y congresos locales 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión remitió a la Comisión de Justicia de la Cámara 

de Diputados la iniciativa del Ejecutivo Federal con proyecto de decreto por el que se reforman y 

derogan diversas disposiciones del Código Penal Federal y de la Ley de Armas de Fuego y 

Explosivos, en materia de regulación de aeronaves piloteadas a distancia. 

El documento busca establecer agravantes a delitos cometidos en contra de las personas o bienes 

mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia, también conocidas como “drones”, en el 

Código Penal Federal, para prevenir, evitar y castigar el uso de este tipo de aeronaves en actos en 

contra de bienes o servicios públicos o privados, en contra de la integridad física, emocional o vida 

de las personas, que produzcan alarma, temor o terror en la población para atentar contra la 

seguridad nacional, presionar u obligar a la autoridad o a un particular a que tomen una 

determinación. 

Para ello, se plantea un capítulo denominado “Uso indebido de aeronaves pilotadas a distancia”, 

para imponer pena de prisión de 10 a 20 años, sin perjuicio de las penas que correspondan por 

otros delitos que resulten, a quien, mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia arroje 

cualquier objeto o artefacto explosivo, artefactos explosivos improvisados o armas, así como 

sustancias químicas que por sí solas o combinadas sean susceptibles de ser empleadas como 

explosivos sobre otras personas o bienes, e impacte a alguna persona o propiedad, con el 

propósito de causar daño. 

Cuando la persona o el bien afectado pertenezca o esté destinado a las Fuerzas Armadas o de 

seguridad pública, la pena establecida se aumentará hasta en una mitad. 
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Mientras que, en la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, pretende incorporar a las 

aeronaves pilotadas a distancia adaptadas para transportar, activar y detonar explosivos, 

artefactos explosivos, artefactos explosivos improvisados o armas, así como sustancias químicas 

que por sí solas o combinadas sean susceptibles de emplearse como explosivos. 

La finalidad es implementar un marco jurídico que incorpore agravantes a conductas constitutivas 

de delitos, realizadas con aeronaves pilotadas a distancia, que fortalezca la prevención y combata 

la impunidad en la comisión de los delitos mediante el uso de estos artefactos y así garantizar la 

paz y la seguridad de las y los mexicanos, en armonía con las buenas prácticas internacionales en 

la materia y el respeto absoluto a los derechos humanos.  

Mesa Directiva de la Permanente remite oficios 

Además, en la sesión de hoy, la Mesa Directiva de la Permanente turnó a la Cámara de Diputados 

y a las comisiones ordinarias diversas comunicaciones de dependencias federales y de congresos 

locales. 

Se envió a las comisiones de Derechos de la Niñez y Adolescencia, y de Atención a Grupos 

Vulnerables, un oficio del Consejo Nacional de Prestación de Servicios para la Atención, Cuidado y 

Desarrollo Integral Infantil, sobre su Primer Informe Semestral de Actividades 2023. 

De la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) se conocieron informes trimestrales sobre 

los ingresos obtenidos, la ejecución del presupuesto, la situación económica, las finanzas y la 

deuda pública correspondiente al segundo trimestre de 2023. Adicionalmente, se incluye 

información relativa a los montos de endeudamiento interno neto, el canje o refinanciamiento de 

obligaciones del erario federal, así como el costo total de las emisiones de deuda interna y externa, 

correspondientes al mes de junio de 2023. 

También informó sobre la recaudación federal participable que sirvió de base para el cálculo del 

pago de las participaciones a las entidades federativas, así como el pago de éstas, desagregada 

por tipo de fondo, efectuando en ambos casos la comparación correspondiente al mes de junio 

de 2022. Se incluye el apartado correspondiente al Avance de Gestión Financiera. Se turnó a la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público. 

Además, la SHCP dio cuenta del oficio con el que remite el informe sobre los avances y resultados 

de las acciones de la política nacional de fomento económico implementadas a través del 

Programa Especial para la Productividad y Competitividad 2020-2024, correspondiente a las 

actividades de las dependencias y entidades de la Administración Pública Federal, realizadas 
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durante el primer semestre de 2023. También fue remitido a la Comisión de Hacienda y Crédito 

Público. 

El Instituto Nacional de las Mujeres dio cuenta del Informe de Resultados correspondiente al 

periodo abril-junio 2023, y los avances de los programas presupuestarios con erogaciones para la 

igualdad entre mujeres y hombres, correspondientes al segundo trimestre de 2023. Se envió a las 

comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública y de Igualdad de Género. 

De la Fiscalía General de la República se conoció el Informe Previo de Resultados del Órgano 

Interno de Control, correspondiente al periodo del 1 de enero al 30 de junio de 2023. Fue turnado 

a la Cámara de Diputados. 

A la Comisión de Vivienda se canalizó oficio del Congreso del estado de San Luis Potosí, con el que 

remite exhorto a las Cámaras de Senadores y de Diputados para que, en el ámbito de sus 

competencias, prioricen el análisis, discusión y votación de las iniciativas de ley presentadas para 

reformar las disposiciones vigentes de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado, que hacen actualmente impagables los créditos hipotecarios de vivienda. 
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Hoy, presidentes en los dos órganos de gobierno en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

en mesa directiva y Moisés Ignacio Mier Velazco, en Junta de Coordinación Política, se reencuentran 

una vez más, para dirimir asunto relativo a solicitud de licencia que alista el panista, para dedicar 

este mes, a su proyecto presidencial en el Frente Amplio por México. 

El legislador del blanquiazul, ex secretario de Gobernación, ofreció entrevista ayer, en el contexto 

de la sesión semanal que lleva a cabo Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano 

colegiado en el cual, es vicepresidente de la mesa directiva. El presidente, es el senador de Morena, 

Alejandro Armenta. 

Una pregunta obligada, es el asunto a cuándo solicita licencia para ocuparse en buscar la 

candidatura presidencial en el frente opositor que integran el PAN-PRI-PRD. 

-“Ya viene la etapa fuerte, dice, y optimista por el número de firmas que lleva, sin mencionar cifras, 

reitera que no puede decirlas porque el comité organizador del proceso interno, no lo autoriza aún. 

Empero, asegura que, en su visión, a partir del 8 de este mes, espera ya estar inmerso en virtual 

precampaña, para alcanzar su meta política. 

Cual adelantó semana pasada, hoy, se reúne con el diputado  Ignacio Mier, para acordar el asunto 

de solicitud de licencia que alista, y que también perfiló el martes ante pasado. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “NO HAN PODIDO” CONTRA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, DEBIERON RENUNCIAR LOS 

ENCARGADOS; AMLO, ES EL RESPONSABLE 
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El presidente en Cámara de Diputados, asegura que va a pasar en la siguiente etapa del proceso 

interno en el frente opositor, y por ello, va requerir tiempo completo, cual resaltamos en este 

espacio, desde mediatos del mes pasado.  

Finalmente, todo indica, luego del convivio que alistan ambos representantes populares de Morena 

y PAN, este miércoles, podrán anunciar los resultados, aunque ayer por la tarde, Creel, dijo que aún 

no acordaban bien a bien donde se reúnen él y el legislador del partido en el poder. 

-“Pues eso (proceso interno en el que participa) va requerir, digamos, ya de un tiempo que, pues va 

a ser de tiempo completo. Entonces, yo sí quisiera cumplir con mi responsabilidad y dar ejemplo de 

ello”. 

-“Ahora todavía tengo el tiempo, porque yo no soy el que estoy recabando las, y no son firmas, por 

cierto, son registros y son registros digitales. Entonces, además, tampoco se necesita de una 

cuadrilla; en las redes va cada uno haciendo su registro, entonces, ni siquiera está informado bien 

este diputado”, añade, en alusión al diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, quien 

lo acusa de tener personal  que recaban firmas para el proceso interno en el que se registro. 

Santiago Creel, confirma por dos veces  que sí, que alista solicitar licencia, a partir del próximo 

martes y acota: 

-“Simplemente les digo las dos condiciones, y se las reitero. La primera condición tiene que ver con 

que quede una panista en mi ausencia y creo que eso ya está más  menos superado, inclusive, 

telefónicamente”, al referir esa comunicación que tuvo semana pasada con  el diputado Ignacio 

Mier, cual anotamos en este espacio en tiempo y forma. 

-“La segunda, ¡es que se respeten las acciones que yo he instrumentado, pues!, para impugnar la 

legislación inconstitucional que el Presidente ha hecho, arrogándose funciones de la Cámara de 

Diputados”, añade. 
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-“Por lo demás, me parece que los demás asuntos son los de menos. Yo ya trabajé en lo que es una 

auditoría adicional, una auditoría que se llama completa, ya la tengo lista, para hacer ese traspaso 

en el momento que sea necesario”, dice Creel, y descartar con ello, suspicacias con el ejercicio de 

los recursos en mesa directiva. 

Sin temor alguno a lo que acusó aquel diputado federal de Morena, Creel, observa que el personal 

que le señalan, ni siquiera son asesores, son trabajadores de la Cámara, que le sirven a la institución, 

y los calumnia y difama el representante popular del partido oficial. 

Resalta: mediante acuerdo que se pueda llevar a cabo en mesa directiva, se garantiza que un 

correligionario o correligionaria, como la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, lo releve en la 

presidencia de mesa directiva, a partir del 9 del mes en curso.  

O el miso día 8, cuando  Creel, formaliza de manera oficial, solicitud de licencia en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. Martes de semana próximo, el diputado panista, acudiría por 

última ocasión a la sesión del órgano colegiado, y se despediría del pleno. 

Precedentes que existen en estos casos, es que el entonces diputado del PRD,  Silvano Aureoles, 

cuando presidió la mesa directiva, lo sustituyó quién él propuso, y no era el legislador que seguía 

del partido político. 

 Hay varios legisladores en la bancada del PAN, para relevar a Creel, por 23 días en presidencia de 

mesa directiva, si esa hipótesis, es la que acuerda Creel e Ignacio Mier, durante su reencuentro de 

hoy, tras la charla telefónica que, ambos sostuvieron semana pasada para el asunto. 

Cual estilo personal de hablar ante los medios, el diputado de Acción Nacional, ayer, posicionó dos 

temas, el de solicitar licencia y el de seguridad pública. 

En el caso de flagelos que ¡hartan! a los mexicanos, Creel, condenó violencia que padecen. 
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-“Son 82 homicidios violentos que estamos teniendo, casi 200 el fin de semana pasado y el 

Presidente no aborda el tema, no da una información de lo que está sucediendo en el país”. 

-“Lo de Chilpancingo es muy grave (el crimen del operador político de Marcelo Ebrard en Guerrero, 

José Guadalupe Fuente Brito y su hijo, José Manuel, de 20 años), pero ahora también ocurrió en las 

filas de Acción Nacional el día de ayer con el secretario del Congreso del estado de Nuevo León, 

diputado Ricardo Flores, inclusive, ex compañero nuestro de la LXIV Legislatura”. 

Lo que sucede en  México, es gravísimo, desde el punto de vista e materia de seguridad, agrega. 

Sangriento contexto en el que Creel, fustiga una vez más: 

-“El Presidente, sigue con su estrategia criminal de abrazos y no balazos, y eso, como ustedes saben, 

pues trae consecuencias y éstas, son las consecuencias, que en vez de estar abordando el principal 

problema que, pues, siente la ciudadanía, le está repercutiendo en vidas, en su integridad personal, 

patrimonial, está tocando otros temas”. 

Sin ambages, sin mencionar nombres, el presidente de los diputados, alude al gabinete de 

seguridad: 

-“Entonces, es un llamado al gobierno, particularmente a quien está encargada de la secretaría de 

Seguridad Púbica, que directamente rindan cuentas de la violencia que está teniendo este país y 

que ya es un escándalo a nivel internacional. Se dieron cifras recientemente de más de 45 mil 

integrantes del crimen organizado que están distribuidos por todo el mundo, del crimen organizado 

mexicano”. 

-“Ése, es el rostro que se le está presentando a México en el exterior y ese rostro tiene un 

responsable, y el responsable es el Presidente de la República, por ser el encargado de la seguridad 

pública, de la seguridad interior y de la seguridad nacional”, critica.  
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Sin necesidad de ofender al mandatario, Santiago Creel fustiga que Andrés Manuel López Obrador, 

diga que es politiquería, los que en este país, exigen, paz y seguridad pública, cual ofreció en 

campaña en el 2018: 

-“Mire, si el Presidente piensa que es politiquería la pérdida de vidas humanas, pues yo creo que 

esas palabras evidencian el orden de prioridades y valores que tiene el propio Presidente respecto 

al ejercicio del gobierno. Y por lo tanto, pues entonces, esto está totalmente bajo el control de nadie 

o, en todo caso, del crimen organizado y no del gobierno”. 

Parafraseando al empresario Alejandro Martí, qepd, el presidente de los diputados, ponderó la 

frase, “si no pueden, renuncien”: 

-“Sí, ¡por supuesto!, pues es que no es que si no pueden, ¡no han podido! Y ya debieron de haber 

renunciado quienes están a cargo de la seguridad pública porque el país está ensangrentado”. 

-“Es muy duro decir esto, sé lo que significan estas palabras, pero es la verdad, 82 homicidios 

violentos diarios y casi 200 cada fin de semana es, pues, una verdadera masacre. Y esto se va 

sumando a los 152 mil homicidios violentos que llevamos de esta administración”. 

Es verdad, en el sexenio, “no han podido”, combatir violencia y delincuencia y el responsable, cual 

acusa Santiago Creel Miranda, es el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¡Cuidado! 

Se acerca la elección presidencial y los mexicanos, sí tienen sentido común. 

No necesitan campañas mediáticas, de guerra sucia, politiquería oficial o politiporquería entre 

nuestra clase política, para saber por quién votar. 

EN EL CHACALEO 

Los que prostituyen la política, callan sobre derrames de Pemex en el Golfo de México, pero se 

hacen llamar partido ecologista. ¡Cuánto cinismo!... Eso sí, el senador Manuel Velasco Coello, quiere 
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ser ¡Presidente!... Si vergüenza tendrían… Hoy, previo a las 15:00 horas, el senador Alejandro 

Armenta, presidente en mesa directiva, entrega reconocimientos a integrantes del Consejo 

Coordinador Empresarial… En tiempo y forma o más vale tarde que nunca, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, presentó en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, reformas al 

Código Penal Federal y Ley de Armas de Fuego y Explosivos, para prevenir, evitar y castigar, el uso 

de drones que ataquen bienes y servicios públicos o privados, integridad física o la vida de las 

personas; o que produzcan alarma, temor o terror en la población, para atentar contra la seguridad 

nacional… El decreto, se remitió a la comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, que preside el 

panista de Querétaro, Fernando Macías Olvera… Ayer, Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, guardó minuto de silencio en memoria del ex diputado federal en LXIV Legislatura, Ricardo 

Flores Suárez, quien tenía 45 años… Alejandro Armenta, presidente del Senado, rechazó 

señalamientos del gobernador de Texas, Greg Abbot, en el sentido de que nuestro país, no hace 

nada, para frenar flujos migratorios “y que si esto ha disminuido es por las medidas que toma el 

gobierno de los EU”… Luego que transcurrió el proceso electoral mexiquense, el senador Higinio 

Martínez Miranda, se reincorpora a su escaño, a partir de ayer, cual enteró al pleno de la 

Permanente, el presidente del órgano colegiado… El político de Texcoco, es el hombre fuerte de la 

entidad, tras los resultados de la elección en el Estado de México… Junto con él, el presidente López 

Obrador y el ex diputado federal, Horacio Duarte Olivares, serán los que harán sentir ¡requetebién!, 

al los ciudadanos mexiquenses, en el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez… Asociación 

Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, expresa inconformidad por el monopolio que pretende 

establecer una plataforma digital que promueve venta de bienes raíces… Miembros de la AMPI, que  

preside Ignacio Lacuza Magaña, junto con miembros de la directiva, Emilio Rojas, Mario Granillo y 

Maricela Rodríguez Pereyra, protestan por esa situación, que perjudica a los asociados, al no 

permitirles promover inventarios que les encomiendan para su comercialización… ¡Caramba!... Más 

que el gasto que autoriza el Instituto Nacional Electoral para los aspirantes presidenciales que hacen 

virtual precampaña en Morena y “satélites” o en el frente opositor, la diputada Carolina Viggiano 
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Austria, considera que lo más caro en cualquier país, “es el autoritarismo, es un sistema de gobierno 

que nos haga claudicar en nuestros avances, libertades y derechos”. ¡Zas!... Un mes y cinco días para 

que el país, conozca a los candidatos de Morena y del Frente Amplio por México, a Presidencia de 

la República… Igual tiempo, para realizar sesión de consejeros en el INE, para la apertura del proceso 

electoral federal, 2024… En política, no hay tiempo ni plazo que no se cumpla ¡y miren!, ya están 

encima esos dos asuntos que impactan en el país, en el futuro inmediato… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

         

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Cuando todo parecía más desalentador y veíamos un futuro si no igual muy parecido a lo mal que vivimos en los últimos años, 
esos años donde se repartían acusaciones, secuestros, malos manejos, corrupción que el actual presidente de México se 
esforzaba en demostrar, en señalar, porque era su complaciente manera de involucrar a todos. Cuando éramos felices y no lo 
sabíamos, dicen los mil memes aparecidos durante la pandemia, cuando creíamos firmemente que nada podría ya 
sorprendernos, ocurrió algo con lo que no contábamos. Creo que nadie. Pero dejemos este recuento en suspenso unas líneas y 
prosigamos con lo medular. 

Con una oposición extraviada, muy desgastada, aparentando armonía. De repente alguien desentona y hay que llamarlo al orden 
en su propio egocentrismo y frivolidad, sin las mínimas ganas de motivar a los ciudadanos y menos escucharlos. Aun en grupo el 
Frente Amplio ha demostrado que resiente los años pasados en el Poder, desde el cual hicieron lo que quisieron. Aliados para el 
extravío, rebeldes en cuanto a la malvada pregunta, ¿Y yo qué gano? 

Ahora bien, del lado de los morenos, las cosas no están mejor. 
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Un partido en el poder con todo el poder presidencial presionando y abusando de su fuerza con todas las ganas de continuar 
gobernando. Mientras tanto, la sociedad civil mirándonos como diciendo que podemos hacer sabiendo de la necesidad de 
avanzar, de demostrar el poderío de una mano, de un voto, del apoyo para salir adelante. Solo nos faltaba un candidato. O 
candidata. 

Y apareció Xóchitl. 

Apareció con toda su capacidad, inteligencia, ingenio y constancia, que me consta que tiene mucha. Trate el lector de ver su 
historia de vida, su falta de protocolo, su alegría contagiosa y hasta sus chistes. Ya tenemos con quien competir. Ya esta contienda 
tiene sal y pimienta. Ya se puede ver al presidente que decía estar feliz, feliz, feliz, enojado, enojado, enojado. 

Será un proceso complicado pues el rencor se siembra diariamente desde palacio desde hace casi 5 años. Rencor que será muy 
difícil de erradicar. Rencor que, además, se ha vuelto contra el rencoroso. Perdón por tanto trabalenguas. 

Los mexicanos tendremos que poner mucho de nuestra parte para volver a vernos como hermanos, como compatriotas que 
luchamos en un mismo sentido, que vamos en un mismo barco, apoyándonos, amando a nuestro país y trabajando mucho por 
recomponerlo. Los destrozos corren por cuenta suya, pareciera decir quien ordena, manda, “dirige” al país desde 2018. 

Xóchitl, confiamos mucho en ti , la esperanza está en ti. México cree en ti. Fue emocionante la respuesta de la senadora en una 
entrevista. Cito. 

Cuando usted, presidente, me cerró las puertas de palacio, millones de mexicanos me abrieron las puertas de su corazón. 

La estrategia del presidente parecía ser con sus candidatos (no les digo corcholatas por respeto). Estrategia que lo ha llevado a 
replantearse un escenario que, a todas luces, se ve que no le gusta. Puso toda la carne al asador en sus 4 fantásticos. Ahora bien, 
hay que reconocerlo, los precandidatos de Morena son anodinos, sin chiste, apenas sonríen, apenas se dan a la tarea de evitar el 
ridículo… sin lograrlo. 

Subirá Adán en segundo lugar a levantarle la mano a Sheinbaum con toda tranquilidad. Si no es que hay una presidenta, 
efectivamente. Ahí es donde le duele al presidente. Su magnífico plan para dejar a Claudia Sheinbaum en su lugar se ve 
amenazado por la aparición de Xóchitl. Puede ser. El caso es que habrá una presidenta de México. Es una profecía mal entendida. 
Parece una tragedia griega o de Shakespeare. 

Marcelo no ganaría fácilmente. Ni difícilmente. Es más, tiene Ebrard preparada su salida airosa del partido para contender, 
¿porqué no?, desde otra trinchera. 

Monreal al gobierno de la ciudad de México y su asunto lo tiene arreglado. 

Ahora el presidente se meterá en la oposición (¡cómo no, si en todo se mete!). Trata de subir a Santiago Creel para no enfrentarse 
a Xóchitl Gálvez. Sabe que con ella la competencia se pone pareja, que no hay medias tintas, que la señora X, como la llama 
vejándola, no se echa para atrás. Son resabios de cuando le llamaba Fox, el señor López. Y sus pasos, los de López, están 
contados. 

El camino es largo. Espero que la violencia dé una tregua para salir bien de este proceso electoral. Es por nuestras familias, es por 
todos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ady-garcia/los-pasos-de-lopez/  
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Morena en San Lázaro convoca a foro contra la trata de personas 

 

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política 

y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

convocó al Foro para la Prevención y Combate a la Trata de 

Personas, con el fin de visibilizar ese delito y dar voz a las 

víctimas. 

El evento programado para mañana miércoles en el Palacio 

de San Lázaro prevé la participación de la secretaria de 

Seguridad, Rosa Icela Rodríguez; la presidenta de la CNDH, 

Rosario Piedra; la coordinadora de la Comisión de Igualdad y 

Género de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados, María Teresa Paredes, así como la activista Mayra 

Hernández Figueroa. 

Mier anticipó que en el foro se expondrán los resultados de la Cumbre Mundial contra la Trata de 

Personas celebrada en Estados Unidos y a la que asistió una delegación del grupo parlamentario de 

Morena. En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el legislador advirtió que la 

incidencia de ese delito se recrudeció en el contexto de la pandemia de covid-19 y dejó en evidencia la 

debilidad estructural en materia de impartición de justicia, de asistencia y de apoyo a las víctimas. 

“Tendremos un foro en el que, además de escuchar las conclusiones y el intercambio de experiencias 

que se generaron en esa cumbre y los compromisos que asumieron a nivel mundial, vamos a tener la 

posibilidad de intercambiar opiniones con la Comisión Nacional de Derechos Humanos”, dijo. 

El legislador lamentó que 20 por ciento del turismo internacional que llega a México sea sexual, 

mientras 85 por ciento de las víctimas son mujeres que sufren actos de explotación y esclavitud, y que 

no pueden presentar denuncias de manera sencilla, pues es difícil configurar el delito ante la 

autoridad.  

El coordinador de la bancada morenista sostuvo que la trata de personas es quizás el delito menos 

visibilizado y, aunque las autoridades tienen mucha responsabilidad en esa materia, también es un 

asunto de la sociedad, pues nadie debe violar el derecho de libertad con el que nacimos todos. 

“No tiene por qué un ser humano imponer su fuerza de cualquier tipo en contra de una persona para 

vulnerar su libertad esclavizarla explotarla y corromperla, por eso es este llamado; pasaron 300 años 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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para lograr la paridad y la igualdad, no debemos permitir que pasen 300 años para actuar en contra de 

la trata”, puntualizó. 

https://www.milenio.com/politica/morena-san-lazaro-convoca-foro-personas   

https://www.milenio.com/politica/morena-san-lazaro-convoca-foro-personas
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Convoca Ignacio Mier a foro sobre combate a la trata de 

personas; asistirán autoridades de seguridad y organismos 

de derechos humanos 

En el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador 

del Grupo Parlamentario de Morena, encabezará este miércoles 2 de agosto un foro en la Cámara de 

Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos de derechos humanos.El líder 

parlamentario expresó en un comunicado que el “Foro para la Prevención y Combate a la Trata de 

Personas” busca visibilizar este delito en México, de la mano de expertos y colectivos, así como dar voz 

a las víctimas. 

 

https://edomexaldia.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-de-personas-asistiran-autoridades-de-seguridad-

y-organismos-de-derechos-humanos/ 

 

https://edomexaldia.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-de-personas-asistiran-autoridades-de-seguridad-y-organismos-de-derechos-humanos/
https://edomexaldia.com/convoca-ignacio-mier-a-foro-sobre-combate-a-la-trata-de-personas-asistiran-autoridades-de-seguridad-y-organismos-de-derechos-humanos/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 02/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

  

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 02/08/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

17 

 

02/08/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

10 02/08/2023 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 02/08/2023 LEGISLATIVO 

 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/08/2023 LEGISLATIVO 

Jorge Álvarez Máynez solicita acceso a la carpeta de investigación en 

su contra 

 

El coordinador de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, se presentó ante la Fiscalía 

Especializada para la atención de delitos electorales para solicitar acceso a la carpeta de investigación 

en su contra. El líder de la bancada naranja acusó una persecución en su contra por denunciar 

reiteradamente las campañas anticipadas y probable uso de recursos públicos de las llamadas 

‘corcholatas presidenciales’.  

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5818?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5818&authkey=!AHNo71Cee04JiK4&ithint=video&e=yImOCv 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5818?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5818&authkey=!AHNo71Cee04JiK4&ithint=video&e=yImOCv
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5818?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5818&authkey=!AHNo71Cee04JiK4&ithint=video&e=yImOCv
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MC denunció a corcholatas de Morena por saltarse las medidas cautelares del INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/mc-denuncio-a-corcholatas-de-morena-por-saltarse-las-medidas-cautelares-del-ine/
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Pide Carlos Puente al Senado de la República avalar 

reforma constitucional que agrega tráfico ilegal de armas a 

delitos que ameritan prisión preventiva 

El diputado Carlos Alberto Puente Salas, coordinador del Grupo Parlamentario del PVEM, exhortó al 

Senado de la República a aprobar, lo antes posible, la minuta que reforma el artículo 19 de la 

Constitución Política para incluir el tráfico ilegal de armas de fuego en los delitos que ameritan prisión 

preventiva oficiosa. En conferencia de prensa, el legislador recordó que estas modificaciones a la Carta 

Magna fueron avaladas, por mayoría calificada, en el Pleno de la Cámara de Diputados el pasado 30 de 

marzo. 

 

https://efekto10.com/pide-carlos-puente-al-senado-de-la-republica-avalar-reforma-constitucional-que-agrega-trafico-ilegal-de-

armas-a-delitos-que-ameritan-prision-preventiva/ 

 

 

 
 

 

https://efekto10.com/pide-carlos-puente-al-senado-de-la-republica-avalar-reforma-constitucional-que-agrega-trafico-ilegal-de-armas-a-delitos-que-ameritan-prision-preventiva/
https://efekto10.com/pide-carlos-puente-al-senado-de-la-republica-avalar-reforma-constitucional-que-agrega-trafico-ilegal-de-armas-a-delitos-que-ameritan-prision-preventiva/
https://efekto10.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA INTERVENCIÓN DE JOE BIDEN SOBRE MEDIDAS ANTIMIGRANTES EN TEXAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró la intervención del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, por la demanda que efectuó 

debido a la barrera de boyas que colocó el gobernador de Texas, Greg Abbott, en el río Bravo, para evitar que los migrantes crucen desde 

México. Es una demanda de respeto a nuestra soberanía y a los acuerdos internacionales porque sí es una violación, es un acto publicitario, 

propagandístico del gobernador de Texas, no se inscribe en la política de buena vecindad que debe prevalecer entre nuestros pueblos. López 

Obrador enfatizó que el republicano Greg Abbott busca quedar bien con ciertos sectores de ciudadanos estadounidenses que no poseen toda 

la información de lo que realmente significa la migración y que tienen una idea errónea de las personas en ese contexto. Reiteró que Estados 

Unidos es un país de migrantes y que los opositores probablemente descienden de alguna persona migrante. Y es que el Departamento de 

Justicia de Estados Unidos demandó el pasado 24 de julio al gobernador de Texas por esta medida restrictiva en donde colocó las boyas sin 

notificar a la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) ni al Cuerpo de Ingenieros del ejército de Estados Unidos. La querella solicitó a 

un juez federal en Austin que obligue al estado a retirar la fila de enormes boyas anaranjadas que se extiende unos 305 metros, y argumentaron 

que la barrera supone una obstrucción no autorizada a la navegación en aguas de Estados Unidos. Alegamos que Texas ha incumplido la 

legislación federal al instalar una barrera en el río Grande, como es nombrado en Estados Unidos, sin autorización, así lo explicó la fiscal general 

adjunta Vanita Gupta. El muro acuático colocado entre las ciudades fronterizas de Eagle Pass y Piedras Negras es tan sólo una de las medidas 

de la operación Lone Star emprendida por el gobierno de Texas, que también incluye una cerca con alambre de púas, detención de migrantes 

bajo cargos de invasión a propiedad privada y el envío de solicitantes de asilo hacia estados con gobiernos demócratas. Abbott envió a Biden 

una carta en la cual defiende el derecho de Texas a instalar la barrera de boyas: Texas lo verá en la corte, señor presidente, dijo Abbott.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECHAZA SEÑALAMIENTOS DE GOBERNADOR DE 

TEXAS, GREG ABBOT, CONTRA MÉXICO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, rechazó los señalamientos del gobernador de Texas, Greg Abbott, quien aseguró que 

México no ha hecho nada para frenar los flujos migratorios y que si esto ha disminuido es por las medidas que ha tomado su gobierno. El senador 

informó que legisladores de Morena se reunieron con funcionarios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), para dar a conocer 

diversos temas relacionados con la economía, pero también sobre la migración y el impacto de las remesas, que es una de las fuentes más 

importantes de ingresos para nuestro país. Armenta respaldó las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador quien, admitió 

que la migración hacia Estados Unidos se redujo y no por el muro flotante instalado por el gobernador de Texas, sino por las iniciativas regionales 

para ordenar los flujos migratorios. El legislador consideró que la baja en este fenómeno tiene que ver con la atención de los problemas de fondo 

y con la generación de empleos, que se han detonado por las grandes obras impulsadas por esta administración, como la construcción del 

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y la Refinería de Dos Bocas. En el Istmo de Tehuantepec y en el sursureste del país hay una 

explosión económica en términos de empleo. Las inversiones del Tren Interoceánico, del Tren Maya, de la Refinería de Dos Bocas se han 

convertido en una atracción importante para empleos bien remunerados y para generar el desarrollo de las tecnologías en materia de ingeniería 

y para los prestadores de servicios. Confió en que, una vez concluidas estas obras, el empleo se mantendrá en la zona, porque muchos de los 

que ahora laboran en su construcción, necesariamente tendrán que apoyar su operación.  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVOCA A FORO SOBRE COMBATE A LA TRATA DE PERSONAS; ASISTIRÁN AUTORIDADES DE 

SEGURIDAD Y ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, 

encabezará un foro en la Cámara de Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos de derechos humanos. El líder 

parlamentario expresó que el Foro para la Prevención y Combate a la Trata de Personas, busca visibilizar este delito en México, de la mano de 

expertos y colectivos, así como dar voz a las víctimas. El encuentro tiene proyectada las participaciones de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana; María del Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. María 

Teresa Paredes Hernández, coordinadora nacional de la Comisión de Igualdad y Género de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados A.C.; y la 

activista Mayra Hernández Figueroa. El legislador explicó que se expondrán los resultados de la Cumbre Mundial contra la Trata de Personas, 

celebrada en Estados Unidos, a la que acudieron legisladoras de Morena. Mier Velazco comentó que una delegación del Grupo Parlamentario 

acudió al encuentro en Washington para hacer una revisión de lo que sucede con este delito que está ganando cada vez más espacios. Advirtió 

que la trata, en el contexto de la pandemia, se recrudeció y dejó en evidencia la debilidad estructural en materia de impartición de justicia, de 

asistencia y de apoyo a las personas que sufren en esta materia. Tendremos un foro en el que, además de escuchar las conclusiones y el 

intercambio de experiencias que se generaron en esa Cumbre y los compromisos que asumieron a nivel mundial, vamos a tener la posibilidad 

de intercambiar opiniones con la Comisión Nacional de Derechos Humanos.  

 

RICARDO MONREAL; GUERRERO ES UNO DE LOS LUGARES QUE NO ME GUSTARÍA QUE TERMINÁRAMOS DIVIDIDOS 

 

Ricardo Monreal Ávila, acusó a gobiernos municipales y estatales de prohibir a militantes de Morena y simpatizantes asistir a sus asambleas. 

Advirtió que no me gusta lo que está pasando en Guerrero. He sido cuidadoso; no voy a perder la calma y voy a mantenerme en la prudencia. 

En su visita a Acapulco, Guerrero, señaló que la gente tiene temor, líderes sociales, transportistas, ciudadanos en Guerrero, no me gustaría que 

termináramos divididos, en casi todos los estados gobernados por Morena ya tienen preferido o preferida, eso genera división y una especie de 

diferencia. En el caso de Guerrero, Monreal Ávila, expresó que en Guerrero la gobernadora, Evelyn Salgado está en un lugar con sus 

preferencias y su movilización muy abierta; la alcaldesa de Acapulco Abelina López con otra opción, confrontada con la gobernadora; la 

alcaldesa de Chilpancingo Norma Otilia Hernández en problemas, con otro aspirante, también enfrentada con la gobernadora y la presidenta 

de Acapulco. No es una buena mezcla, es un cóctel peligroso. Añadió que a los que no somos de esas tres opciones nos cierran las puertas, 

intentan cerrarnos las puertas, no lo logran. No obstante, enfatizó que me preocupa que al final del proceso pueda dejar heridas que no se 

restauren entre los equipos, porque ya están más álgidas las diferencias y las descalificaciones. Ricardo Monreal denunció que no hay piso 

parejo, no hay ventajas, sí hay desventajas, no hay igualdad, y sin embargo decidí luchar y llegar hasta el final de este proceso; si ustedes van 

a otro evento, van a ver a cientos de personas que son pagadas, y que son utilizadas, y que tienen aparatos, y nosotros no.  

            

CLAUDIA SHEINBAUM; SE VE GANADORA EN LAS ENCUESTAS PARA SER PRESIDENTA DE MÉXICO Y TAMBIÉN SE VE 

GANADORA DENTRO DE SU PARTIDO MORENA COMO LA CANDIDATA NÚMERO UNO 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de gobierno de la CDMX aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena 

rumbo a las elecciones 2024, dijo que ella prácticamente se ve ganadora en las encuestas para ser presidenta de México y que también se ve 

ganadora dentro de su partido Morena como la candidata número uno. Aseguró que ya es tiempo de que México tenga a una presidenta mujer 

y recalcó que no es una calca de Andrés Manuel López Obrador, sino que forma parte del mismo proyecto por lo que la gente que la ataca 

llamándola “calca”, pues le parece algo misógino y machista, ya que contundentemente mencionó que no tienen nada que criticarme. También, 

lamentablemente a mi modo de ver, aseguró que repetirá la fórmula de las mañaneras si llega a ser presidenta de México, aunque mucho más 

cortas de duración, porque le parece que los medios de comunicación siempre dan su versión de los hechos y distorsionan la realidad, así que 

así como lo leen, tenemos mañaneras para rato. Respecto a que si haría un llamado a la unidad. Claudia no quiso usar esa palabra y más bien 

se inclinó por recalcar que es bueno que exista el debate para construir a una nación. Dijo que México era un país donde cabíamos todos. 

Claudia aseguró que aunque estaba convencida que iba a la delantera en las encuestas, si ella no quedaba como candidata de su partido 

apoyaría a los demás, porque habían firmado un compromiso / pacto entre ellos para apoyarse mutuamente.  
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SENADORA XÓCHITL GALVEZ; SE REQUIEREN OVARIOS PARA COMBATIR AL CRIMEN; “YO TENGO LOS SUFICIENTES” 

 

La senadora y aspirante a candidata presidencial por el Frente Amplio por México -PAN-PRI-PRD- Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que tiene los 

ovarios necesarios para combatir al crimen organizado y que hay estrategias del gobierno de Felipe Calderón que pueden utilizarse. La 

legisladora narró que acudió a la “mañanera” a pedir una réplica al presidente, Andrés Manuel López Obrador, para manifestarle que su 

estrategia de seguridad de abrazos y no balazos no funciona. Su política de abrazos y no balazos, tiene ensangrentado a Guanajuato, eso no se 

vale, acusarlos con su mamá no funciona, se requieren ovarios para combatir al crimen y tengo los suficientes ovarios para aplicar la ley, ¡ya 

basta!”. Agregó que lo que iba a decir iba a molestar más al Presidente. Tenemos que enfrentar al crimen organizado, uno se la juega, muchos 

no han vivido para contarlo. Narró una parte de su vida, que tuvo un padre con problemas de alcohol y violento, que no quería que estudiara. 

Relató las penurias que pasó cuando se fue a vivir a la Ciudad de México para estudiar una ingeniería y como de vender gelatinas creó una 

empresa. Es claro que la política de abrazos y no balazos es un fracaso. La legisladora dijo que es necesario que la Guardia Nacional tenga un 

área de investigación, que regrese el Programa de Fortalecimiento a la Seguridad y que los alcaldes tengan mano dura en los temas de su 

competencia. La seguridad debe mejorarse con tecnología y esa parte la comparto con Ebrard, pero si va acompañada de corrupción e ineficacia, 

habrá impunidad y la impunidad genera delincuencia. Hay delitos de competencia federal y el presidente señala a Guanajuato como el 

responsable del crimen organizado.  

 

MARCELO EBRARD; REVELA QUE RECIBIRÁ INFORMACIÓN SOBRE ASESINATO DEL EMPRESARIO QUE LO APOYABA EN 

GUERRERO 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, adelantó que este viernes 4 de agosto será el día cuando se le brindará información sobre el 

asesinato del empresario que apoyaba su aspiración José Guadalupe Fuentes y su hijo. El viernes tendremos una primera noticia en compañía 

con la familia. Estamos a la expectativa de la información que nos rinda la Fiscalía del Estado de Guerrero. El excanciller dijo que como lo han 

hecho en diversos casos, lo que piden es que se esclarezca lo qué ocurrió, que se dé con los responsables y se les ponga ante la justicia. De 

acuerdo con los primeros informes, la noche del sábado 29 de julio, el empresario viajaba a bordo de su vehículo junto con su esposa e hijo 

cuando en el kilómetro 238 de la Autopista del Sol, fueron asaltados y atacados por hombres armados, quienes los despojaron de su camioneta. 

Tras el incidente solo la esposa de José Guadalupe, identificada como Gabriela ‘N’ sobrevivió pero resultó herida y fue trasladada a un hospital 

de Chilpancingo debido a que fue herida de gravedad. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DICEN QUE SOY EL CONSENTIDO DEL PRESIDENTE, NO LO SOY, EL CONSENTIDO DEL PRESIDENTE ES 

EL PUEBLO DE MÉXICO 

 

El aspirante a la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, Adán Augusto López Hernández, ratificó su apoyo a la 

iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de reformar el Poder Judicial de la Federación, pues dijo que ahora la justicia se vende 

al mejor postor, a los de cuello blanco, a los poderosos. López Hernández se declaró complacido de estar en la tierra de un chiapaneco más, 

de Andrés Manuel López Obrador, pues a nadie acá se le debe olvidar que Lopez Obrador es también paisano de estas tierras. En una 

reiteración más de su promesa de dar continuidad a la pensión a los adultos mayores, Adán Augusto dijo que seguirá esa y las otras obras y 

políticas de apoyo de López Obrador. Agregó que hay rumores de que se quieren quitar los apoyos sociales y, sin especificar el origen su 

aseveración, advirtió que esos rumores son falsos. Venga quien venga, la pensión universal se queda. Porque es un derecho universal, es un 

derecho constitucional. Cuando me dicen que soy el consentido del presidente, les digo que no, que el consentido del presidente es el pueblo de 

México. Enfatizó en que ambos son tabasqueños y que el presidente lo nombró secretario de Gobernación luego de haber recorrido con él  el 

país. Señaló que hay quienes dicen que él presume de ser hermano del presidente, pero aclaró que no es él, sino el propio presidente el que lo 

presume como hermano. Y recordó que así lo hizo cuando lo presentó como secretario de Gobernación. El que me presume es él, yo sólo me 

dejo querer. Lo que sí es cierto, y eso sí lo presumo, es que conozco el país, conozco y quiero al pueblo de México, porque López Obrador me 

lo enseñó. Yo sí puedo decir que he recorrido el país junto a él. Muchos años luchando juntos. Nada más que yo todo lo que soy, he sido y lo 

que sé de política se lo debo a él.  
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REALIZA SEGUNDO HOMENAJE A PERSONALIDADES DE LA INDUSTRIA DEL ENTRETENIMIENTO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, a propósito de reconocer a quienes destacan en la industria del entretenimiento, el arte, deporte 

y la divulgación, el Coordinador del GPPRD, encabezó, junto al diputado del PRD Marcelino Castañeda Navarrete, la entrega de 150 

reconocimientos otorgados a personas que día a día inspiran a otras a luchar por sus sueños. Estamos buscando impulsar esta conexión con la 

sociedad y les reconozco verdaderamente su esfuerzo. Siempre quisiéramos que esto fuera en vida, porque los reconocimientos en vida son los 

que se sienten y los que debieran de ser siempre, pero, bueno, hay algunas noticias que toman por sorpresa y algunos acontecimientos que de 

manera intempestiva se adelantan. Mancera Espinosa celebró que haya exponentes jóvenes que buscan innovar en diversas áreas de la cultura 

y el entretenimiento por lo que, expuso, en esta ocasión se dieron cita 40 actores, actrices y comediantes; 35 periodistas, conductores y 

productores de televisión; 27 cantantes, músicos y compositores; 23 personas que apoyan del altruismo; 11 influencers nacionales e 

internacionales; 6 deportistas; 8 artistas plásticos, diseñadores y modelos. En el Senado de la República, desde este mismo esquema y con este 

mismo planteamiento de formato se ha reconocido a científicos, a científicas, se ha reconocido a escritores, a escritoras, a pintores, a políticos 

también de tiempo, a luchadoras y a luchadores sociales, pero decíamos nosotros que también hay muchas personas que todos los días nos 

están dando un espacio para que nos sintamos mejor, algunos con la comedia, otros con la música, otros con el poder de comunicación que 

tienen, porque hoy las redes sociales verdaderamente tienen un poder de comunicación tremendo y se alcanzan niveles de interconexión que 

no nos imaginábamos de millones y millones de personas.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; MIENTRAS LA OPOSICIÓN SIGUE CRITICANDO Y ODIANDO, LA ECONOMÍA MEXICANA TIENE UNO 

DE LOS MEJORES DESEMPEÑOS EN AMÉRICA LATINA Y EL MUNDO 

 

La senadora Imelda Castro Castro, de Morena, dio a conocer que como parte de la agenda política, legisladoras y legisladores de los distintos 

Grupos Parlamentarios, que integran la Comisión Permanente, debatieron sobre el crecimiento económico y la disminución de la desigualdad en 

el país. Imelda Castro consideró que la economía de México es de las mejores del mundo, que los indicadores apuntan a que el crecimiento se 

mantendrá por encima del tres por ciento, incluso, la deuda de nuestro país se ubica muy por debajo de la media que sugiere el Banco 

Interamericano para el Desarrollo (BID): 45.8 por ciento del Producto Interno Bruto. Imelda Castro puntualizó que lleva diez bimestres 

consecutivos creciendo la economía mexicana; el empleo formal, que también ha aumentado 29 meses consecutivos y la inversión privada, que 

aumentó 3.3% en este segundo bimestre. Solamente con estos indicadores queda claro que se caen todos los malos augurios que decían que 

López Obrador, el populista, no iba a poder con la economía mexicana. Entre otros indicadores, citó que la recaudación tributaria también creció 

en más del 4%; el ingreso promedio de todos los hogares en el país subió el 11%, entre otros indicadores de carácter económico muy positivos 

para el país. Por eso la oposición cada día que pasa se derrumba electoralmente en nuestro país. Tengan para que aprendan. 

 

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS; LOS PROCESOS DE MORENA Y FRENTE AMPLIO, PASAN POR ENCIMA DE LA LEY  

 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ex candidato a la Presidencia de México, condenó que los procesos de Morena y el Frente Amplio opositor 

para elegir candidatos para 2024 estén pasando por encima de la ley. No vemos programas, no vemos propuestas, tenemos unos 18 candidatos 

a la Presidencia. Me parece que es incorrecto que se esté pasando por encima de la ley. Aún cuando está disfrazado que no están buscando 

candidaturas presidenciales, lo que estamos viendo es que se están buscando candidaturas presidenciales. Los tiempos están, no corresponden 

con lo que marca la ley. Esto nos dice que tenemos que modificar las leyes. Tenemos que lograr que el Estado no intervenga en vida interna de 

partidos políticos. 

 

DONALD TRUMP; IMPUTADO POR LOS ESFUERZOS DE REVERTIR EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump, fue imputado por los esfuerzos para revertir el resultado de las elecciones de 2020, en las 

que perdió frente al demócrata Joe Biden. El fiscal especial Jack Smith presentó cuatro cargos contra el ex mandatario republicano. Se espera 

que Smith comparezca de un momento a otro para dar explicaciones sobre los pasos que adoptó. 
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Diputados de oposición piden comparecencia de la titular de la SEP 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La polémica por los errores en los libros de texto la SEP y la 

ideología doctrinante en las guías para maestros llegó a la Comisión Permanente. Especialista, 

académicos y profesores denunciaron fallas en el contenido de los libros de texto gratuitos. La 

diputada del Partido Revolucionario Institucional, Ana Lilia Herrera, señaló que eliminar contenidos de 

algunas materias es robarles su pensamiento lógico y crítico, es mutilar su aprendizaje, es robarles una 

educación con futuro, reitero, por eso pidieron la comparecencia urgente de la secretaria de Educación 

Pública, Leticia Ramírez, para que explique el contenido de los libros. Por su parte, el diputado de 

Acción Nacional, Jorge Triana, comentó: “Nunca habíamos visto que con un cinismo se quiera inyectar 

esta basura ideológica a nuestros niños y a nuestros jóvenes, porque eso es basura ideológica y no 

importa que partido político sea el que ocupe el gobierno, no importa el tinte político”. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5823?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5823&authkey=!AKa4kGvO6jg_R9c&ithint=video&e=kYsAnb 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5823?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5823&authkey=!AKa4kGvO6jg_R9c&ithint=video&e=kYsAnb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5823?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5823&authkey=!AKa4kGvO6jg_R9c&ithint=video&e=kYsAnb
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Legisladores de oposición piden al gobierno frenar distribución de 

libros de texto gratuito 

 

Legisladores de oposición, profesores e 

investigadores pidieron al gobierno federal frenar 

la distribución de los libros de texto de nivel 

básico, los cuales, advirtieron, presentan distintos 

errores y omisiones, así como una alta carga 

ideológica de la 4T.    

En conferencia de prensa, el diputado por el PAN, 

Jorge Triana, destacó que, en lugar de impulsar la 

consciencia crítica, el gobierno federal quiere 

imponer una ideología, lo cual, dijo, es irracional y 

antipedagógico. 

Señaló que nunca se había vivido una situación en la que se quisiera inyectar “basura ideológica” a los 

estudiantes, por lo que acudirán a las instancias correspondientes para tratar de frenar la distribución 

de los libros de texto.   

Por su parte, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, llamó a tener cuidado 

con el contenido de los libros de texto, ya que, dijo, el presidente Andrés Manuel López Obrador está 

obsesionado con hacer niños mediocres.   

En tanto, la diputada por el PRI, Ana Lilia Herrera, manifestó su preocupación por los errores y 

omisiones de los nuevos libros de texto, pues, dijo, al eliminar contenidos de distintas materias, se 

mutilará el aprendizaje de los menores.   

A las críticas se sumó el investigador de la UNAM, José Franco, quien aseguró que los libros de texto 

contienen errores imperdonables en lo que respecta a las ciencias exactas.   

Ante esta situación, los legisladores pidieron a las autoridades educativas de los distintos estados del 

país rechazar los materiales educativos y continuar con los textos del ciclo escolar anterior. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/1/legisladores-de-oposicion-piden-al-gobierno-frenar-

distribucion-de-libros-de-texto-gratuito-601310.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/1/legisladores-de-oposicion-piden-al-gobierno-frenar-distribucion-de-libros-de-texto-gratuito-601310.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/8/1/legisladores-de-oposicion-piden-al-gobierno-frenar-distribucion-de-libros-de-texto-gratuito-601310.html


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Discusión de libros de texto llega a la Comisión Permanente 

 

El tema de los libros de texto gratuitos fue motivo de discusión este día en la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. Los legisladores de oposición -panistas y priistas- se hicieron 

acompañar de académicos y especialistas en la materia, quienes demostraron su preocupación por 

este material que se distribuirá en el próximo ciclo escolar. José Franco, de la Academia Mexicana de 

Ciencia, hizo señalamientos de algunas de las aberraciones que contienen los libros. Por su parte, la 

docente Isabel Bustos adelantó que los maestros trabajarán con estos textos, pero ellos le quitarán, de 

manera personal, los errores que contienen.  

 

https://drive.google.com/file/d/1jZB1MkiS-vHv1nusdAFTGzRqg6gTMFUB/view 

https://drive.google.com/file/d/1jZB1MkiS-vHv1nusdAFTGzRqg6gTMFUB/view
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AMLO envía reforma para castigar hasta con 60 años de prisión uso de 

drones para transportar armas 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 

envió a la Comisión Permanente del Congreso 

una iniciativa de ley para castigar hasta con 60 

años de prisión el uso de drones para 

transportar, activar o detonar armas, 

municiones y materiales para uso exclusivo del 

Ejército, Armada y Fuerza Aérea. 

La propuesta reforma y adiciona diversas 

disposiciones del Código Penal Federal y de la 

Ley de Armas de Fuego y Explosivos, y plantea sanciones de hasta 13 años de prisión a quien utilice 

drones con fines de espionaje o vigilancia contra agentes del estado cuando el objetivo sea agredirlos o 

evadir la justicia. 

El objetivo, plantea, es establecer agravantes a los delitos cometidos en contra de las personas o 

bienes mediante el uso de aeronaves pilotadas a distancia para prevenir, evitar y castigar el uso de este 

tipo de aeronaves en actos en contra de bienes o servicios públicos o privados, en contra de la 

integridad física, emocional o vida de las personas que produzcan alarma, temor o terror en la 

población para atentar contra la seguridad nacional, presionar u obligar a la autoridad o a un particular 

a que tomen una determinación. 

Las reformas al Código Penal Federal establecen que se impondrá una pena de prisión de 15 a 40 años 

y multas de 400 a mil 200 veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) a quien 

utilice aeronaves pilotadas a distancia para cometer delitos en contra de las personas o bienes. 

Considera, además, una sanción de 10 a 20 años de prisión a quien mediante el uso de aeronaves 

pilotadas a distancia realice las siguientes conductas: Arroje cualquier objeto o artefacto explosivo, 

artefactos explosivos improvisados o armas, así como sustancias químicas que por si solas o 

combinadas sean susceptibles de ser empleadas como explosivos sobre otras personas o bienes e 

impacte a alguna persona o propiedad con el propósito de causar daño. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Establece que cuando la persona o el bien afectado pertenezca o esté destinado a las Fuerzas Armadas 

o de seguridad nacional o seguridad pública, la pena establecida aumentará hasta en una mitad. 

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-reforma-castigar-60-anos-prision-drones-transportar-

armas-538608   

https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-reforma-castigar-60-anos-prision-drones-transportar-armas-538608
https://www.razon.com.mx/mexico/amlo-envia-reforma-castigar-60-anos-prision-drones-transportar-armas-538608
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Desahoga Primera Comisión 152 asuntos, fueron 

aprobados por unanimidad 

Se llevó a cabo la reunión de trabajo de la Primera Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y 

Justicia de la Comisión Permanente, que preside la senadora Mónica Fernández Balboa. En ella se 

analizaron y votaron 11 dictámenes que fueron aprobados por unanimidad. 

 

https://efekto10.com/desahoga-primera-comision-152-asuntos-fueron-aprobados-por-unanimidad/ 
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https://efekto10.com/
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Comisión Permanente baja propuestas de aspirantes al TFJA, PAN 

señala que hay personas afines a Morena 

Por diversas inconsistencias, la Mesa Directiva de la 

Comisión Permanente bajó de la orden del día la 

propuesta del Gobierno Federal de los aspirantes a las 

magistraturas del Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa (TFJA). 

Hoy por la mañana, la Comisión Permanente había 

incluido en la orden del día la propuesta, pero sin dar a 

conocer a los aspirantes. Horas después, la propuesta 

fue retirada de la sesión de hoy. 

Al arrancar la sesión, el presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier (Morena), detalló que 

entre las propuestas se detectaron inconsistencias que justifican la necesidad de revocar el turno a la 

primera Comisión.  

"Se estará a la espera de la remisión correcta para que en su caso la Comisión Permanente esté en 

condiciones de realizar el trámite de análisis, discusión y votación", detalló el morenista.  

Para Acción Nacional, las propuestas están integradas por personas afines a Morena, los cuales estaba 

incluidos para ser integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE) y no cumplen con el perfil de 

idoneidad  

Ante eso, la bancada panista en la Comisión Permanente del Congreso adelantó que votarán en contra 

de las propuestas del Gobierno federal. 

Ayer, la Primera Comisión de Gobernación de la Comisión Permanente notificó a sus integrantes que 

en los próximos días llegará la propuesta del gobierno federal sobre los aspirantes a magistrados del 

Tribunal Federal de Justicia Administrativa, y pidió que estén atentos para comenzar con el proceso 

que se llevará a cabo para analizar los perfiles.  

La presidenta de dicha Comisión, la senadora morenista Mónica Fernández Balboa afirmó que se 

deberán llamar a comparecencia a todos los aspirantes para conocer sus propuestas y perfiles. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/1/comision-permanente-baja-propuestas-de-

aspirantes-al-tfja-pan-senala-que-hay-personas-afines-morena-526828.html     

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/1/comision-permanente-baja-propuestas-de-aspirantes-al-tfja-pan-senala-que-hay-personas-afines-morena-526828.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/8/1/comision-permanente-baja-propuestas-de-aspirantes-al-tfja-pan-senala-que-hay-personas-afines-morena-526828.html
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Fuerzas Armadas (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/empresas-de-transporte-de-las-fuerzas-armadas-figuraran-en-el-presupuesto-2024/
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Indígenas, verdaderos protagonistas del cambio en 

México: Marcos Rosendo Medina 

 Las comunidades indígenas en México han sido reconocidas con plenos derechos, gracias a la 

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmó el diputado federal Marcos 

Rosendo Medina Filigrana (Morena), en el marco de la semana a favor de los pueblos indígenas que 

promueve la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la cual se realiza en la primera semana de 

agosto y concluye el día 10. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37367 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37367


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

02/08/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Iluminan frontispicio de la Cámara de Diputados por 

“Semana internacional de la lactancia materna” 

La Comisión de Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), organizó la 

iluminación en color amarillo dorado del frontispicio y muros de la Cámara de Diputados, para 

conmemorar la “Semana internacional de la lactancia materna”, que se llevará a cabo del 1 al 7 de 

agosto. Previamente, realizó el foro “Semana internacional de la lactancia materna. Presentación de la 

iniciativa en favor de la lactancia”, con el fin de crear conciencia sobre sus beneficios para el sano 

desarrollo de la niñez mexicana. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/iluminan-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-semana-internacional-de-la-lactancia-

materna/ 

 

 
 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/iluminan-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-semana-internacional-de-la-lactancia-materna/
https://www.nuevomexicoplural.com/iluminan-frontispicio-de-la-camara-de-diputados-por-semana-internacional-de-la-lactancia-materna/
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Diputada pide destituir a funcionarios de la Auditoría Superior por no 

dar resultados 

 

Durante la reunión de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, la diputada 

de Morena, Inés Parra, solicitó que el auditor Especial de Seguimiento, Nemesio Ibáñez y el titular de la 

Unidad de Asuntos Jurídicos, Víctor Andrade Martínez, sean destituidos porque no ha entregado 

buenos resultados. La legisladora Parra afirmó que los dos funcionarios de la Auditoría Superior más la 

“tapadera mayor, David Colmenares,” no están cumpliendo con su responsabilidad, por lo que se 

estaría exigiendo el cumplimiento de su función central, que es la presentación de denuncias de 

hechos.  

 

https://drive.google.com/file/d/15_qGgsllb3PgoKzDHQ4dsNDBS3GR5i7C/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/d/15_qGgsllb3PgoKzDHQ4dsNDBS3GR5i7C/view?pli=1
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Oposición pide comparecencia de la titular de la SEP por 

“errores y omisiones” en libros de texto 

En rueda de prensa, el diputado del PAN, Jorge Triana recordó que hasta el momento son dos entidades 

federativas –Guanajuato y Jalisco- que han rechazado la entrada de los libros de texto. E indicó que se 

solicitará la presencia de la secretaria de Educación, pero, tiene que rendir cuentas, tiene que 

explicarnos”. 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-califico-basura-ideologica-contenido-libros-texto 

 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-califico-basura-ideologica-contenido-libros-texto
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Jorge Triana arremetió contra los nuevos libros de la SEP: “Es basura ideológica” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/jorge-triana-arremetio-contra-los-nuevos-libros-de-la-sep-es-basura-ideologica/


V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Ignacio Loyola: La extrema derecha no existe, defiendo la vida y 

buscaré a Verástegui 

 

El Diputado panista Ignacio Loyola, antiaborto y crítico del 

desarrollo sostenible de la agenda 2030, tiene una 

semana más para juntar 150 mil firmas durante el proceso 

del Frente Amplio por México (PRI-PAN-PRD). 

De no lograrlo, dijo el exgobernador de Querétaro (1997-

2003), permanecerá militando en Acción Nacional y le 

cederá el camino al actor guadalupano Eduardo 

Verástegui —con quien planea platicar— y a Gilberto 

Lozano de FRENA para que se construya una candidatura 

independiente para la Presidencia de México en defensa 

de la familia heterosexual, la vida desde la concepción y 

contra el denominado comunismo. 

Si para el 8 de agosto no alcanza las 150 mil firmas 

ciudadanas provenientes de 17 entidades, el expresidente del sector empresarial queretano no planea 

intentarlo vía independiente. Ya de por sí, dijo, cree que los tiempos de precampaña no debieron 

adelantarse y que los lineamientos del Instituto Nacional Electoral (INE) han sido “difusos” en estos 

procesos partidistas. 

“Yo estoy en el PAN y yo continuaré firme a lo que el partido ha mencionado y apoyaré, pese a todo lo 

que hay, a quien más le convenga”, aseveró. “Habrá panistas que ya no llevan esos principios, pero los 

principios ahí están, entonces hay que rescatarlos, desempolvarlos y traerlos otra vez a la realidad 

porque estoy seguro que con esos principios le irá mejor al PAN y a México”. 

Durante la entrevista telefónica con SinEmbargo, el panista enfatizó que Verástegui, Lozano ni él son 

de “ultraderecha”. Eso, aseguró, es un “cuento chino” de la época de la Inquisición. Ellos, como “la 

mayoría” de los mexicanos, defienden principios que “aprendieron en sus hogares” como la familia y la 

libertad (contra la imposición de la “ideología de género”), pero “la minoría” con agenda progresista 

“hace más ruido”. 



V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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“Yo creo que somos una gran mayoría. Lo que pasa es que es una mayoría que ha permanecido 

silenciosa y no podemos ser menos de los que hacen más ruido, de esa minoría que hace tanto ruido y 

que trae una agenda muy diferente. Creo que en México todavía predomina la gente que piensa que 

hay que ser respetuosos, que hay que cuidar a la familia, que hay que defender la vida desde la 

concepción hasta la muerte natural”, aseveró. 

https://www.sinembargo.mx/01-08-2023/4391335    

https://www.sinembargo.mx/01-08-2023/4391335
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"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .
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Diputados del PRI solicitan reunión con la titular de la SEP 

 

El grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados emplazó a la titular de la Secretaría de 

Educación Pública, Leticia Ramírez, a una reunión de trabajo para revisar los contenidos de los nuevos 

libros de texto gratuitos. Por conducto de la legisladora Sayonara Vargas, secretaria de la Comisión de 

Educación en el Palacio de San Lázaro, la bancada priista remarcó la necesidad de trasparentar los 

procesos de formulación de contenidos de los materiales didácticos, así como garantizar una educación 

laica y sin tintes políticos. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5820?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5820&authkey=!AAlf0yUm5OejLbk&ithint=video&e=mbXxmh 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5820?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5820&authkey=!AAlf0yUm5OejLbk&ithint=video&e=mbXxmh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5820?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5820&authkey=!AAlf0yUm5OejLbk&ithint=video&e=mbXxmh
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Nuevos libros de texto gratuitos, alejados de la realidad: 

diputada priista Sayonara Vargas 

Durante la sesión de la comisión de Educación en la Cámara de Diputados, la legisladora se pronunció 

respecto a las supuestas filtraciones de los materiales de nuevos libros de texto distribuidos por la 

Secretaría de Educación Pública del Gobierno de México. Respecto a los contenidos que serían utilizados 

en las aulas de clases en Educación Primaria y Secundaria mencionó que “desaparecen libros 

fundamentales como español y matemáticas, lo que afectará las habilidades de comprensión y 

pensamiento para las nuevas generaciones”. 

 

https://hojaderutadigital.mx/nuevos-libros-de-texto-gratuitos-alejados-de-la-realidad-diputada-priista-sayonara-vargas/ 

https://hojaderutadigital.mx/nuevos-libros-de-texto-gratuitos-alejados-de-la-realidad-diputada-priista-sayonara-vargas/
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Impulsan reforma legal para incluir la figura del ecocidio y 

sancionarlo hasta con 15 años de prisión 

La diputada Karina Marlen Barrón Perales (PRI) propuso adicionar un artículo 417 Bis al Código Penal 

Federal, para imponer de 10 a 15 años de prisión y de mil a mil 500 días multa, al que cometa cualquier 

acto ilícito o arbitrario perpetrado a sabiendas de que existen grandes probabilidades de que cause 

daños graves que sean extensos o duraderos al medio ambiente. 

 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37366 

https://noticiasdechiapas.net/noticia.php?item=37366
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Comisión de Vigilancia trabajará en la convocatoria para 

elegir al nuevo titular de la Unidad de Evaluación y Control 

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida por el diputado Pablo 

Guillermo Angulo Briceño (PRI), iniciará los trabajos preparatorios para diseñar y emitir la convocatoria 

para elegir al nuevo o nueva titular de la Unidad de Evaluación y Control (UEC). El diputado Angulo 

Briceño explicó que el 30 de septiembre vencerá la fecha de la prórroga que fue otorgada al actual titular 

de la UEC, y en virtud de que la Ley de Fiscalización sólo permite la elección durante el periodo ordinario 

de sesiones y en próximas semanas se convocará a una reunión de Junta Directiva y ordinaria para 

analizar y aprobar la convocatoria. 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-vigilancia-trabajara-en-la-convocatoria-para-elegir-al-nuevo-titular-de-la-unidad-de-

evaluacion-y-control/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/comision-de-vigilancia-trabajara-en-la-convocatoria-para-elegir-al-nuevo-titular-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control/
https://edomexaldia.com/comision-de-vigilancia-trabajara-en-la-convocatoria-para-elegir-al-nuevo-titular-de-la-unidad-de-evaluacion-y-control/
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V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Presenta Sansores demanda de extinción de dominio para casa de 

"Alito" Moreno 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Layda Sansores, gobernadora de Campeche, puso una demanda 

de extinción de dominio sobre su casa de Alejandro Moreno, dirigente nacional del Partido 

Revolucionario Institucional, esto durante su segundo informe de gobierno. Argumentó que lo robado 

debe devolverse al pueblo y señaló que es una bofetada para el pueblo ver este tipo de mansiones que 

se construyeron con dinero del pueblo. 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5825?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D

3264FEE48F!5825&authkey=!AOsFwaQp_kFd8h0&ithint=video&e=9tKRZa 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5825?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5825&authkey=!AOsFwaQp_kFd8h0&ithint=video&e=9tKRZa
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!5825?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!5825&authkey=!AOsFwaQp_kFd8h0&ithint=video&e=9tKRZa
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Layda Sansores presentó demanda para expropiar la mansión de Alito Moreno en Campeche - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/layda-sansores-presento-demanda-para-expropiar-la-mansion-de-alito-moreno-en-campeche/




V Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view           
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Diputados llaman a legislar contra acaparamiento y mercantilización 

del suelo para vivienda 

La presidenta de la Comisión de Vivienda de la Cámara de 

Diputados, Lilia Aguilar, subrayó durante el parlamento 

abierto “Hacia una vivienda digna adecuada”, que la 

reforma al artículo cuarto constitucional estableció el 

derecho humano a la vivienda adecuada y abrió la 

oportunidad de que los gobiernos actúen como 

intermediarios para frenar la mercantilización. 

No obstante, urgió a ordenar y trasladar las reformas al 

ámbito local, pues el fenómeno del acaparamiento del 

suelo afecta predios rústicos y encarece áreas ya 

consolidadas. 

En este marco, diputados, funcionarios, académicos y desarrolladores inmobiliarios llamaron a legislar 

en materia agraria para evitar el acaparamiento y la mercantilización del suelo destinado a construir 

vivienda. 

En el evento celebrado en la ciudad de Oaxaca, el procurador agrario, Luis Hernández Palacios, planteó 

la modificación de los artículos 13, 15, 75, 82 y 100 de la Ley Agraria para contar con un marco que 

permita disponer de reservas territoriales de manera suficiente, adecuada y ordenada para el 

desarrollo urbano, así como una oferta suficiente de tierra para el desarrollo de vivienda. 

Con ello se busca evitar el acaparamiento de tierras con requisitos de venta y sanciones, lo cual tendrá 

impacto en el control territorial en lo agrario, dijo. 

Hernández Palacios señaló que la reforma al artículo 27 constitucional y la Ley Agraria de 1992 dio 

lugar a la mercantilización de la tierra y la concentración y acaparamiento por personas ajenas a los 

núcleos agrarios, lo que generó el monopolio del suelo a través del reconocimiento de personas ajenas 

al núcleo. 

En su turno, el director general del Instituto Nacional de Suelo Sustentable, Alfonso Iracheta, sostuvo 

que la Ley Agraria quedó rebasada por la realidad, pues 80 por ciento de los mexicanos viven en una 

ciudad. 

https://www.milenio.com/politica/diputados-oaxaca-llaman-legislar-acaparamiento-suelo  

https://www.milenio.com/politica/diputados-oaxaca-llaman-legislar-acaparamiento-suelo
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Continúan en Oaxaca los trabajos del Parlamento Abierto 

“Hacia una vivienda adecuada” 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), continuó con los trabajos del 

Parlamento Abierto “Hacia una vivienda digna adecuada”, con el tema “Acaparamiento del suelo”, a fin 

de analizar este fenómeno como práctica que afecta predios rústicos y encarece áreas ya consolidadas, 

garantizar el acceso a la vivienda adecuada, y buscar medidas legislativas para su resolución. En el 

evento, realizado en la ciudad de Oaxaca, Aguilar Gil afirmó que es necesario legislar en materia agraria, 

ordenar y llevar a lo local las reformas que se hacen en el Congreso Federal. 

 

https://hojaderutadigital.mx/continuan-en-oaxaca-los-trabajos-del-parlamento-abierto-hacia-una-vivienda-adecuada/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/continuan-en-oaxaca-los-trabajos-del-parlamento-abierto-hacia-una-vivienda-adecuada/
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Continúan en Oaxaca los trabajos del 
Parlamento Abierto “Hacia una vivienda 

adecuada” 
 

No. 4735 

• En esta ocasión, el tema del foro fue “Acaparamiento del suelo”, analizado con funcionarios, especialistas, académicos y 

legisladores  

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), continuó con los trabajos del Parlamento Abierto 

“Hacia una vivienda digna adecuada”, con el tema “Acaparamiento del suelo”, a fin de analizar este fenómeno como práctica 

que afecta predios rústicos y encarece áreas ya consolidadas, garantizar el acceso a la vivienda adecuada, y buscar medidas 

legislativas para su resolución.  

En el evento, realizado en la ciudad de Oaxaca, Aguilar Gil afirmó que es necesario legislar en materia agraria, ordenar y 

llevar a lo local las reformas que se hacen en el Congreso Federal. 

Ante el gobernador del estado, Salomón Jara Cruz, legisladores, académicos y presidentes municipales de Oaxaca, Aguilar 

Gil explicó que este Parlamento Abierto deriva de la reforma al artículo 4° constitucional que estableció el derecho humano 

a la vivienda, para que ésta sea adecuada, y da la oportunidad de que los gobiernos sean intermediarios para acabar con la 

mercantilización. 

Refirió que éste es el cuarto foro regional de siete que se tienen planeados realizar en distintos estados, y manifestó que 

todos los temas a abordar tienen un carácter vinculante para la Comisión de Vivienda, por lo que se buscará incluirlos en 

las leyes. 

Luis Hernández Palacios Mirón, Procurador Agrario, planteó en su participación que es necesario modificar los artículos 

13, 15, 75, 82 y 100 de la Ley Agraria, para contar con un marco que permita disponer de reservas territoriales de manera 

suficiente, adecuada y ordenada para el desarrollo urbano, y contar con oferta suficiente de tierra para el desarrollo de la 

vivienda. 

Dijo que esa reforma debe establecer requisitos para ser avecindado, limitar la adquisición de tierras por ejidatarios, regular 

la adopción de dominio pleno y la aportación de tierras a sociedades civiles y mercantiles. Se busca evitar el acaparamiento 

de tierras con requisitos de venta y sanciones, lo cual tendrá impacto en el control territorial en lo agrario. 
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Refirió que la reforma al artículo 27 constitucional y la Ley Agraria de 1992 supuso la mercantilización de la tierra y la 

concentración y acaparamiento por personas ajenas a los núcleos agrarios, lo que generó el monopolio del suelo a través 

del reconocimiento de personas ajenas al núcleo, así como el desarrollo de certificación y dominio pleno y aportación de 

tierras a sociedades civiles y mercantiles. 

Alfonso Iracheta Carroll, director general del Instituto Nacional de Suelo Sustentable, dijo que la Ley Agraria ha quedado 

rebasada por la realidad de nuestro país y hoy el 80 por ciento de las y los mexicanos viven en una ciudad. “La inmensa 

mayoría estamos afectados por el crecimiento urbano y del cual cerca del 80 por ciento ha ocurrido sobre suelo agrario”.  

Precisó que la Ley Agraria actual es restrictiva y genera que haya pocas posibilidades de incorporar suelo agrario al 

desarrollo urbano de forma adecuada y lo que ocurre son asentamientos irregulares y notificaciones por fuera de la ley. 

Afirmó que el carácter agrario está en mayor riesgo por la presión urbana que se ha ejercido sobre sus territorios. 

El gobernador de Oaxaca destacó que es de alta prioridad para las políticas públicas del estado los temas del suelo y del 

territorio; por ello, “agradecemos y valoramos la realización de este importante foro” con el análisis de la gestión de suelo 

y el acaparamiento de tierras, así como sus efectos en la sociedad y en la salvaguarda del derecho a una vivienda digna y 

adecuada, sobre todo para los sectores vulnerables.  

Resaltó la importancia de legislar y actuar, desde las respectivas atribuciones como gobierno y sociedad para generar 

mejores políticas de desarrollo urbano, planeación territorial y vivienda en congruencia con las necesidades y exigencias de 

la población, “todo ello sin vulnerar los derechos de los núcleos agrarios, impulsando un modelo sostenible, justo, equitativo 

e incluyente que tome en cuenta la realidad social, cultural, demográfica, ambiental y comunitaria”.     

María Concepción Núñez, del Registro Agrario Nacional, sostuvo que el crecimiento de las ciudades conlleva al 

acaparamiento, la corrupción y la especulación. Precisó que la Ley Agraria no está acorde a la realidad, por lo que se tienen 

que realizar reformas para contar con una visión jurídica que impulse el desarrollo. Exhortó a las y los diputados a 

proporcionar herramientas e instrumentos jurídicos, con el fin de acabar con el acaparamiento de tierras, “porque no es 

posible que ahora los propietarios se vuelvan jornaleros de su propia tierra”.  

Liz Hernández Matus (Morena), diputada local y presidenta de la Comisión de Infraestructuras y Comunicaciones del 

congreso de Oaxaca, destacó la importancia de llevar a cabo estos temas de federalismo que impactan al país y que haya 

coordinación para trabajar entre los congresos estatales y el Federal en la regularización de las tierras, “porque sigue 

habiendo desplazamientos de la gente”.  
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Por su parte, Antonio Azuela de la Cueva, investigador del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional 

Autónoma de México (UNAM), afirmó que desde que el mundo se volvió predominantemente urbano apareció la 

oportunidad de tener rentas exorbitantes con el crecimiento mismo de la ciudad; por ello, se requiere un pacto social porque 

en el futuro de las ciudades mexicanas no se podrán tener instrumentos de captura de plusvalía si no se logra este consenso 

a nivel local, ya que los propietarios de la tierra tienen poder, por su influencia en el gobierno local. 

Del Centro de Estudios Demográficos y de Desarrollo Urbano de El Colegio de México, Clara Eugenia Salazar Cruz, 

aseguró que hay dinámicas estructurales que afectan el mercado del suelo, por un lado, existe una gran brecha entre los 

precios del suelo rural y urbano, hay desigualdad, compraventa entre actores con intereses económicos distintos y, por otro 

lado, está el factor demográfico, el envejecimiento de la población y la migración de los jóvenes. Todo esto, agregó, nos 

lleva a que hay un mercado de tierras sin control, lo que está llevando al despojo y esto genera un proceso por desposesión 

de mercado. 

Salvador Gómez Rocha, investigador de la UNAM, dijo que el problema del acaparamiento es una falla del mercado y eso 

tiene un efecto sobre el precio o valor del suelo. Consideró que se debe abordar la propiedad pública como elemento de 

control más específico sobre el mercado de suelo y contar con herramientas que permitan una vivienda bien localizada y 

asequible.     

Gilberto Uriel Estrada Flores, de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, Canadevi, 

comentó que el costo de la tierra en Oaxaca es más caro que en los demás estados. “En algunos lados, compran las casas 

más antiguas, las derriban y construyen edificios porque sólo así se puede abatir el costo de la tierra. Debemos tener vivienda 

digna, accesible y con todos los servicios”.  

A su vez, Daniel Juárez, de la Coalición Obrera, Campesina, Estudiantil del Istmo, señaló que se debe “atender la pérdida 

jurídica de la tierra y su posesión a través de contratos leoninos que no se han traducido a lenguas maternas y la gente no 

sabe qué contratan y firman, por lo que pierden su propiedad. Es una realidad que hay que visibilizar”, pues la tierra ha sido 

acaparada por grandes empresas que aprovechan el abandono migratorio sin que las autoridades municipales actúen. 
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Posicionamiento del diputado Alfredo Femat 
Bañuelos, presidente de la Comisión de 
Relaciones Exteriores de la Cámara de 

Diputados, sobre la instalación ilegal de boyas 
en el Río Bravo 

 

Boletín No. 4738 

En mi calidad de presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, 

expreso mi contundente repudio y condena hacia las deleznables, criminales e inhumanas 

acciones emprendidas por el gobernador de Texas, en los Estados Unidos de América. Dichas 

acciones no solo afectan a las personas y al medio ambiente, sino que enturbia la confianza 

necesaria, ante un fenómeno compartido como lo es el de la migración. 

La migración es un fenómeno humano y, por lo tanto, requiere de acciones con sentido humano, 

cualquier solución que no contemple un intenso diálogo internacional y la colaboración activa da 

cada una de las partes está destinada al fracaso. Por ello condeno enérgicamente la inhumana 

actuación de las autoridades migratorias estadounidenses que han empujado de vuelta a 

hombres, mujeres, niños e incluso bebés, al Río Bravo. 

Las políticas públicas no se construyen a partir del odio, la ignorancia y el racismo, sino desde la 

empatía, la inclusión y el bien común. México y Estados Unidos compartimos más que una 

frontera. Constituye un espacio en común, una historia, aportaciones científicas, educativas y 

culturares que hoy se traduce también en una integración económica que representa cientos de 

miles de millones de dólares en beneficio de ambas partes. 

Como acertadamente ha mencionado nuestra canciller designada, Alicia Bárcena, la acción del 

gobernador texano Greg Abbott, además de inhumana, es ilegal. La medida de instalar obstáculos 

en el cauce del Río Bravo viola distintos tratados bilaterales en materia de agua, así como diversos 

tratados en materia de Derechos Humanos y protección migratoria. 
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México es un país comprometido con la migración y, sobre todo, con las causas que la genera. 

Compartir una frontera tan compleja como la existente entre México y Estados Unidos, conlleva 

también compartir responsabilidades. Ello implica, necesariamente, una relación con base en el 

respeto, el diálogo y la búsqueda de soluciones comunes. Para ello, estamos buscando tener la 

próxima reunión interparlamentaria entre esta Cámara de Diputados y la Cámara de 

Representantes del Congreso estadounidense, en los siguientes meses. 

Un reto tan complejo como el de la migración obliga a nuestros países a buscar soluciones de 

manera conjunta. Cooperando más, nunca menos. La tarea es buscar posiciones comunes 

mediante el diálogo, la cooperación y el entendimiento, y atender al fenómeno migratorio siempre 

con sentido humano. 
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Pide Miguel Ángel Torres a la Comisión de Presupuesto 

exigir a la SHCP el monto y reglas de operación del Fondo 

de Infraestructura para Estados y Municipios 2023 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) condenó ante la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública las omisiones en las que ha incurrido la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a cargo 

de Rogelio Ramírez de la O. Asimismo, de las y los legisladores que han dejado pasar descuidos como el 

no exigir el monto y las reglas de operación del Fondo de Infraestructura para Estados y Municipios, 

aprobado en noviembre pasado en la Ley de Egresos 2023. 

 

https://edomexaldia.com/pide-miguel-angel-torres-a-la-comision-de-presupuesto-exigir-a-la-shcp-el-monto-y-reglas-de-operacion-

del-fondo-de-infraestructura-para-estados-y-municipios-2023/ 

 

 

 
 

https://edomexaldia.com/pide-miguel-angel-torres-a-la-comision-de-presupuesto-exigir-a-la-shcp-el-monto-y-reglas-de-operacion-del-fondo-de-infraestructura-para-estados-y-municipios-2023/
https://edomexaldia.com/pide-miguel-angel-torres-a-la-comision-de-presupuesto-exigir-a-la-shcp-el-monto-y-reglas-de-operacion-del-fondo-de-infraestructura-para-estados-y-municipios-2023/
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Melgar destaca que en los jóvenes está el talento competitivo para 

transformar a Chiapas 

Luis Armando Melgar, diputado federal del Partido Verde, 

destacó la importancia de impulsar el talento de los 

jóvenes para transformar y ser competitivos, al 

argumentar que de cara a un futuro incluyente, el 

legislador ve en las nuevas generaciones una gran 

oportunidad que a través de su talento académico o en el 

desarrollo de negocios, puedan lograr prosperidad para 

que a Chiapas le vaya bien. 

Melgar destacó que los programas sociales que se impulsan desde el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y el gobernador Rutilio Escandón en Chiapas están ayudando a los jóvenes 

como nunca antes, pero además dijo que la transformación contempla en gran medida todo lo 

productivo; esto significa impulsar ideas frescas y proyectos que empujen a mejorar la calidad de vida 

de los chiapanecos. 

“Cuando pienso en un Chiapas productivo, también veo todo lo que el talento chiapaneco es capaz de 

crear y llevar al mundo. El ingenio y las ganas de salir adelante, están llevando cada vez más lejos a 

nuestros jóvenes; hoy tenemos la oportunidad de transformarnos en una mejor versión con el futuro 

próspero que nos merecemos. Hay que trabajar para lograrlo yo estoy convencido que sí tenemos con 

qué”, puntualizó. 

Reconoció que la educación debe conectarse con la productividad, enfocarse a las ventajas y 

oportunidades de cada región, lo cual evitaría que los jóvenes deserten a otros lugares y no perder su 

talento y habilidades.  

“Los jóvenes de Chiapas son el gran activo que debemos impulsar; acompañarlos desde su formación, 

hasta verlos lograr buenos empleos. Además, necesitamos capacitarlos para construir riqueza basado 

en sus propias fortalezas e integrarlos a una visión de futuro siendo más competitivos; en ellos está 

todo el talento que hoy necesitamos para transformarnos en el Chiapas que nos merecemos”, 

puntualizó Melgar. 

https://politico.mx/melgar-destaca-que-en-los-jovenes-esta-el-talento-competitivo-para-transformar-

a-chiapas   

https://politico.mx/melgar-destaca-que-en-los-jovenes-esta-el-talento-competitivo-para-transformar-a-chiapas
https://politico.mx/melgar-destaca-que-en-los-jovenes-esta-el-talento-competitivo-para-transformar-a-chiapas
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Balacera en Reforma; hombres armados atacan 

instalaciones de la Policía Estatal Preventiva 

Hombres armados atacaron la madrugada de hoy las instalaciones de la Policía Estatal Preventiva en el 

municipio de Reforma, Chiapas, desatando una balacera que dejó como saldo un presunto delincuente 

muerto. Elementos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC) lograron repeler la 

agresión con proyectiles de armas de fuego, que un grupo de personas realizó aproximadamente a las 

01:20 horas de este martes. Los agresores viajaban con armas de fuego a bordo de cuatro vehículos y 

realizaron los disparos en contra del personal uniformado, detalló la SSyPC en un comunicado. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/balacera-en-reforma-hombres-armados-atacan-instalaciones-de-la-policia-

estatal-preventiva-10469869.html 

 

 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/balacera-en-reforma-hombres-armados-atacan-instalaciones-de-la-policia-estatal-preventiva-10469869.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/balacera-en-reforma-hombres-armados-atacan-instalaciones-de-la-policia-estatal-preventiva-10469869.html
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Explosión del lunes fue de artefacto colocado para ataque 

en Tlajomulco 

La explosión reportada este lunes en la zona donde fue el ataque del 11 de julio en Tlajomulco fue por 

un artefacto colocado en el mismo período correspondiente a la emboscada que sufrieron elementos 

estatales y municipales, por lo que se descarta una nueva agresión, confirmó el coordinador general 

estratégico de Seguridad de Jalisco, Ricardo Sánchez. “Dicho artefacto es de la misma característica y fue 

instalado durante el mismo periodo del pasado 11 de julio (...) Es una serie de los mismos explosivos que 

detonaron anteriormente, por lo cual que se descarta se trate de un nuevo ataque o un nuevo explosivo”, 

comentó el funcionario en un video difundido en redes sociales. 

 

https://www.milenio.com/policia/explosion-tlajomulco-artefacto-ataque-11-julio 

 

 

https://www.milenio.com/policia/explosion-tlajomulco-artefacto-ataque-11-julio
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Ejecutan a Ricardo Flores, director jurídico del Congreso 

El Director Jurídico del Congreso Local de Nuevo León, Ricardo Flores Suárez, fue ejecutado a balazos 
cuando se encontraba en unas canchas de fútbol, en San Nicolás. En el ataque a balazos registrado este 
lunes también otra persona resultó lesionada por una arma de fuego. 
Ricardo Flores, de 46 años de edad, recibió al menos un balazo en la cabeza cuando estaba en las canchas 
de futbol ubicadas sobre la Avenida Rómulo Garza, en la Colonia Corral de Piedra. La víctima fue diputado 
federal por el PAN del 2018 al 2021 por el distrito 4 de Nuevo León, San Nicolás de los Garza. 
 

https://elporvenir.mx/justicia/ejecutan-a-ricardo-flores-director-juridico-del-congreso/607886 
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Fiscalía investiga agresión a menor de edad en un 

restaurante 

La Fiscalía General del Estado de San Luis Potosí (FGESLP) informó que ya investiga el violento ataque a 

un empleado menor de edad en un restaurante ubicado en las calles de Rutilo Torres y Amatista. Agentes 

del Ministerio Público tomaron conocimiento de la agresión que sufrió el joven de 15 años de edad; 

derivado del ataque resultó con heridas de consideración que requirieron internamiento médico.  

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/fiscalia-investiga-agresion-a-menor-de-edad-en-un-restaurante/1699072 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/slp/fiscalia-investiga-agresion-a-menor-de-edad-en-un-restaurante/1699072
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Rescatan a tres personas en Enrique Estrada, Zacatecas; no 

hay detenidos 

Tres hombres que se encontraban privados ilegalmente de la libertad en la comunidad de El 

Peñasco, perteneciente al municipio de Enrique Estrada, Zacatecas, fueron rescatados por elementos de 

las fuerzas de seguridad. Este martes, la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, informó a través de 

un comunicado, que se realizó un despliegue operativo de elementos de las Fuerzas de Reacción 

Inmediata Zacatecas; de la Policía Estatal Preventiva; Ejército Mexicano y Guardia Nacional, para reforzar 

la seguridad en comunidades de Calera y General Enrique Estrada, lográndose ubicar y poner a salvo a 

las tres personas que ilegalmente habían sido privadas de su libertad, días antes. 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/rescatan-a-tres-personas-en-enrique-estrada-zacatecas-no-hay-

detenidos-10470599.html 

 

 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/rescatan-a-tres-personas-en-enrique-estrada-zacatecas-no-hay-detenidos-10470599.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/local/municipios/rescatan-a-tres-personas-en-enrique-estrada-zacatecas-no-hay-detenidos-10470599.html
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Enrique de la Madrid (Aspirante a coordinar el Frente Amplio por 

México) 

Entrevista con Azucena Uresti 

 

“Las reglas del juego son que, una vez que nos inscribimos y quedamos registrados, tenemos hasta el 8 

de agosto para alcanzar las 150 mil firmas. Yo lo que creo que va a pasar es que al final del día 

simplemente es una calificación de las alcanzaste o no. Yo sí las voy a alcanzar, estoy trabajando para 

ello. Este procedimiento estaba hecho para que nos incentivará a salir a los estados de la República, 

platicar con la gente y establecer un diálogo, porque las firmas son un medio no son el fin mismo. Son 

un requisito para pasar a la siguiente fase, pero una etapa que a mi juicio será mucho más interesante 

aún, que es el tema de los foros”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Ywy83-l7fzjiBuxHdBRnkbNZfyx4PUnX/view 

https://drive.google.com/file/d/1Ywy83-l7fzjiBuxHdBRnkbNZfyx4PUnX/view


Z             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 02/08/2023 COYUNTURA 

Damián Zepeda (Senador – PAN) 

Entrevista con Pamela Cerdeira 

 

“Hay una preocupación genuina que tenemos todos los mexicanos de vivir en paz. Me parece que más 

allá de gobiernos, de color, esta es una promesa que hemos tenido repetida en los últimos sexenios y 

ha habido un fracaso, hay que decirlo tal cual. Yo soy miembro de un partido político, pero no tengo 

empacho en reconocer que, incluso, en el último gobierno emanado de mi partido falló la estrategia de 

seguridad pública, lo hizo el pasado gobierno y está fracasando en este. ¿Qué podemos hacer? 

Cambiar la estrategia hacia una que entienda el fenómeno delictivo”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1jBKK8pQQX4DEis9-8IIXEfSFIVjm34t_/view 

https://drive.google.com/file/d/1jBKK8pQQX4DEis9-8IIXEfSFIVjm34t_/view
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Hoy, presidentes en los dos órganos de gobierno en Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

en mesa directiva y Moisés Ignacio Mier Velazco, en Junta de Coordinación Política, se reencuentran 

una vez más, para dirimir asunto relativo a solicitud de licencia que alista el panista, para dedicar 

este mes, a su proyecto presidencial en el Frente Amplio por México. 

El legislador del blanquiazul, ex secretario de Gobernación, ofreció entrevista ayer, en el contexto 

de la sesión semanal que lleva a cabo Comisión Permanente del Congreso de la Unión, órgano 

colegiado en el cual, es vicepresidente de la mesa directiva. El presidente, es el senador de Morena, 

Alejandro Armenta. 

Una pregunta obligada, es el asunto a cuándo solicita licencia para ocuparse en buscar la 

candidatura presidencial en el frente opositor que integran el PAN-PRI-PRD. 

-“Ya viene la etapa fuerte, dice, y optimista por el número de firmas que lleva, sin mencionar cifras, 

reitera que no puede decirlas porque el comité organizador del proceso interno, no lo autoriza aún. 

Empero, asegura que, en su visión, a partir del 8 de este mes, espera ya estar inmerso en virtual 

precampaña, para alcanzar su meta política. 

Cual adelantó semana pasada, hoy, se reúne con el diputado  Ignacio Mier, para acordar el asunto 

de solicitud de licencia que alista, y que también perfiló el martes ante pasado. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “NO HAN PODIDO” CONTRA VIOLENCIA Y DELINCUENCIA, DEBIERON RENUNCIAR LOS 

ENCARGADOS; AMLO, ES EL RESPONSABLE 
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El presidente en Cámara de Diputados, asegura que va a pasar en la siguiente etapa del proceso 

interno en el frente opositor, y por ello, va requerir tiempo completo, cual resaltamos en este 

espacio, desde mediatos del mes pasado.  

Finalmente, todo indica, luego del convivio que alistan ambos representantes populares de Morena 

y PAN, este miércoles, podrán anunciar los resultados, aunque ayer por la tarde, Creel, dijo que aún 

no acordaban bien a bien donde se reúnen él y el legislador del partido en el poder. 

-“Pues eso (proceso interno en el que participa) va requerir, digamos, ya de un tiempo que, pues va 

a ser de tiempo completo. Entonces, yo sí quisiera cumplir con mi responsabilidad y dar ejemplo de 

ello”. 

-“Ahora todavía tengo el tiempo, porque yo no soy el que estoy recabando las, y no son firmas, por 

cierto, son registros y son registros digitales. Entonces, además, tampoco se necesita de una 

cuadrilla; en las redes va cada uno haciendo su registro, entonces, ni siquiera está informado bien 

este diputado”, añade, en alusión al diputado de Morena, Manuel Alejandro Robles Gómez, quien 

lo acusa de tener personal  que recaban firmas para el proceso interno en el que se registro. 

Santiago Creel, confirma por dos veces  que sí, que alista solicitar licencia, a partir del próximo 

martes y acota: 

-“Simplemente les digo las dos condiciones, y se las reitero. La primera condición tiene que ver con 

que quede una panista en mi ausencia y creo que eso ya está más  menos superado, inclusive, 

telefónicamente”, al referir esa comunicación que tuvo semana pasada con  el diputado Ignacio 

Mier, cual anotamos en este espacio en tiempo y forma. 

-“La segunda, ¡es que se respeten las acciones que yo he instrumentado, pues!, para impugnar la 

legislación inconstitucional que el Presidente ha hecho, arrogándose funciones de la Cámara de 

Diputados”, añade. 
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-“Por lo demás, me parece que los demás asuntos son los de menos. Yo ya trabajé en lo que es una 

auditoría adicional, una auditoría que se llama completa, ya la tengo lista, para hacer ese traspaso 

en el momento que sea necesario”, dice Creel, y descartar con ello, suspicacias con el ejercicio de 

los recursos en mesa directiva. 

Sin temor alguno a lo que acusó aquel diputado federal de Morena, Creel, observa que el personal 

que le señalan, ni siquiera son asesores, son trabajadores de la Cámara, que le sirven a la institución, 

y los calumnia y difama el representante popular del partido oficial. 

Resalta: mediante acuerdo que se pueda llevar a cabo en mesa directiva, se garantiza que un 

correligionario o correligionaria, como la diputada Noemí Berenice Luna Ayala, lo releve en la 

presidencia de mesa directiva, a partir del 9 del mes en curso.  

O el miso día 8, cuando  Creel, formaliza de manera oficial, solicitud de licencia en la Comisión 

Permanente del Congreso de la Unión. Martes de semana próximo, el diputado panista, acudiría por 

última ocasión a la sesión del órgano colegiado, y se despediría del pleno. 

Precedentes que existen en estos casos, es que el entonces diputado del PRD,  Silvano Aureoles, 

cuando presidió la mesa directiva, lo sustituyó quién él propuso, y no era el legislador que seguía 

del partido político. 

 Hay varios legisladores en la bancada del PAN, para relevar a Creel, por 23 días en presidencia de 

mesa directiva, si esa hipótesis, es la que acuerda Creel e Ignacio Mier, durante su reencuentro de 

hoy, tras la charla telefónica que, ambos sostuvieron semana pasada para el asunto. 

Cual estilo personal de hablar ante los medios, el diputado de Acción Nacional, ayer, posicionó dos 

temas, el de solicitar licencia y el de seguridad pública. 

En el caso de flagelos que ¡hartan! a los mexicanos, Creel, condenó violencia que padecen. 
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-“Son 82 homicidios violentos que estamos teniendo, casi 200 el fin de semana pasado y el 

Presidente no aborda el tema, no da una información de lo que está sucediendo en el país”. 

-“Lo de Chilpancingo es muy grave (el crimen del operador político de Marcelo Ebrard en Guerrero, 

José Guadalupe Fuente Brito y su hijo, José Manuel, de 20 años), pero ahora también ocurrió en las 

filas de Acción Nacional el día de ayer con el secretario del Congreso del estado de Nuevo León, 

diputado Ricardo Flores, inclusive, ex compañero nuestro de la LXIV Legislatura”. 

Lo que sucede en  México, es gravísimo, desde el punto de vista e materia de seguridad, agrega. 

Sangriento contexto en el que Creel, fustiga una vez más: 

-“El Presidente, sigue con su estrategia criminal de abrazos y no balazos, y eso, como ustedes saben, 

pues trae consecuencias y éstas, son las consecuencias, que en vez de estar abordando el principal 

problema que, pues, siente la ciudadanía, le está repercutiendo en vidas, en su integridad personal, 

patrimonial, está tocando otros temas”. 

Sin ambages, sin mencionar nombres, el presidente de los diputados, alude al gabinete de 

seguridad: 

-“Entonces, es un llamado al gobierno, particularmente a quien está encargada de la secretaría de 

Seguridad Púbica, que directamente rindan cuentas de la violencia que está teniendo este país y 

que ya es un escándalo a nivel internacional. Se dieron cifras recientemente de más de 45 mil 

integrantes del crimen organizado que están distribuidos por todo el mundo, del crimen organizado 

mexicano”. 

-“Ése, es el rostro que se le está presentando a México en el exterior y ese rostro tiene un 

responsable, y el responsable es el Presidente de la República, por ser el encargado de la seguridad 

pública, de la seguridad interior y de la seguridad nacional”, critica.  
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Sin necesidad de ofender al mandatario, Santiago Creel fustiga que Andrés Manuel López Obrador, 

diga que es politiquería, los que en este país, exigen, paz y seguridad pública, cual ofreció en 

campaña en el 2018: 

-“Mire, si el Presidente piensa que es politiquería la pérdida de vidas humanas, pues yo creo que 

esas palabras evidencian el orden de prioridades y valores que tiene el propio Presidente respecto 

al ejercicio del gobierno. Y por lo tanto, pues entonces, esto está totalmente bajo el control de nadie 

o, en todo caso, del crimen organizado y no del gobierno”. 

Parafraseando al empresario Alejandro Martí, qepd, el presidente de los diputados, ponderó la 

frase, “si no pueden, renuncien”: 

-“Sí, ¡por supuesto!, pues es que no es que si no pueden, ¡no han podido! Y ya debieron de haber 

renunciado quienes están a cargo de la seguridad pública porque el país está ensangrentado”. 

-“Es muy duro decir esto, sé lo que significan estas palabras, pero es la verdad, 82 homicidios 

violentos diarios y casi 200 cada fin de semana es, pues, una verdadera masacre. Y esto se va 

sumando a los 152 mil homicidios violentos que llevamos de esta administración”. 

Es verdad, en el sexenio, “no han podido”, combatir violencia y delincuencia y el responsable, cual 

acusa Santiago Creel Miranda, es el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

¡Cuidado! 

Se acerca la elección presidencial y los mexicanos, sí tienen sentido común. 

No necesitan campañas mediáticas, de guerra sucia, politiquería oficial o politiporquería entre 

nuestra clase política, para saber por quién votar. 

EN EL CHACALEO 

Los que prostituyen la política, callan sobre derrames de Pemex en el Golfo de México, pero se 

hacen llamar partido ecologista. ¡Cuánto cinismo!... Eso sí, el senador Manuel Velasco Coello, quiere 
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ser ¡Presidente!... Si vergüenza tendrían… Hoy, previo a las 15:00 horas, el senador Alejandro 

Armenta, presidente en mesa directiva, entrega reconocimientos a integrantes del Consejo 

Coordinador Empresarial… En tiempo y forma o más vale tarde que nunca, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, presentó en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, reformas al 

Código Penal Federal y Ley de Armas de Fuego y Explosivos, para prevenir, evitar y castigar, el uso 

de drones que ataquen bienes y servicios públicos o privados, integridad física o la vida de las 

personas; o que produzcan alarma, temor o terror en la población, para atentar contra la seguridad 

nacional… El decreto, se remitió a la comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, que preside el 

panista de Querétaro, Fernando Macías Olvera… Ayer, Comisión Permanente del Congreso de la 

Unión, guardó minuto de silencio en memoria del ex diputado federal en LXIV Legislatura, Ricardo 

Flores Suárez, quien tenía 45 años… Alejandro Armenta, presidente del Senado, rechazó 

señalamientos del gobernador de Texas, Greg Abbot, en el sentido de que nuestro país, no hace 

nada, para frenar flujos migratorios “y que si esto ha disminuido es por las medidas que toma el 

gobierno de los EU”… Luego que transcurrió el proceso electoral mexiquense, el senador Higinio 

Martínez Miranda, se reincorpora a su escaño, a partir de ayer, cual enteró al pleno de la 

Permanente, el presidente del órgano colegiado… El político de Texcoco, es el hombre fuerte de la 

entidad, tras los resultados de la elección en el Estado de México… Junto con él, el presidente López 

Obrador y el ex diputado federal, Horacio Duarte Olivares, serán los que harán sentir ¡requetebién!, 

al los ciudadanos mexiquenses, en el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez… Asociación 

Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, expresa inconformidad por el monopolio que pretende 

establecer una plataforma digital que promueve venta de bienes raíces… Miembros de la AMPI, que  

preside Ignacio Lacuza Magaña, junto con miembros de la directiva, Emilio Rojas, Mario Granillo y 

Maricela Rodríguez Pereyra, protestan por esa situación, que perjudica a los asociados, al no 

permitirles promover inventarios que les encomiendan para su comercialización… ¡Caramba!... Más 

que el gasto que autoriza el Instituto Nacional Electoral para los aspirantes presidenciales que hacen 

virtual precampaña en Morena y “satélites” o en el frente opositor, la diputada Carolina Viggiano 
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Austria, considera que lo más caro en cualquier país, “es el autoritarismo, es un sistema de gobierno 

que nos haga claudicar en nuestros avances, libertades y derechos”. ¡Zas!... Un mes y cinco días para 

que el país, conozca a los candidatos de Morena y del Frente Amplio por México, a Presidencia de 

la República… Igual tiempo, para realizar sesión de consejeros en el INE, para la apertura del proceso 

electoral federal, 2024… En política, no hay tiempo ni plazo que no se cumpla ¡y miren!, ya están 

encima esos dos asuntos que impactan en el país, en el futuro inmediato… Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

         

 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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Cuando todo parecía más desalentador y veíamos un futuro si no igual muy parecido a lo mal que vivimos en los últimos años, 
esos años donde se repartían acusaciones, secuestros, malos manejos, corrupción que el actual presidente de México se 
esforzaba en demostrar, en señalar, porque era su complaciente manera de involucrar a todos. Cuando éramos felices y no lo 
sabíamos, dicen los mil memes aparecidos durante la pandemia, cuando creíamos firmemente que nada podría ya 
sorprendernos, ocurrió algo con lo que no contábamos. Creo que nadie. Pero dejemos este recuento en suspenso unas líneas y 
prosigamos con lo medular. 

Con una oposición extraviada, muy desgastada, aparentando armonía. De repente alguien desentona y hay que llamarlo al orden 
en su propio egocentrismo y frivolidad, sin las mínimas ganas de motivar a los ciudadanos y menos escucharlos. Aun en grupo el 
Frente Amplio ha demostrado que resiente los años pasados en el Poder, desde el cual hicieron lo que quisieron. Aliados para el 
extravío, rebeldes en cuanto a la malvada pregunta, ¿Y yo qué gano? 

Ahora bien, del lado de los morenos, las cosas no están mejor. 
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Un partido en el poder con todo el poder presidencial presionando y abusando de su fuerza con todas las ganas de continuar 
gobernando. Mientras tanto, la sociedad civil mirándonos como diciendo que podemos hacer sabiendo de la necesidad de 
avanzar, de demostrar el poderío de una mano, de un voto, del apoyo para salir adelante. Solo nos faltaba un candidato. O 
candidata. 

Y apareció Xóchitl. 

Apareció con toda su capacidad, inteligencia, ingenio y constancia, que me consta que tiene mucha. Trate el lector de ver su 
historia de vida, su falta de protocolo, su alegría contagiosa y hasta sus chistes. Ya tenemos con quien competir. Ya esta contienda 
tiene sal y pimienta. Ya se puede ver al presidente que decía estar feliz, feliz, feliz, enojado, enojado, enojado. 

Será un proceso complicado pues el rencor se siembra diariamente desde palacio desde hace casi 5 años. Rencor que será muy 
difícil de erradicar. Rencor que, además, se ha vuelto contra el rencoroso. Perdón por tanto trabalenguas. 

Los mexicanos tendremos que poner mucho de nuestra parte para volver a vernos como hermanos, como compatriotas que 
luchamos en un mismo sentido, que vamos en un mismo barco, apoyándonos, amando a nuestro país y trabajando mucho por 
recomponerlo. Los destrozos corren por cuenta suya, pareciera decir quien ordena, manda, “dirige” al país desde 2018. 

Xóchitl, confiamos mucho en ti , la esperanza está en ti. México cree en ti. Fue emocionante la respuesta de la senadora en una 
entrevista. Cito. 

Cuando usted, presidente, me cerró las puertas de palacio, millones de mexicanos me abrieron las puertas de su corazón. 

La estrategia del presidente parecía ser con sus candidatos (no les digo corcholatas por respeto). Estrategia que lo ha llevado a 
replantearse un escenario que, a todas luces, se ve que no le gusta. Puso toda la carne al asador en sus 4 fantásticos. Ahora bien, 
hay que reconocerlo, los precandidatos de Morena son anodinos, sin chiste, apenas sonríen, apenas se dan a la tarea de evitar el 
ridículo… sin lograrlo. 

Subirá Adán en segundo lugar a levantarle la mano a Sheinbaum con toda tranquilidad. Si no es que hay una presidenta, 
efectivamente. Ahí es donde le duele al presidente. Su magnífico plan para dejar a Claudia Sheinbaum en su lugar se ve 
amenazado por la aparición de Xóchitl. Puede ser. El caso es que habrá una presidenta de México. Es una profecía mal entendida. 
Parece una tragedia griega o de Shakespeare. 

Marcelo no ganaría fácilmente. Ni difícilmente. Es más, tiene Ebrard preparada su salida airosa del partido para contender, 
¿porqué no?, desde otra trinchera. 

Monreal al gobierno de la ciudad de México y su asunto lo tiene arreglado. 

Ahora el presidente se meterá en la oposición (¡cómo no, si en todo se mete!). Trata de subir a Santiago Creel para no enfrentarse 
a Xóchitl Gálvez. Sabe que con ella la competencia se pone pareja, que no hay medias tintas, que la señora X, como la llama 
vejándola, no se echa para atrás. Son resabios de cuando le llamaba Fox, el señor López. Y sus pasos, los de López, están 
contados. 

El camino es largo. Espero que la violencia dé una tregua para salir bien de este proceso electoral. Es por nuestras familias, es por 
todos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/ady-garcia/los-pasos-de-lopez/  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CELEBRA INTERVENCIÓN DE JOE BIDEN SOBRE MEDIDAS ANTIMIGRANTES EN TEXAS 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, celebró la intervención del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, por la demanda que efectuó 

debido a la barrera de boyas que colocó el gobernador de Texas, Greg Abbott, en el río Bravo, para evitar que los migrantes crucen desde 

México. Es una demanda de respeto a nuestra soberanía y a los acuerdos internacionales porque sí es una violación, es un acto publicitario, 

propagandístico del gobernador de Texas, no se inscribe en la política de buena vecindad que debe prevalecer entre nuestros pueblos. López 

Obrador enfatizó que el republicano Greg Abbott busca quedar bien con ciertos sectores de ciudadanos estadounidenses que no poseen toda 

la información de lo que realmente significa la migración y que tienen una idea errónea de las personas en ese contexto. Reiteró que Estados 

Unidos es un país de migrantes y que los opositores probablemente descienden de alguna persona migrante. Y es que el Departamento de 

Justicia de Estados Unidos demandó el pasado 24 de julio al gobernador de Texas por esta medida restrictiva en donde colocó las boyas sin 

notificar a la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) ni al Cuerpo de Ingenieros del ejército de Estados Unidos. La querella solicitó a 

un juez federal en Austin que obligue al estado a retirar la fila de enormes boyas anaranjadas que se extiende unos 305 metros, y argumentaron 

que la barrera supone una obstrucción no autorizada a la navegación en aguas de Estados Unidos. Alegamos que Texas ha incumplido la 

legislación federal al instalar una barrera en el río Grande, como es nombrado en Estados Unidos, sin autorización, así lo explicó la fiscal general 

adjunta Vanita Gupta. El muro acuático colocado entre las ciudades fronterizas de Eagle Pass y Piedras Negras es tan sólo una de las medidas 

de la operación Lone Star emprendida por el gobierno de Texas, que también incluye una cerca con alambre de púas, detención de migrantes 

bajo cargos de invasión a propiedad privada y el envío de solicitantes de asilo hacia estados con gobiernos demócratas. Abbott envió a Biden 

una carta en la cual defiende el derecho de Texas a instalar la barrera de boyas: Texas lo verá en la corte, señor presidente, dijo Abbott.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECHAZA SEÑALAMIENTOS DE GOBERNADOR DE 

TEXAS, GREG ABBOT, CONTRA MÉXICO 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, rechazó los señalamientos del gobernador de Texas, Greg Abbott, quien aseguró que 

México no ha hecho nada para frenar los flujos migratorios y que si esto ha disminuido es por las medidas que ha tomado su gobierno. El senador 

informó que legisladores de Morena se reunieron con funcionarios del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), para dar a conocer 

diversos temas relacionados con la economía, pero también sobre la migración y el impacto de las remesas, que es una de las fuentes más 

importantes de ingresos para nuestro país. Armenta respaldó las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador quien, admitió 

que la migración hacia Estados Unidos se redujo y no por el muro flotante instalado por el gobernador de Texas, sino por las iniciativas regionales 

para ordenar los flujos migratorios. El legislador consideró que la baja en este fenómeno tiene que ver con la atención de los problemas de fondo 

y con la generación de empleos, que se han detonado por las grandes obras impulsadas por esta administración, como la construcción del 

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y la Refinería de Dos Bocas. En el Istmo de Tehuantepec y en el sursureste del país hay una 

explosión económica en términos de empleo. Las inversiones del Tren Interoceánico, del Tren Maya, de la Refinería de Dos Bocas se han 

convertido en una atracción importante para empleos bien remunerados y para generar el desarrollo de las tecnologías en materia de ingeniería 

y para los prestadores de servicios. Confió en que, una vez concluidas estas obras, el empleo se mantendrá en la zona, porque muchos de los 

que ahora laboran en su construcción, necesariamente tendrán que apoyar su operación.  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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DIPUTADO IGNACIO MIER; CONVOCA A FORO SOBRE COMBATE A LA TRATA DE PERSONAS; ASISTIRÁN AUTORIDADES DE 

SEGURIDAD Y ORGANISMOS DE DERECHOS HUMANOS 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, en el marco del Día Mundial contra la Trata de Personas, 

encabezará un foro en la Cámara de Diputados al que acudirán autoridades de seguridad y organismos de derechos humanos. El líder 

parlamentario expresó que el Foro para la Prevención y Combate a la Trata de Personas, busca visibilizar este delito en México, de la mano de 

expertos y colectivos, así como dar voz a las víctimas. El encuentro tiene proyectada las participaciones de Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana; María del Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. María 

Teresa Paredes Hernández, coordinadora nacional de la Comisión de Igualdad y Género de la Barra Mexicana, Colegio de Abogados A.C.; y la 

activista Mayra Hernández Figueroa. El legislador explicó que se expondrán los resultados de la Cumbre Mundial contra la Trata de Personas, 

celebrada en Estados Unidos, a la que acudieron legisladoras de Morena. Mier Velazco comentó que una delegación del Grupo Parlamentario 

acudió al encuentro en Washington para hacer una revisión de lo que sucede con este delito que está ganando cada vez más espacios. Advirtió 

que la trata, en el contexto de la pandemia, se recrudeció y dejó en evidencia la debilidad estructural en materia de impartición de justicia, de 

asistencia y de apoyo a las personas que sufren en esta materia. Tendremos un foro en el que, además de escuchar las conclusiones y el 

intercambio de experiencias que se generaron en esa Cumbre y los compromisos que asumieron a nivel mundial, vamos a tener la posibilidad 

de intercambiar opiniones con la Comisión Nacional de Derechos Humanos.  

 

RICARDO MONREAL; GUERRERO ES UNO DE LOS LUGARES QUE NO ME GUSTARÍA QUE TERMINÁRAMOS DIVIDIDOS 

 

Ricardo Monreal Ávila, acusó a gobiernos municipales y estatales de prohibir a militantes de Morena y simpatizantes asistir a sus asambleas. 

Advirtió que no me gusta lo que está pasando en Guerrero. He sido cuidadoso; no voy a perder la calma y voy a mantenerme en la prudencia. 

En su visita a Acapulco, Guerrero, señaló que la gente tiene temor, líderes sociales, transportistas, ciudadanos en Guerrero, no me gustaría que 

termináramos divididos, en casi todos los estados gobernados por Morena ya tienen preferido o preferida, eso genera división y una especie de 

diferencia. En el caso de Guerrero, Monreal Ávila, expresó que en Guerrero la gobernadora, Evelyn Salgado está en un lugar con sus 

preferencias y su movilización muy abierta; la alcaldesa de Acapulco Abelina López con otra opción, confrontada con la gobernadora; la 

alcaldesa de Chilpancingo Norma Otilia Hernández en problemas, con otro aspirante, también enfrentada con la gobernadora y la presidenta 

de Acapulco. No es una buena mezcla, es un cóctel peligroso. Añadió que a los que no somos de esas tres opciones nos cierran las puertas, 

intentan cerrarnos las puertas, no lo logran. No obstante, enfatizó que me preocupa que al final del proceso pueda dejar heridas que no se 

restauren entre los equipos, porque ya están más álgidas las diferencias y las descalificaciones. Ricardo Monreal denunció que no hay piso 

parejo, no hay ventajas, sí hay desventajas, no hay igualdad, y sin embargo decidí luchar y llegar hasta el final de este proceso; si ustedes van 

a otro evento, van a ver a cientos de personas que son pagadas, y que son utilizadas, y que tienen aparatos, y nosotros no.  

            

CLAUDIA SHEINBAUM; SE VE GANADORA EN LAS ENCUESTAS PARA SER PRESIDENTA DE MÉXICO Y TAMBIÉN SE VE 

GANADORA DENTRO DE SU PARTIDO MORENA COMO LA CANDIDATA NÚMERO UNO 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, exjefa de gobierno de la CDMX aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Cuarta Transformación de Morena 

rumbo a las elecciones 2024, dijo que ella prácticamente se ve ganadora en las encuestas para ser presidenta de México y que también se ve 

ganadora dentro de su partido Morena como la candidata número uno. Aseguró que ya es tiempo de que México tenga a una presidenta mujer 

y recalcó que no es una calca de Andrés Manuel López Obrador, sino que forma parte del mismo proyecto por lo que la gente que la ataca 

llamándola “calca”, pues le parece algo misógino y machista, ya que contundentemente mencionó que no tienen nada que criticarme. También, 

lamentablemente a mi modo de ver, aseguró que repetirá la fórmula de las mañaneras si llega a ser presidenta de México, aunque mucho más 

cortas de duración, porque le parece que los medios de comunicación siempre dan su versión de los hechos y distorsionan la realidad, así que 

así como lo leen, tenemos mañaneras para rato. Respecto a que si haría un llamado a la unidad. Claudia no quiso usar esa palabra y más bien 

se inclinó por recalcar que es bueno que exista el debate para construir a una nación. Dijo que México era un país donde cabíamos todos. 

Claudia aseguró que aunque estaba convencida que iba a la delantera en las encuestas, si ella no quedaba como candidata de su partido 

apoyaría a los demás, porque habían firmado un compromiso / pacto entre ellos para apoyarse mutuamente.  
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SENADORA XÓCHITL GALVEZ; SE REQUIEREN OVARIOS PARA COMBATIR AL CRIMEN; “YO TENGO LOS SUFICIENTES” 

 

La senadora y aspirante a candidata presidencial por el Frente Amplio por México -PAN-PRI-PRD- Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que tiene los 

ovarios necesarios para combatir al crimen organizado y que hay estrategias del gobierno de Felipe Calderón que pueden utilizarse. La 

legisladora narró que acudió a la “mañanera” a pedir una réplica al presidente, Andrés Manuel López Obrador, para manifestarle que su 

estrategia de seguridad de abrazos y no balazos no funciona. Su política de abrazos y no balazos, tiene ensangrentado a Guanajuato, eso no se 

vale, acusarlos con su mamá no funciona, se requieren ovarios para combatir al crimen y tengo los suficientes ovarios para aplicar la ley, ¡ya 

basta!”. Agregó que lo que iba a decir iba a molestar más al Presidente. Tenemos que enfrentar al crimen organizado, uno se la juega, muchos 

no han vivido para contarlo. Narró una parte de su vida, que tuvo un padre con problemas de alcohol y violento, que no quería que estudiara. 

Relató las penurias que pasó cuando se fue a vivir a la Ciudad de México para estudiar una ingeniería y como de vender gelatinas creó una 

empresa. Es claro que la política de abrazos y no balazos es un fracaso. La legisladora dijo que es necesario que la Guardia Nacional tenga un 

área de investigación, que regrese el Programa de Fortalecimiento a la Seguridad y que los alcaldes tengan mano dura en los temas de su 

competencia. La seguridad debe mejorarse con tecnología y esa parte la comparto con Ebrard, pero si va acompañada de corrupción e ineficacia, 

habrá impunidad y la impunidad genera delincuencia. Hay delitos de competencia federal y el presidente señala a Guanajuato como el 

responsable del crimen organizado.  

 

MARCELO EBRARD; REVELA QUE RECIBIRÁ INFORMACIÓN SOBRE ASESINATO DEL EMPRESARIO QUE LO APOYABA EN 

GUERRERO 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, adelantó que este viernes 4 de agosto será el día cuando se le brindará información sobre el 

asesinato del empresario que apoyaba su aspiración José Guadalupe Fuentes y su hijo. El viernes tendremos una primera noticia en compañía 

con la familia. Estamos a la expectativa de la información que nos rinda la Fiscalía del Estado de Guerrero. El excanciller dijo que como lo han 

hecho en diversos casos, lo que piden es que se esclarezca lo qué ocurrió, que se dé con los responsables y se les ponga ante la justicia. De 

acuerdo con los primeros informes, la noche del sábado 29 de julio, el empresario viajaba a bordo de su vehículo junto con su esposa e hijo 

cuando en el kilómetro 238 de la Autopista del Sol, fueron asaltados y atacados por hombres armados, quienes los despojaron de su camioneta. 

Tras el incidente solo la esposa de José Guadalupe, identificada como Gabriela ‘N’ sobrevivió pero resultó herida y fue trasladada a un hospital 

de Chilpancingo debido a que fue herida de gravedad. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; DICEN QUE SOY EL CONSENTIDO DEL PRESIDENTE, NO LO SOY, EL CONSENTIDO DEL PRESIDENTE ES 

EL PUEBLO DE MÉXICO 

 

El aspirante a la Coordinación Nacional de la Defensa de la Cuarta Transformación, Adán Augusto López Hernández, ratificó su apoyo a la 

iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de reformar el Poder Judicial de la Federación, pues dijo que ahora la justicia se vende 

al mejor postor, a los de cuello blanco, a los poderosos. López Hernández se declaró complacido de estar en la tierra de un chiapaneco más, 

de Andrés Manuel López Obrador, pues a nadie acá se le debe olvidar que Lopez Obrador es también paisano de estas tierras. En una 

reiteración más de su promesa de dar continuidad a la pensión a los adultos mayores, Adán Augusto dijo que seguirá esa y las otras obras y 

políticas de apoyo de López Obrador. Agregó que hay rumores de que se quieren quitar los apoyos sociales y, sin especificar el origen su 

aseveración, advirtió que esos rumores son falsos. Venga quien venga, la pensión universal se queda. Porque es un derecho universal, es un 

derecho constitucional. Cuando me dicen que soy el consentido del presidente, les digo que no, que el consentido del presidente es el pueblo de 

México. Enfatizó en que ambos son tabasqueños y que el presidente lo nombró secretario de Gobernación luego de haber recorrido con él  el 

país. Señaló que hay quienes dicen que él presume de ser hermano del presidente, pero aclaró que no es él, sino el propio presidente el que lo 

presume como hermano. Y recordó que así lo hizo cuando lo presentó como secretario de Gobernación. El que me presume es él, yo sólo me 

dejo querer. Lo que sí es cierto, y eso sí lo presumo, es que conozco el país, conozco y quiero al pueblo de México, porque López Obrador me 

lo enseñó. Yo sí puedo decir que he recorrido el país junto a él. Muchos años luchando juntos. Nada más que yo todo lo que soy, he sido y lo 

que sé de política se lo debo a él.  
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MIGUEL ÁNGEL MANCERA; REALIZA SEGUNDO HOMENAJE A PERSONALIDADES DE LA INDUSTRIA DEL ENTRETENIMIENTO 

 

El senador Miguel Ángel Mancera Espinosa, a propósito de reconocer a quienes destacan en la industria del entretenimiento, el arte, deporte 

y la divulgación, el Coordinador del GPPRD, encabezó, junto al diputado del PRD Marcelino Castañeda Navarrete, la entrega de 150 

reconocimientos otorgados a personas que día a día inspiran a otras a luchar por sus sueños. Estamos buscando impulsar esta conexión con la 

sociedad y les reconozco verdaderamente su esfuerzo. Siempre quisiéramos que esto fuera en vida, porque los reconocimientos en vida son los 

que se sienten y los que debieran de ser siempre, pero, bueno, hay algunas noticias que toman por sorpresa y algunos acontecimientos que de 

manera intempestiva se adelantan. Mancera Espinosa celebró que haya exponentes jóvenes que buscan innovar en diversas áreas de la cultura 

y el entretenimiento por lo que, expuso, en esta ocasión se dieron cita 40 actores, actrices y comediantes; 35 periodistas, conductores y 

productores de televisión; 27 cantantes, músicos y compositores; 23 personas que apoyan del altruismo; 11 influencers nacionales e 

internacionales; 6 deportistas; 8 artistas plásticos, diseñadores y modelos. En el Senado de la República, desde este mismo esquema y con este 

mismo planteamiento de formato se ha reconocido a científicos, a científicas, se ha reconocido a escritores, a escritoras, a pintores, a políticos 

también de tiempo, a luchadoras y a luchadores sociales, pero decíamos nosotros que también hay muchas personas que todos los días nos 

están dando un espacio para que nos sintamos mejor, algunos con la comedia, otros con la música, otros con el poder de comunicación que 

tienen, porque hoy las redes sociales verdaderamente tienen un poder de comunicación tremendo y se alcanzan niveles de interconexión que 

no nos imaginábamos de millones y millones de personas.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; MIENTRAS LA OPOSICIÓN SIGUE CRITICANDO Y ODIANDO, LA ECONOMÍA MEXICANA TIENE UNO 

DE LOS MEJORES DESEMPEÑOS EN AMÉRICA LATINA Y EL MUNDO 

 

La senadora Imelda Castro Castro, de Morena, dio a conocer que como parte de la agenda política, legisladoras y legisladores de los distintos 

Grupos Parlamentarios, que integran la Comisión Permanente, debatieron sobre el crecimiento económico y la disminución de la desigualdad en 

el país. Imelda Castro consideró que la economía de México es de las mejores del mundo, que los indicadores apuntan a que el crecimiento se 

mantendrá por encima del tres por ciento, incluso, la deuda de nuestro país se ubica muy por debajo de la media que sugiere el Banco 

Interamericano para el Desarrollo (BID): 45.8 por ciento del Producto Interno Bruto. Imelda Castro puntualizó que lleva diez bimestres 

consecutivos creciendo la economía mexicana; el empleo formal, que también ha aumentado 29 meses consecutivos y la inversión privada, que 

aumentó 3.3% en este segundo bimestre. Solamente con estos indicadores queda claro que se caen todos los malos augurios que decían que 

López Obrador, el populista, no iba a poder con la economía mexicana. Entre otros indicadores, citó que la recaudación tributaria también creció 

en más del 4%; el ingreso promedio de todos los hogares en el país subió el 11%, entre otros indicadores de carácter económico muy positivos 

para el país. Por eso la oposición cada día que pasa se derrumba electoralmente en nuestro país. Tengan para que aprendan. 

 

CUAUHTÉMOC CÁRDENAS; LOS PROCESOS DE MORENA Y FRENTE AMPLIO, PASAN POR ENCIMA DE LA LEY  

 

Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, ex candidato a la Presidencia de México, condenó que los procesos de Morena y el Frente Amplio opositor 

para elegir candidatos para 2024 estén pasando por encima de la ley. No vemos programas, no vemos propuestas, tenemos unos 18 candidatos 

a la Presidencia. Me parece que es incorrecto que se esté pasando por encima de la ley. Aún cuando está disfrazado que no están buscando 

candidaturas presidenciales, lo que estamos viendo es que se están buscando candidaturas presidenciales. Los tiempos están, no corresponden 

con lo que marca la ley. Esto nos dice que tenemos que modificar las leyes. Tenemos que lograr que el Estado no intervenga en vida interna de 

partidos políticos. 

 

DONALD TRUMP; IMPUTADO POR LOS ESFUERZOS DE REVERTIR EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES 

 

El ex presidente de Estados Unidos Donald Trump, fue imputado por los esfuerzos para revertir el resultado de las elecciones de 2020, en las 

que perdió frente al demócrata Joe Biden. El fiscal especial Jack Smith presentó cuatro cargos contra el ex mandatario republicano. Se espera 

que Smith comparezca de un momento a otro para dar explicaciones sobre los pasos que adoptó. 
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PORTADAS INTERNACIONALES 

 

 

 

 

 

 

Trump indicted in election case Trump charged with election 

schemes 

Trump charged in Jan. 6 case Trump charged with ‘destabilizing 

lies’ in 3 conspiracies to overturn 

his defeat 

Arrêts maladie: l’exécutif veut 
passer à l’offensive  

Trump, imputado por intentar 
revertir las elecciones de 2020   

Uber posts first operating profit after 
racking up $31bn of losses since 2014   

Asylum seeker barge may be 
‘deathtrap’, firefighters warn  

Pretenden llevar a las calles a policías 
con solo 6 meses de preparación 

El pacto fiscal deja el alza de impuestos 

para marzo y propone 10 años de 

estabilidad en reglas  

 

Aprietan más el cepo a las 
importaciones y el blue llega a otro 

récord 

Operação da PM avança e já chega 
a 14 mortos  

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Imputan cargos a Trump por su papel en asalto al Capitolio e interferencia en elecciones de 2020 

•Posible revancha Biden-Trump en 2024 augura empate  

•Bukele activó “cerco de seguridad” en región de El Salvador 

•Candidato presidencial de Ecuador denunció amenazas en su contra 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Empresas de transporte de las Fuerzas Armadas figurarán en el presupuesto 2024.- El Centro de 

Estudios de las Finanzas Públicas reveló que las empresas de transporte de pasaje y carga fundadas 

y dirigidas por las Fuerzas Armadas serán consideradas como parte del presupuesto de 2024. Además, 

el órgano dependiente de la Cámara de Diputados dijo que se le asignan recursos a la nueva partida 

conocida como la promoción para el desarrollo del Corredor Interoceánico del Istmo de 

Tehuantepec, a la planeación, diseño, ejecución y evaluación del Corredor Interoceánico del Istmo 

de Tehuantepec, así como proyectos ferroviarios para transporte de carga y pasajeros y provisiones 

para el desarrollo regional del Istmo de Tehuantepec. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Entrevista/Precandidato opositor de México acusó a AMLO de dividir al país: "Ha sembrado la semilla 

del odio".- Santiago Creel es uno de los diputados del PAN más vocales en contra del presidente 

López Obrador y precandidato del llamado Frente Amplio, la coalición opositora que pretende sacar 

del poder a Morena, el partido de AMLO. [TELEMUNDO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Movimiento Ciudadano denunció a corcholatas de Morena por saltarse las medidas cautelares del 

INE.- El coordinador de los diputados federales de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 

acusó que pese a las medidas cautelares dictadas por el Instituto Nacional Electoral, los seis aspirantes 

de Morena han continuado con sus eventos, cuando en el fondo se trata de precampañas. 

[INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PAN 

Jorge Triana arremetió contra los nuevos libros de la SEP: “Es basura ideológica”.- El diputado federal 

del PAN, Jorge Triana Tena, criticó los nuevos libros de texto gratuito que emitió la Secretaría de 

Educación Pública y acusó a la administración federal, encabezada por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, de querer inyectar “basura ideológica”. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

López-Gatell llamó a la calma ante el aumento de casos de Covid-19: “No hay que exagerar”.- El 

subsecretario de Salud de México, Hugo López-Gatell, trató de calmar las alertas difundidas por la 

Universidad Nacional Autónoma de México para su comunidad por el aumento de casos de Covid-

19 en el país. “Es importante no sobredimensionar, no exagerar la preocupación sobre algo que muy 

claramente y objetivamente presenta la universidad”, afirmó. [EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA] 

https://www.forbes.com.mx/empresas-de-transporte-de-las-fuerzas-armadas-figuraran-en-el-presupuesto-2024/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/internacional/video/precandidato-opositor-de-mexico-acusa-amlo-de-dividir-al-pais-ha-sembrado-la-semilla-del-tmvo12368732
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/mc-denuncio-a-corcholatas-de-morena-por-saltarse-las-medidas-cautelares-del-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/02/jorge-triana-arremetio-contra-los-nuevos-libros-de-la-sep-es-basura-ideologica/
https://elpais.com/mexico/2023-08-01/lopez-gatell-llama-a-la-calma-ante-el-aumento-de-casos-de-covid-19-no-hay-que-exagerar.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/08/01/lopez-gatell-desestima-recomendacion-de-la-unam-sobre-uso-de-cubrebocas-es-importante-no-exagerar/
https://la-lista.com/mexico/2023/08/01/no-hay-situacion-de-alerta-lopez-gatell-ante-anuncio-de-la-unam-cubrebocas
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López Obrador desveló campaña en México contra vacunas cubanas.-  El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, desveló una campaña de la oposición contra las vacunas cubanas 

que se usan aquí contra la Covid-19. [PRENSA LATINA] 

GOBIERNO 

AMLO propuso regular el uso de drones.- El presidente Andrés Manuel López Obrador presentó una 

iniciativa para establecer agravantes a los delitos cometidos mediante el uso de drones. [LA LISTA] 

México negó una solicitud de Estados Unidos para revisar un conflicto minero dentro del T-MEC.- El 

Gobierno mexicano negó una solicitud de Washington para revisar un conflicto laboral en una mina 

de la empresa Grupo México en el estado de Zacatecas bajo el Tratado entre México, Estados Unidos 

y Canadá. [SWISSINFO, REUTERS, EL PAÍS] 

Opinión/México y Estados Unidos están divididos por las armas y el fentanilo.- México y Estados Unidos 

nos dicen que están de acuerdo en la lucha contra el crimen organizado. Pero no es así. El 24 de julio, 

el Departamento de Seguridad Nacional anunció que funcionarios de Estados Unidos y México 

reforzaron su compromiso de realizar "esfuerzos conjuntos" para interrumpir el tráfico de fentanilo y sus 

precursores a través de la frontera de México a Estados Unidos, así como el flujo de armamento que 

se mueve en la otra dirección. [BLOOMBERG, WASHINGTON POST] 

La militarización de la economía mexicana.- La influencia de las Fuerzas Armadas ha crecido 

drásticamente con Andrés Manuel López Obrador. Pero los críticos dicen que no hay rendición de 

cuentas ni transparencia. [FINANCIAL TIMES] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Entrevista/Xóchitl Gálvez: la aspirante a la Presidencia de México aborda los ataques de AMLO y 

manda un mensaje a las niñas.- La senadora del PAN es una sensación de la política mexicana y 

también un objetivo frecuente de las 'mañaneras' del presidente Andrés Manuel López Obrador. En 

entrevista exclusiva con Noticias Telemundo, explicó por qué quiere ser presidenta. [TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Gobierno confirmó acuerdo con Estados Unidos para atender migrantes en la frontera sur de México.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó un acuerdo con Estados Unidos 

para que esa nación acepte solicitudes de asilo de migrantes que ya están en México, que a su vez 

instalará un “espacio internacional multipropósito” en el sur del país para atender a extranjeros. 

[FORBES, TELESUR] 

AMLO propondrá programas de capacitación a migrantes extranjeros.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, dijo que propondrá programas de capacitación laboral para que los 

migrantes trabajen en proyectos de infraestructura en la parte sur del país. [BLOOMBERG] 

GENERAL 

México sigue rompiendo récord de remesas: $30.238 millones en primera mitad de 2023.- Un récord 

histórico de más de 30.200 millones de dólares es el total de remesas recibidas por México en el primer 

semestre de 2023, en su mayoría procedentes de trabajadores connacionales en Estados Unidos, de 

acuerdo con el informe semestral publicado por Banco de México. [SPUTNIK, REUTERS] 

 
 

https://www.prensa-latina.cu/2023/08/01/lopez-obrador-desvela-campana-en-mexico-contra-vacunas-cubanas
https://la-lista.com/politica/2023/08/01/amlo-propone-regular-uso-de-drones
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-niega-una-solicitud-de-eeuu-para-revisar-un-conflicto-minero-dentro-del-t-mec/48705116
https://www.reuters.com/markets/commodities/mexico-says-trade-treaty-does-not-apply-grupo-mexico-mine-labor-dispute-2023-08-01/
https://elpais.com/mexico/economia/2023-08-02/el-conflicto-sindical-escala-y-amenaza-con-un-nuevo-choque-con-ee-uu-en-el-tmc.html
https://www.bloomberg.com/opinion/articles/2023-08-01/mexico-and-the-us-are-divided-by-guns-and-fentanyl#xj4y7vzkg
https://www.washingtonpost.com/business/2023/08/01/mexico-and-the-us-are-divided-by-guns-and-fentanyl/f4c5f770-3067-11ee-85dd-5c3c97d6acda_story.html
https://www.ft.com/content/6a119a1c-c251-4909-824d-96bca4d23a91
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/internacional/video/entrevista-xochitl-galvez-la-aspirante-la-presidencia-de-mexico-aborda-los-ataques-de-amlo-tmvo12369054
https://www.forbes.com.mx/gobierno-confirma-acuerdo-con-eu-para-atender-migrantes-en-la-frontera-sur-de-mexico/
https://www.telesurtv.net/news/migracion-acuerdo-mexico-eeuu-20230801-0026.html
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-propondra-programas-de-capacitacion-a-migrantes-extranjeros/
https://sputniknews.lat/20230801/mexico-sigue-rompiendo-record-de-remesas-30238-millones-en-la-primera-mitad-de-2023-1142158809.html
https://www.reuters.com/markets/currencies/remittances-mexico-near-all-time-high-june-strong-peso-weakens-impact-2023-08-01/
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México, el tercer peor destino en Latinoamérica para establecer multinacionales por esta razón.- De 

entre los países de América Latina, México es la tercera jurisdicción más lenta y cara, solo por detrás 

de El Salvador y Guatemala para establecer multinacionales, de acuerdo con una revisión de la 

compañía experta en normatividad Mercator. [FORBES] 

Cierre de la principal terminal de exportación de petróleo de México ante el aumento de la demanda 

en verano.- Petróleos Mexicanos cerró la terminal de exportación de petróleo más grande del país 

debido a una fuga, sumándose a una serie de grandes dolores de cabeza operativos para la empresa 

estatal justo cuando la temporada de conducción de verano aumenta la demanda de crudo. 

[BLOOMBERG] 

Los ‘Monster’ Trucks de México demuestran que los cárteles llevan la guerra contra el narcotráfico al 

siguiente nivel.- En México, los cárteles de la droga están llevando el concepto de monster trucks a 

otro nivel, reequipando las populares camionetas con arietes, placas de acero de 10 centímetros de 

grosor soldadas a su chasis y torretas para disparar ametralladoras. El Cártel Jalisco Nueva 

Generación utiliza los vehículos en enfrentamientos armados con la policía. Otras organizaciones, 

como el Cártel del Golfo y el Cártel del Noreste, utilizan los camiones blindados para enfrentarse entre 

sí. [NEW YORK TIMES] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Un nuevo ataque con drones ucranianos forzó el cierre temporal de uno de los aeropuertos de 

Moscú.- Las autoridades rusas han denunciado un nuevo ataque nocturno por parte de Ucrania en 

la capital rusa, Moscú, que ha obligado a cerrar temporalmente el aeropuerto moscovita de 

Vnukovo. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, AP] 

Rusia aseguró haber repelido un ataque de tres embarcaciones no tripuladas contra dos barcos en 

el mar Negro.- El Ministerio de Defensa de Rusia aseguró haber repelido un ataque de tres 

embarcaciones no tripuladas ucranianas que tenían como objetivo los patrulleros de la Flota del mar 

Negro. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Denuncian que Ucrania contrata mercenarios de países latinoamericanos.- El número de mercenarios 

en las filas ucranianas provenientes de países de América Latina y otras regiones ha aumentado en 

el transcurso del conflicto, dieron a conocer medios rusos. [TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Posible revancha Biden-Trump en 2024 augura empate, según encuesta.- El demócrata Joe Biden y 

su antecesor republicano, Donald Trump, empatarían en una eventual revancha en las elecciones 

presidenciales de Estados Unidos en 2024, reveló una encuesta del diario The New York Times. [PRENSA 

LATINA, SPUTNIK, FRANCE 24, NEW YORK TIMES, EFE, UNIVISIÓN] 
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JUDICIAL 

Imputaron cargos criminales a Trump por su papel en el asalto al Capitolio y la interferencia en las 

elecciones de 2020.- El expresidente Donald Trump fue imputado por un gran jurado en Washington 

D.C. en relación con la investigación sobre el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021 y la 

interferencia para anular de forma ilegítima el resultado de las elecciones presidenciales de 2020, que 

perdió ante el demócrata Joe Biden. [TELEMUNDO, AP, EFE, REUTERS, EUROPA PRESS, EL PAÍS, 

WASHINGTON POST, UNIVISIÓN, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Pentágono retiró 1.100 soldados de la misión en la frontera entre Estados Unidos y México.- El 

Pentágono está retirando 1.100 soldados en servicio activo de la frontera entre Estados Unidos y 

México que desplegó a principios de este año, mientras el Gobierno se prepara para el fin de las 

restricciones de asilo vinculadas a la pandemia. [LOS ÁNGELES TIMES, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

OIM pidió más esfuerzos contra trata de personas en corredor migratorio centroamericano.- La 

Organización Internacional para las Migraciones alentó a incrementar los esfuerzos en la lucha contra 

la trata de personas y citó como ejemplo a Costa Rica, en el corredor migratorio centroamericano. 

[SWISSINFO] 

COSTA RICA 

Fiscalía de Costa Rica investiga al presidente Rodrigo Chaves por tráfico de influencias.- La Fiscalía 

de Costa Rica abrió una investigación contra el presidente del país, Rodrigo Chaves, y varios 

miembros del Gobierno por “tráfico de influencias”, tras la denuncia penal de un empresario contra 

el mandatario. [EL PAÍS] 

EL SALVADOR 

Bukele activó “cerco de seguridad” en región de El Salvador.- El presidente de El Salvador, Nayib 

Bukele, anunció que impuso un cerco militar y policial en el departamento central de Cabañas, en 

una nueva ofensiva de su "guerra" contra las pandillas, iniciada en marzo de 2022. [DW, EL PAÍS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Reservas de Argentina se desploman a su valor más bajo desde 2006 tras un nuevo pago al FMI.- 

Argentina se endeuda cada vez más para hacer frente a los vencimientos de deudas previas. El 

Gobierno argentino informó que pagaría el equivalente a 2.700 millones de dólares a su principal 

acreedor, el Fondo Monetario Internacional. Lo hizo con un préstamo concedido por el CAF - Banco 

de Desarrollo de América Latina y con yuanes procedentes de la ampliación del intercambio de 

monedas con China.  [EL PAÍS] 

BRASIL 

Lula dijo que el FMI va a tener que retractarse: “Se van a sorprender con Brasil”.- El presidente 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, aseguró que el Fondo Monetario Internacional se va a sorprender 

con la economía del país, pues va a crecer de forma “sólida” y confiable” y más de lo que tiene 

previsto esa entidad. [EFE] 
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Aumentaron a 12 las víctimas mortales por un operativo policial en Brasil.- La Secretaría de Seguridad 

Pública de Brasil elevó hasta 12  las víctimas mortales por el último operativo policial en la ciudad de 

Guarujá, en el estado de Sao Paulo, y que ha sido abiertamente criticado por el ministro de Justicia y 

Seguridad del país, Flávio Dino. [EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Fiscalía de Colombia determinó que el hijo de Petro incurrió en un delito de enriquecimiento ilícito.- 

La Fiscalía de Colombia determinó que Nicolás Petro, hijo del mandatario colombiano, Gustavo Petro, 

incurrió en delitos de blanqueo de capitales y enriquecimiento ilícito por una presunta financiación 

ilegal para su campaña electoral. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, EFE, FRANCE 24, DW, RT] 

Giro en caso del hijo de presidente colombiano: Nicolás Petro anunció que colaborará con la justicia.- 

Nicolás Petro, hijo del presidente colombiano, anunció que colaborará con la justicia de Colombia y 

su abogado ratificó que eso incluye ayudar a esclarecer nuevos hechos e involucrar a otros sujetos 

que no están señalados en la investigación de la Fiscalía General de la Nación. [AP] 

ECUADOR 

Candidato presidencial de Ecuador denunció amenazas en su contra.- El candidato a la presidencia 

de Ecuador por la alianza Construye-Gente Buena, Fernando Villavicencio, denunció nuevas 

amenazas contra él y su equipo de campaña, supuestamente provenientes del líder de una banda 

criminal ligada al narcotráfico. [TELESUR, EL COMERCIO] 

PERÚ 

Dina Boluarte solicitó permiso al Congreso para viajar a Brasil el próximo lunes.- La presidenta Dina 

Boluarte remitió una carta al titular del Legislativo, Alejandro Soto (Alianza para el Progreso), para 

solicitar un permiso de viaje a Brasil, donde asistirá a una reunión de mandatarios que integran el 

Tratado de Cooperación Amazónica. [INFOBAE, SWISSINFO] 

Boluarte transmitió a Biden su voluntad de fortalecer las relaciones entre Perú y Estados Unidos.- La 

Presidenta de Perú, Dina Boluarte, transmitió a su homólogo estadounidense, Joe Biden, su voluntad 

de fortalecer las relaciones entre los dos países, así como la democracia y "los lazos de hermandad". 

[SWISSINFO, INFOBAE, RT] 

Perú investiga presencia de hidrocarburos en zona próxima a la del derrame de 2022.- El Organismo 

de Evaluación y Fiscalización Ambiental de Perú y el Ministerio Público informaron que están 

investigando la presencia de hidrocarburos en costas cercanas a Lima, unas zonas próximas a las que 

fueron afectadas en el derrame de petróleo de enero de 2022. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Venezuela confirmó solicitud para incorporarse al grupo Brics.- El presidente de Venezuela, Nicolás 

Maduro, en su programa "Con Maduro Más" expresó que el país espera poder unirse al bloque del 

grupo Brics (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) para aprender, apoyar y ayudar, así como expresó 

su solidaridad con la causa del pueblo palestino. [TELESUR] 

Venezuela: seis sindicalistas son condenados a 16 años de prisión acusados de conspiración.- Seis 

sindicalistas venezolanos detenidos a mediados del año pasado fueron condenados a 16 años de 

prisión por un tribunal de Caracas por los delitos de conspiración y asociación para delinquir, 

denunciaron varias organizaciones de derechos humanos que rechazaron las condenas. [AP] 
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EUROPA 

PORTUGAL 

Unos 200.000 fieles toman Lisboa, paralizada el primer día de la JMJ.- Unos 200.000 fieles del más de 

un millón que se esperan en la Jornada Mundial de la Juventud llegaron a Lisboa, una ciudad 

inundada por símbolos religiosos y bloqueada por las restricciones de movilidad y los controles de 

seguridad impuestos en vísperas de la llegada del Papa. [EFE, TELESUR, SWISSINFO]  

SUECIA 

Unión Europea insistió en que la quema del Corán es "ofensiva": "No todo lo legal es ético".- La Unión 

Europea insistió en que la quema de ejemplares del Corán, el libro sagrado del Islam, frente al 

Parlamento de Suecia son actos "ofensivos y temerarios" cometidos por una minoría que no representa 

los valores de la Unión. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Redujeron de 33 a 27 años la condena de cárcel de la líder birmana Suu Kyi.- La pena a 33 años de 

prisión de la exlíder civil Aung San Suu Kyi fue reducida a 27 años por un indulto de la junta militar que 

gobierna en Birmania. [SWISSINFO, EFE, FRANCE 24, DW] 

CHINA 

China alertó que la nueva entrega de ayuda militar de Estados Unidos a Taiwán es una "grave 

amenaza para la paz".- El Ministerio de Defensa de China alertó ante la nueva entrega de ayuda 

militar a Taiwán por parte de Estados Unidos, pues a su juicio supone una "grave amenaza para la paz 

y la estabilidad" de la región, además de socavar "gravemente" la soberanía y los intereses de 

seguridad de Pekín. [EUROPA PRESS, TELESUR] 

China restringió las exportaciones de dos metales clave para los semiconductores.- China impuso 

restricciones a las exportaciones de dos metales esenciales para los semiconductores y de los cuales 

es el principal productor, una decisión considerada una represalia por las medidas de Estados Unidos 

contra su sector tecnológico. [SWISSINFO] 

Las lluvias torrenciales en Pekín causaron 11 muertos y 27 desaparecidos.- Pekín y otras ciudades del 

norte de China intensificaron los trabajos de rescate y búsqueda de desaparecidos, después de que 

las lluvias torrenciales que asolaron la región en los últimos días causaron al menos 11 muertos en la 

capital. [EFE] 

ISRAEL 

Tribunal Supremo de Israel convocará un panel de 15 jueces para escuchar quejas sobre la reforma 

judicial.- El Tribunal Supremo de Israel convocará un panel de 15 jueces por primera vez en su historia 

para escuchar quejas sobre la reforma judicial, aprobada la semana pasada, y que anula la 

denominada 'cláusula de sensatez', que a su vez habilitaba a los tribunales a eliminar una decisión 

del Gobierno al considerar que va en contra del sistema democrático. [EUROPA PRESS] 

Al menos seis israelíes heridos tras un tiroteo al este de Jerusalén.- Al menos seis israelíes han resultado 

heridos durante un tiroteo llevado a cabo cerca de un centro comercial por un joven palestino de 20 

años en el asentamiento de Maale Adumim, a siete kilómetros de Jerusalén. [EUROPA PRESS] 
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LÍBANO 

Continúan los enfrentamientos en el campo de refugiados en Líbano pese a alto el fuego entre las 

partes.- Los enfrentamientos en Ain al Hilweh, el mayor campo de refugiados palestino de Líbano, 

continúan por tercer día consecutivo pese a un alto el fuego acordado entre las partes durante una 

reunión de mediación celebrada en la ciudad libanesa de Sidón. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Despegó el primer avión francés con destino París a seis días del golpe de Estado en Níger.- El primer 

vuelo para evacuar a ciudadanos franceses de Níger despegó con 262 personas a bordo, entre ellas 

una docena de bebés, declaró la ministra de Asuntos Exteriores gala, Catherine Colonna. [FRANCE 

24, EUROPA PRESS, EFE, AP] 

Malí y Burkina Faso avisaron que una intervención militar en Níger sería una declaración de guerra 

contra ellos.- Los gobiernos de Burkina Faso y de Malí avisaron a la Comunidad Económica de Estados 

de África Occidental que una posible intervención contra Níger sería considerada como una 

declaración de guerra contra ellos. [EUROPA PRESS] 

Reino Unido afirmó que están preparados para apoyar a la CEDEAO en la crisis por el golpe militar en 

Níger.- El ministro de Asuntos Exteriores de Reino Unido, James Cleverly, aseguró que tanto Londres 

como sus socios internacionales están preparados para apoyar a la Comunidad Económica de 

Estados de África Occidental en sus acciones en Níger, después del golpe militar del 26 de julio. 

[EUROPA PRESS] 

Alemania recomienda a sus ciudadanos abandonar Níger.- El Gobierno alemán aconsejó a sus 

ciudadanos abandonar Níger, en medio de la inestabilidad que vive el país tras el golpe militar y les 

recomendó hacerlo a través de los vuelos de evacuación organizados por Francia. [DW] 

SUDÁFRICA 

Oposición sudafricana pide a Elon Musk ser "razonable" tras acusarles de gestar un "genocidio 

blanco".- El opositor Luchadores por la Libertad Económica de Sudáfrica pidió al propietario de la red 

social X, antes conocida como Twitter, el sudafricano Elon Musk, que sea "razonable" y no acuse al 

partido de estar orquestando un supuesto "genocidio blanco", por entonar una canción sobre la 

liberación del pueblo negro en un mitin del partido este fin de semana. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Acusan a un hombre de Australia de más de 1.600 delitos de abuso contra cerca de un centenar de 

niñas.- La Policía de Australia informó que un ex cuidador infantil ha sido acusado de 1.623 delitos de 

abuso contra 91 niñas preadolescentes en varias ciudades del país y el extranjero entre 2007 y 2022. 

[EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-continuan-enfrentamientos-campo-refugiados-libano-pese-alto-fuego-partes-20230731190656.html
https://www.france24.com/es/europa/20230801-francia-italia-y-espa%C3%B1a-inician-evacuaci%C3%B3n-de-sus-ciudadanos-en-n%C3%ADger-tras-golpe-de-estado
https://www.france24.com/es/europa/20230801-francia-italia-y-espa%C3%B1a-inician-evacuaci%C3%B3n-de-sus-ciudadanos-en-n%C3%ADger-tras-golpe-de-estado
https://www.europapress.es/internacional/noticia-francia-anuncia-evacuacion-ciudadanos-niger-deterioro-situacion-20230801113021.html
https://efe.com/mundo/2023-08-01/golpe-estado-niger-ultima-hora-2/
https://apnews.com/world-news/general-news-9f6ad873e5c7a80fc9547d2b4f7d7c43
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mali-burkina-faso-avisan-intervencion-militar-niger-seria-declaracion-guerra-contra-ellos-20230801005750.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-reino-unido-afirma-estan-preparados-apoyar-cedeao-crisis-golpe-militar-niger-20230801145856.html
https://www.dw.com/es/alemania-recomienda-a-sus-ciudadanos-abandonar-n%C3%ADger/a-66410888
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oposicion-sudafricana-pide-elon-musk-ser-razonable-acusarles-gestar-genocidio-blanco-20230801154535.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-acusan-hombre-australia-mas-1600-delitos-abuso-contra-cerca-centenar-ninas-20230801064415.html
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